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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

IFE: No hay adelantados 
El vocal ejecutivo de la Junta Local del IFE en Puebla, Luis Zamora Cobián, sentenció que 

en Puebla no hay aspirantes adelantados a 2012, sin embargo hizo un llamado a quienes 
busquen las candidaturas a diputados federales y senadores a respetar los tiempos que 
marca la Ley Electoral. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Crisis en el Colegio de Bachilleres  
El presidente de la Comisión de Educación, Cultura y Deporte del Congreso de Puebla, 

Hugo Alejo Domínguez, lamentó que los conflictos registrados al interior del Colegio de 
Bachilleres (Cobah) estén perjudicando a los alumnos, aunque dijo que no hay elementos 
que indiquen, que detrás del conflicto, se encuentre la mano del gobernador Rafael 
Moreno Valle. (Heraldo) 

   
 

 

Más de 200 mdp extraordinarios 

El presidente municipal de Puebla, en entrevista con Síntesis, señaló que los recursos 
gestionados en el DF permitirán varios proyectos, como seguridad y dar uso habitacional 
al Centro Histórico. (Síntesis) 

  
 

 

Un desastre, operativo realizado en La Fayuca 
Alrededor de 50 personas, entre éstas mujeres y niños, resultaron con intoxicación y 

lesiones de consideración, tras el operativo implementado por la Secretaría de Finanzas, 
a través de la Dirección de Comercio Exterior en el interior del mercado Jorge Murad, 

conocido también como la Fayuca. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Otro ARDELIAZO!!!!!  
Un operativo conjunto de Fiscalización y la Policía Estatal, ordenado por Ardelio Vargas 

Fosado, provocó un choque entre los vendedores de fayuca y los cuerpos de seguridad en 
el día de más actividad en el mercado Jorge Murad, derivado del uso excesivo de la 
fuerza de los uniformados estatales, quienes usaron gases lacrimógenos para mantener a 
raya a los comerciantes. (Cambio) 

  

 

 

Alta incidencia de cáncer por  rayos UV: IMSS 
En Puebla, la incidencia de cáncer de piel se ha elevado en los últimos años, 
convirtiéndose en el segundo tipo de carcinoma que sufren varones (después de la 
próstata) y tercero en el sector femenil (después del de mama y el cérvicouterino). 
(Milenio) 

  
 

 

Operativo en La Fayuca deja más de 30 lesionados  

Este domingo por la tarde, más de 30 personas resultaron lesionadas –entre ellas cuatro 
policías estatales– con golpes de palos, piedras y macanas como resultado de la violenta 
operación que inició la Policía Estatal para catear algunos locales en el centro comercial 
Jorge Murad Macluf,  mejor conocido como La Fayuca, en búsqueda de discos y películas 
pirata. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Privilegio a campesinos y no a organizaciones ni colores políticos: RMV 
El gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas anunció apoyo emergente para 
agricultores afectados en 18 municipios. En Chignahuapan entrega semilla y maquinaria, 
y reiteró que el próximo año habrá más recursos para el campo; serán históricos, dijo. 
(La Opinión) 

  
 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Murió el marinismo con la derrota de 2010: Meneses 
Valentín Meneses Rojas, el hombre que se engarzó a Mario Marín desde las aulas 
universitarias, que juntos vivieron las épocas de sequía económica y laboral, de modestos 
cargos burocráticos; pero, después, el destino y las circunstancias los llevaron a 

encumbrarse a Gobernación y de ahí hasta conquistar Casa Puebla… habla a ―calzón 
quitado‖. (Puebla sin Fronteras) 

  
 

 

Recursos históricos al campo 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que el próximo año habrá más recursos para 
el campo poblano, y destacó que en el 2011 se aplicó una inversión histórica a este 

sector. (Momento) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Crecen 188% los secuestros y 34% los robos con violencia en Puebla en 2011  
Durante los primeros cinco meses de 2011, los delitos con violencia en Puebla 

incrementaron un 34.57 por ciento con respecto al año anterior, entre los que destaca el 
secuestro con un alza de 188 por ciento. (e-consulta) 

  

 

 

Operativo sorpresa desata la violencia en el mercado La Fayuca 
Comerciantes del mercado Jorge Murad Macluf, también conocido como La Fayuca, se 
enfrentaron la tarde de este domingo con granaderos de la Policía Estatal, que apoyaban 
a personal de Comercio Exterior en la realización de un operativo contra la piratería. 

(Periódico digital) 
  
  

 

 

Filiación política de ambulantes, un riesgo para Rivera  
Al menos 25 organizaciones de comerciantes informales tienen filiación priista contra 4 
del PAN; Imagen Poblana presenta el ―mapa de riesgos‖ de agrupaciones ambulantes 
tricolores. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Quebranto financiero en Soapap e ISSSTEP, la herencia de Marín  

En el último reporte emitido por Fitch Ratings se reitera la quiebra del Soapap y el 
ISSSTEP como uno de los saldos de la pasada administración dirigida por Mario Marín 
Torres. También se reporta que a pesar de que Puebla ocupó en 2009 el octavo lugar 
nacional por su PIB, está en el lugar 26 de marginación. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Venden piratería ¡en sus narices! 

Vendedores de piratería ofrecen sus productos afuera de las oficinas de Hacienda, el SAT 

y la PGR, dependencias encargadas de combatirlos. (Reforma) 
  
 

 
Crecen a la par narcodelitos y adicciones 
Las averiguaciones previas por delitos contra la salud se incrementaron 163% en la 
última década, y el número de mexicanos que ha probado drogas alguna vez en la vida 
pasó de 2.5 millones a 4.2 millones. (El Universal) 

  
 

 
Lujambio alaba a Beltrones y fustiga a Peña 
El aspirante presidencial del partido blanquiazul afirma que el senador quiere las reformas 
estructurales y las apuntala, mientras que el gobernador mexiquense, a través de la 
Cámara de Diputados, las obstaculiza; ―no tiene ni tamaño ni estatura política‖, agrega. 
(Milenio)  

  
 

 
 

Ordena IFAI a PGR aclarar 35 mil muertes en la lucha antinarco 
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) ordenó a la 

PGR hacer una búsqueda exhaustiva de documentos sobre los hechos relacionados con el 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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 fallecimiento de 35 mil personas, a partir de la política de combate al crimen organizado 
de la gestión de Felipe Calderón. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

BIS: inflación global obliga a subir tasas 

El Banco de Pagos Internacionales (BIS, por su sigla en inglés) hizo un llamado a que 
comience una subida de las tasas de referencia a nivel mundial para ir levantando un 
cerco contra la inflación. (El Economista) 

  
 

 

Resurgen desequilibrios financieros mundiales 
El Banco de Pagos Internacionales (BPI) advirtió a los países emergentes el riesgo de sus 

niveles de deuda relacionado con el alza de los precios de la vivienda, situación que 
condujo a las economías avanzadas hacia la crisis. (El Financiero Digital) 

  
 

 

IFAI pide a PGR cuantas sobre 35 mil asesinatos 
El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) ordenó a la Procuraduría General de 
la República (PGR) proporcionar información diversa que le fue solicitada por un particular 
acerca de 35 mil personas muertas en hechos de violencia relacionados con el combate a 
la delincuencia, ocurridos hasta febrero pasado. (Crónica) 

  
 

 

La Familia es terrorista: SSP 
La Familia Michoacana utiliza estrategias terroristas, admitió la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) federal. Este cártel ―realiza tácticas de propaganda de corte terrorista para 
generar un clima de violencia e intimidación social a través de ejecuciones, mensajes, 
amenazas en mantas y videos a través de internet, con la finalidad de crear espacios de 
impunidad para sus operaciones‖. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL HERALDO 

  No permitirán ambulantes en el Centro Histórico   
Al reiterar que las calles de la ciudad de Puebla no esta a negociación el presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, aseguro que no se permitirá la instalación de comercio informal en el Centro Histórico, esto tras 

confirmar que ya se iniciaron de manera formal los operativos de reordenamiento de los comerciantes ambulantes 
en esta zona del municipio. (Erika Mejía c/foto 06:13 Pág. 3ª) 
 

 
 
SINTESIS 

 Agasajan a los papás por su día 
Con la participación de cientos de familias, el sistema municipal DIF organizó en la Laguna de San Baltazar el acto 
‗Festejemos a papá… bien padre‘, en éste se desarrollaron diferentes actividades preparadas por la institución, 
como un homenaje a los papás de la Angelópolis.  Como padres de familia tenemos una gran tarea y una gran 
responsabilidad, no solamente con nuestra esposa o nuestra pareja, no solamente con nuestros hijos; tenemos 

una gran responsabilidad con Puebla y nuestro México. Por eso estamos convencidos que para grandes 
problemas, grandes soluciones‘, declaró el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. (Esther Sanchez c/foto 
04:44)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97929/Agasajan-a-los-papas-por-su-dia  
 

 

 
 
CAMBIO 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97929/Agasajan-a-los-papas-por-su-dia
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 Le preocupa a Lalo posible huelga en la VW 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que la capital y la zona metropolitana se verán afectadas 
económicamente en caso de que los trabajadores de la armadora Volkswagen estallen en una huelga para 
defender un incremento salarial del 13 por ciento, tal y como lo vaticinó el secretario federal de Trabajo, Javier 

Lozano Alarcón, en la visita que realizó a la ciudad.  Hizo un llamado para que el sindicato y la empresa actúen 
con prudencia en el arreglo salarial y se evite un paro laboral que afecte a la producción de vehículos y los 
ingresos que de ahí se derivaban: ―Es la empresa más importante que genera ingresos para el estado, por eso es 
pertinente que exista la mesura por parte de ambas partes. (Luz Elena Sánchez s/foto 04:50)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-le-preocupa-a-lalo-posible-huelga-
en-la-vw.php  
 

 

CAMBIO 

 No he regalado la zona limítrofe: Lalo Rivera 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, negó tajantemente que el convenio para otorgar servicios públicos en 
la zona limítrofe que signó con el ayuntamiento de San Andrés Cholula encabezado por Miguel Ángel Huepa 
Martínez, sea el primer paso para regalar el territorio en conflicto a esta demarcación.  Entrevistado tras la 
realización del evento ―Festejemos a papá… bien padre‖, el edil calificó a esta posibilidad como un hecho 
―absolutamente falso‖ y reiteró que será el Congreso local el que reúna las pruebas para determinar qué territorio 

corresponde a cada municipio: ―Hay un acuerdo conjunto que ya hemos platicado también con algunos diputados 
para que se resuelva de fondo el conflicto de límites poniendo cada uno de los ayuntamientos las pruebas. Esto se 
acordó como lo establece la ley de límites‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 04:51)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-no-he-regalado-la-zona-lim-trofe-
lalo-rivera.php  
 

 

CAMBIO 

 6 mdp se invertirán en la Ignacio Romero Vargas 
Eduardo Rivera Pérez, edil capitalino, anunció que en la junta auxiliar de Ignacio Romero Vargas se invertirán más 
de 6 millones de pesos para la construcción de una cancha multideportiva correspondiente al programa Rescate 
de Espacios Públicos, así como actividades juveniles como parte de la estrategia de prevención del delito.  Abundó 
que el proyecto deportiva para el que se erogarán 6 millones, 441 mil 920 pesos incluye la construcción de 
rampas, cancha de futbol rápido, cancha multideportiva, pista de atletismo, jardinería, un gimnasio al aire libre, y 

un área de skate board: ―Esto va a permitir que la juventud de la Romero Vargas cuente con espacios de 
distracción sanos y sobre todo de carácter deportivo‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 04:52)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-6-mdp-se-invertir-n-en-la-ignacio-
romero-vargas.php  
 

 
 

OPINION 

 Cobrará Tesorería Municipal cuotas de vendedores de Analco: Rivera Pérez  
Luego de los conflictos que se han presentado en el jardín de Analco entre los comerciantes por el 
reordenamiento, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez aseveró que, como lo piden los vendedores, los pagos 
se realizarán inmediatamente en la Tesorería Municipal. Esto después de que Teresa García y los integrantes del 
consejo de Comerciantes y Artesanos del Jardín de Analco se negaran al reordenamiento que realiza la Comuna a 

través de la Secretaría de Gobernación Municipal, así como las acusaciones que han surgido con contra de la líder 
Martha Blanco por el cobro de las cuotas y supuesta corrupción. (Pilar Pérez c/foto 05:30)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46197  
 
 
OPINION 

 La familia, factor importante para el desarrollo de la comunidad: Rivera Pérez 
Con la finalidad de continuar con los festejos por el día del Padre, el ayuntamiento de Puebla organizó un evento 
en la Laguna de San Baltasar donde se rifaron algunos premios a los asistentes y el alcalde de Puebla Eduardo 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-le-preocupa-a-lalo-posible-huelga-en-la-vw.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-le-preocupa-a-lalo-posible-huelga-en-la-vw.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-no-he-regalado-la-zona-lim-trofe-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-no-he-regalado-la-zona-lim-trofe-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-6-mdp-se-invertir-n-en-la-ignacio-romero-vargas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-6-mdp-se-invertir-n-en-la-ignacio-romero-vargas.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46197%20
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Rivera Pérez, resaltó la importancia de la familia para el desarrollo de la sociedad. En este sentido el edil poblano 
refirió que la familia es uno de los factores más importantes con los que cuenta el país y el estado para resolver 
problemas como la corrupción en la administración pública, para disminuir la violencia, aumento de las adicciones, 
cuidado de áreas verdes, del medio ambiente, por mencionar algunos de los problemas más fuertes que hay en 

México. (Pilar Pérez s/foto 05:31)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46211  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes de Analco deben entender el reordenamiento integral: Eduardo Rivera 

Integrantes del Consejo de Comerciantes y Artesanos Independientes del Jardín de Analco (CCAIJA) exigieron al 
edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez frene el hostigamiento del que han sido objeto por parte de supervisores del 
departamento de Vía Pública Municipal. A decir de los denunciantes, el viernes pasado, el Director de Desarrollo 
Político del Ayuntamiento de Puebla, Joaquín Navarro Meza se presentó en estado de ebriedad y con uso de la 
fuerza pública pretendió desalojarlos del espacio que ocupan desde hace 19 años para comercializar la 
denominada ―naturaleza muerta‖. (Leonardo Torixa c/foto 05:39)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134641:comerciantes-de-

analco-deben-entender-el-reordenamiento-integral-eduardo-rivera&Itemid=534  

 

 
 
RETO DIARIO 

 La familia es la fortaleza de nuestra ciudad: Eduardo Rivera 
El Sistema Municipal DIF organizó el evento ―Festejemos a papá… bien padre‖ en la Laguna de San Baltazar, 

donde cientos de familias convivieron y participaron en las diferentes actividades preparadas por la institución 
como un homenaje a los papás del Municipio. Acompañado por su familia y por el comentarista deportivo Alberto 
García Aspe, el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, recorrió las áreas recreativas, tales como pintacaritas, 

familiogimnasia, rally, talleres de globoflexia, entre otras; donde los padres convivían con sus hijos. (Redacción 
c/foto 05:51)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-familia-es-la-fortaleza-de-nuestra-ciudad:-
Eduardo-Rivera&id=20567  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 No hubo conflicto entre comerciantes y policías  
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, rechazó que haya existido algún conflicto entre 
comerciantes y Policía Municipal, durante el operativo que se realizó en el Jardín de Analco el sábado, 
correspondiente a la reordenamiento de la zona.  Por su parte Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal, indicó 
que a más tardar en dos meses los vendedores ambulantes podrán tributar ante la Tesorería Municipal, como 

parte de su regulación a partir del empadronamiento que realiza la Secretaría de Gobernación Municipal en Analco 
y entre otras agrupaciones comerciales. (Luz Elena Sánchez s/foto 04:53)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-no-hubo-conflicto-entre-
comerciantes-y-polic-as.php  
 

 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46211%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134641:comerciantes-de-analco-deben-entender-el-reordenamiento-integral-eduardo-rivera&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134641:comerciantes-de-analco-deben-entender-el-reordenamiento-integral-eduardo-rivera&Itemid=534%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-familia-es-la-fortaleza-de-nuestra-ciudad:-Eduardo-Rivera&id=20567%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-familia-es-la-fortaleza-de-nuestra-ciudad:-Eduardo-Rivera&id=20567%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-no-hubo-conflicto-entre-comerciantes-y-polic-as.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-270611-luz-no-hubo-conflicto-entre-comerciantes-y-polic-as.php
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 Denuncian abusos en La Piedad de una líder y del regidor Loyola 
Los problemas en el tianguis bazar de La Piedad no culminaron con la salida de la líder Maricela Reyes Rosete 
hace unas semanas; por el contrario, estos arrecieron con la llegada de Fabiola Ábrego, electa como nueva 
dirigente, quien continúo con esa cadena de abusos y prepotencia que heredó de Reyes Roesete, denunciaron 

locatarios de ese lugar. Sin embargo, lo que más molestó a los comerciantes es que la joven mujer está siendo 
manipulada por el regidor panista del ayuntamiento de Puebla Arturo Loyola González, para satisfacer sus propios 
intereses en este lugar.  (Javier Puga s/foto 05:16)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/mun202.php  

 

 
 

MILENIO  

 Censarán a franeleros 
Mientras la Dirección de Tránsito reporta el decomiso diario de ―basura‖ que se utiliza de forma ilegal para apartar 
lugares en las calles, la Secretaría de Gobernación (Segob) busca la regularización de quienes se dedican a esta 
actividad. El titular de la Segob, Pablo Montiel Solana, adelantó la creación de un censo respecto a los aparta-

lugares y comento que la autoridad cuenta con un estimado de mil 500 personas distribuidos en 15 zonas, como 
la 25 y 31 Poniente, el Paseo Bravo, San Francisco, el barrio de Santiago y el Centro Histórico. (Guillermo Castillo 
s/foto 05:26)  
http://impreso.milenio.com/node/8982274 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Operativo en La Fayuca deja lesionados 
El centro comercial Jorge Murad Macluf, conocido como La Fayuca, fue el escenario de un enfrentamiento entre 
locatarios y elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP), durante el operativo de decomiso de ―piratería‖ la 
tarde de ayer domingo, entre gas lacrimógeno, golpes y disparos. La intervención de los granaderos, en apoyo a 
personal de Comercio Exterior, generó la inconformidad de los comerciantes quienes intentaron defenderse pero 
fueron controlados por el gas lacrimógeno e incluso los comerciantes aseguraron la detonación de armas, 

encontrándose un cartucho percutido calibre.9 milímetros. (Charo Murillo c/foto 04:41)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97907/Operativo-en-La-Fayuca-deja-lesionados  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Cada 3 horas roban un auto con violencia en Puebla 
En los últimos seis años en promedio cada tres horas es robado un vehículo con lujo de violencia en Puebla, según 
un análisis basado en un informe de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). El informe solicitado por 
Intolerancia Diario por medio de la Ley de Acceso a la Información revela que del 1 de febrero de 2005 al 23 de 
marzo de 2011, fueron  levantadas 21 mil 296 denuncias ante el Ministerio Público por robo de vehículo con 

violencia. Lo anterior significa que en los últimos seis años en promedio más de diez automotores son robados 
todos los días a punta de pistola, aunque el promedio ha caído en los primeros tres meses del año a 4.2 asaltos 
diarios. (Redacción c/foto 04:48)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76168  
 

 
 
 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/mun202.php
http://impreso.milenio.com/node/8982274
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97907/Operativo-en-La-Fayuca-deja-lesionados
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76168%20


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 27 de Junio de 2011 
 

 

 

 7 

MILENIO  

 Gasea policía a clientes y locatarios de La Fayuca  
En una acción sorpresiva, la Secretaría de Finanzas con el apoyo de elementos de Seguridad Pública ingresó al 
mercado Jorge Murad Macluf, mejor conocido como ―La Fayuca‖ para decomisar mercancía de dudosa procedencia 
por un monto de 14 millones de pesos, lo que generó la molestia entre los comerciantes, que pretendieron agredir 
a los uniformados, quienes respondieron lanzando gas lacrimógeno. Al menos dos centenares de policías estatales 

y personal de Comercio Exterior de la Secretaría de Finanzas ingresaron al mercado, localizado en el Bulevar 
Norte a unos metros de la Central de Autobuses de Puebla (CAPU) ayer al filo de las 16:30 horas, para decomisar 
más de 500 mil piezas de discos compactos y programas de cómputo. (Violeta García c/foto 05:20) 
http://impreso.milenio.com/node/8982293  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Policías gasean a comerciantes y clientes de La Fayuca en operativo 
A través de golpes y el uso de gas lacrimógeno, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal 
realizaron un operativo de decomiso de mercancía de contrabando -para apoyar a personal de la Dirección de 

Comercio Exterior de la Secretaría de Finanzas- en por lo menos 80 locales del Centro Comercial Jorge Murad 
Macluf, mejor conocido como ―La Fayuca‖. El saldo de la trifulca entre locatarios y uniformados fue de más de 40 
lesionados e intoxicados entre niños y mujeres embarazadas, así como dos oficiales heridos cuyas lesiones no 
fueron de consideración. (Diana Jiménez c/foto 05:32) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11622:policías-gasean-a-
comerciantes-y-clientes-de-la-fayuca-en-operativo&Itemid=332  
 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Un operativo anticontrabando en la Fayuca derivo en un enfrentamiento, el gas lacrimógeno llego a 

clientes que tiñeron la molestia, incluyendo a niños y mujeres embarazadas.   
 Se realizo el festejo  a padres de familia por parte del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez quien 

resalto el trabajo de los papas dentro de la familia.  
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El Sistema Municipal DIF organizó el evento ―Festejemos a papá… bien padre‖ en la Laguna de San 

Baltazar, donde cientos de familias convivieron y participaron en las diferentes actividades preparadas 
por la institución como un homenaje a los papás del Municipio. 

 A invitación del Alcalde, el Director de Juntas Auxiliares del Ayuntamiento de Puebla, Eduardo Alcántara 
Montiel, expresó estar muy complacido en asistir a este recorrido que fomenta la activación física y el 
deporte entre la ciudadanía y señaló que continuará promoviendo esta práctica y haciendo la invitación 

hacía las diferentes Juntas Auxiliares en el Municipio. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

http://impreso.milenio.com/node/8982293
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11622:policías-gasean-a-comerciantes-y-clientes-de-la-fayuca-en-operativo&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11622:policías-gasean-a-comerciantes-y-clientes-de-la-fayuca-en-operativo&Itemid=332%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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 Integrantes del Consejo de Comerciantes y Artesanos Independientes del Jardín de Analco (CCAIJA) 
exigieron al edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez frene el hostigamiento del que han sido objeto por 
parte de supervisores del departamento de Vía Pública Municipal. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Ante el mal manejo  de más de 1.5 toneladas de residuos altamente contaminantes, la Comisión de 

Medio Ambiente en el Cabildo  de Puebla que preside Verónica Mastretta, propuso al OOSL realizar la 
recolección alterna de residuos, 3 días de basura orgánica y 2 para los peligrosos. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El centro comercial Jorge Murad Macluf, conocido como La Fayuca, fue el escenario de un 
enfrentamiento entre locatarios y elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP), durante el operativo 
de decomiso de ―piratería‖ la tarde de ayer domingo, entre gas lacrimógeno, golpes y disparos.  

 Con la finalidad de continuar con los festejos por el día del Padre, el ayuntamiento de Puebla organizó 

un evento en la Laguna de San Baltasar donde se rifaron algunos premios a los asistentes y el alcalde 
de Puebla Eduardo Rivera Pérez, resaltó la importancia de la familia para el desarrollo de la sociedad. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Puebla Eduardo Rivera advirtió que las calles de Puebla no están sujetas a negociación por lo 
que no van a permitir la instalación de ambulantes al tiempo que confirmó el arranque de los 
operativos  de reordenamiento  de comercio informal en centro histórico de la ciudad  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Comerciantes de la Fayuca fueron sorprendidos en un operativo que llevo a cabo la policía estatal y la 

secretaria de comercio acusan que  las acciones fueron ilegales 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Operativo en La Fayuca deja lesionados y destrozos  con gas lacrimógeno, balazos y pedradas policías 

agredieron a quienes se encontraban por su paso, lesionando a mujeres embarazadas, personas de la 
tercera edad y niños, destrozaron locales y se llevaron mercancía de todo tipo. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Piden que Pemex aclare si existen más riesgos  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Continúan las muestras de inconformidad entre habitantes de las poblaciones afectadas por el derrame de crudo 
ocurrido la madrugada del miércoles.  En esta ocasión cerca de 200 habitantes se apostaron a las afueras de la 
subdirección de bombeo número siete ubicada en Temaxcalac, donde demandaron al personal de la paraestatal se 
les aclare si existe o no riesgo ante otro posible derrame. (Anayeli Facundo c/foto 04:37)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2123821.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Entrega RMV apoyos a los afectados por las heladas 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas hizo entrega del primer paquete de 180 toneladas de semilla 
de cebada como parte del programa de resiembra de apoyo para productores afectados por las heladas del 1 y 2 
de junio pasado para 2 mil 569 hectáreas en este municipio. El monto total a entregar será de 848 toneladas de 

semilla con lo que se beneficiarán dos mil 780 productores que resembrarán 7 mil 569 hectáreas en 52 
comunidades rurales serranas. La inversión será de 150 millones de pesos. (Mayra Hernández c/foto 04:38)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2123828.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Abre PAN candidaturas a ciudadanos 
El presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, abrió las candidaturas de su partido a diputados 
federales y senadores a "nuevos liderazgos ciudadanos" y sentenció que postularán a militantes panistas que 
tengan capacidad de competir y representar dignamente a Acción Nacional en el proceso electoral federal de 
2012. Lo anterior luego de rechazar que su instituto político se encuentre divido tras la conformación del Consejo 
Estatal, porque, a diferencia de otros partidos dijo "no somos un partido de borregos donde se obedece todo lo 

que se dice desde el poder, como sucedía en otros partidos, sino que responde a una dinámica social", indicó.  
(Cirilo Calderón s/foto 04:39)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2123831.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Sin plaza, 20% de egresados de Normales 
En el estado de Puebla anualmente egresa un promedio de mil nuevos docentes, quienes se enfrentan a una 
situación difícil en materia laboral, pues no hay las suficientes plazas para poder ingresar al sistema educativo. De 
hecho, cuando menos un 20 por ciento de los aspirantes a maestros que egresen en este año no alcanzarán un 
espacio en instituciones públicas o privadas.  Aunado a ello se toparán con el rezago histórico existente en este 

rubro de quienes en años anteriores salieron de los planteles y no se han colocado en un trabajo relacionado con 
su profesión.  (Flor Martínez s/foto 04:40)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2123833.htm  
 
 
 

 
 

EL HERALDO 

 Advierten suspensión de exámenes en Bachilleres   
Cientos de alumnos de los planteles del Colegio de Bachilleres (Cobaep) están en riesgo de que no puedan 
presentar exámenes durante esta semana y por lo tanto se queden sin evaluación de sus estudios, según advirtió 

el presidente del recién creado Sindicato Unión Nacional Cobaep y Organismos Públicos Descentralizados, 
Delegación Puebla, José Fredy Rodríguez. Ayer durante rueda de prensa en un restaurante céntrico, acompañado 
con quienes dijo son profesores de varios planteles, índico, que su sindicato es nacional y tiene años de haberse 
constituido. (Andrés Herrera s/foto 06:10 Pág. 2A) 
 

 
 

SINTESIS 

 Con marcha exigen mujeres respeto 

Llegó a Puebla la marcha de las Putas, una acción directa que tuvo por objetivo reivindicar a la mujer y su 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2123821.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2123828.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2123831.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2123833.htm
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derecho a no ser violentadas física y verbalmente, en las calles o en el trabajo por la manera en que visten o su 
apariencia. La manifestación cultural organizada por diversas asociaciones como Las Bigotonas, Acción Directa 
Autogestiva, Contingente Pue de twitteros, El Aquelarre, Mujeres Dignas, y la Red por los derechos sexuales y 
reproductivos en Puebla (ddeserp), hablaron de la urgente necesidad de lograr cambios en la constitución local y 

en la mentalidad de las personas. (Joaquín Ríos c/foto 04:42)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97899/Con-marcha-exigen-mujeres-respeto  
 

SINTESIS 

 Entrega de apoyo a afectados por heladas 
Un total de 7 mil 569 productores de maíz, cebada, papa y frijol perdieron sus cosechas tras la helada del 1 y 2 
de junio, la cual afectó a las comunidades de la sierra Norte. Para resarcir daños, en primera etapa, el gobernador 

Rafael Moreno Valle, entregó 180 toneladas de semilla de cebada, para la resiembra de las cosechas perdidas, así 

como un módulo de maquinaria parar el arado de las tierras. Darán 545 toneladas de cebada y 303 toneladas de 
semilla de avena, apoyarán 2 mil 780 productores, quienes habrán de resembrar 7 mil 5659 hectáreas en 52 
zonas rurales de la sierra Norte. (Suzana de los Ángeles c/foto 04:43)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97924/Entrega-de-apoyo-a-afectados-por-heladas  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Amenaza Antorcha al gobierno estatal 
La agrupación Antorcha Campesina celebró su 37 aniversario. Reunidos en la explanada del Complejo Cultural 
Universitario, los afiliados a esta agrupación escucharon a su dirigente Aquiles Córdova Morán, quien lanzó una 

severa advertencia al gobierno estatal: ―Ojalá que no se nos menosprecie; ojalá que no se nos ignore‖. Las 
palabras fueron escuchadas por el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado. (Mario Martell c/foto 

04:46)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76172 

 
INTOLERANCIA  

 “No, es no” 
―Si viviéramos en una sociedad donde se respeta a las mujeres podríamos salir a la calle desnudas, sin que nadie 
se atreviera a lanzarnos miradas lascivas‖, relata Ivón al iniciar la marcha de las Putas en Puebla. Su vestimenta 
y maquillaje son en sí una ―provocación‖ para una sociedad que ha convertido una justificación de la violencia en 
contra de las mujeres la conducta y la indumentaria, los tacones, las minifaldas, los vestidos apretados, los 
escotes y el maquillaje, a las que llanamente se les engloba bajo el sustantivo de ―putas‖. (Mario Martell c/foto 

04:47)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76170  

 
INTOLERANCIA  

 Exigen transparencia en carrera magisterial 
Al asegurar que solamente si se presentan lineamientos claros del Programa Federal de Carrera Magisterial, la 
Sección 23 publicará la convocatoria 2011 para que concursen los profesores de Puebla, el encargado del 

proyecto para esa parte del Magisterio Federal, Francisco Rodríguez Canún, dijo que si las reglas no están claras y 
no traen beneficios para los profesores, la Sección Federal poblana del SNTE, no lanzará la convocatoria para sus 
maestros. Ante eso, recordó que será para el mes de septiembre cuando se conozcan los lineamientos de Carrera 
Magisterial, sin embargo dijo que los contenidos deben estar bien definidos porque de lo contrario no se 
presentará la convocatoria para los maestros de esa sección, ―porque el llamado de la autoridad federal y del 
sindicato no debe generar perjuicios para los profesores‖. (Samuel Vera c/foto 04:49)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76167  

 

 
 

CAMBIO 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97899/Con-marcha-exigen-mujeres-respeto
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97924/Entrega-de-apoyo-a-afectados-por-heladas
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76172
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76170%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76167%20
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 Otra piedrota…ahora contra la contaminación  
Una vez más los representantes del movimiento Actívate por Puebla recurrieron a la ridiculez de colocar una 
piedra gigante de 5 toneladas, esta vez con el propósito de disminuir la contaminación en la entidad. La gran roca 
de la ―sustentabilidad‖ fue puesta en la avenida Atlixcáyotl y será mantenida ahí, hasta que los indicadores en 

materia ambiental mejoren.  La primera gran piedra colocada por Actívate por Puebla fue en el Congreso local, 
para exigir una nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública que incluya a partidos políticos y 
sindicatos como sujetos obligados. La piedra aún se encuentra en las puertas del Congreso y, hasta el momento, 
lo único que han conseguido es que nadie se pueda estacionar en esa parte de la acera.  (Osvaldo Macuil s/foto 
04:54)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-osv-otra-piedrota-ahora-contra-la-

contaminaci-n.php  
 

 

CAMBIO 

 AC lanza ultimátum al morenovallismo 
Antorcha Campesina lanzó un ultimátum al gobierno morenovallista y le dio quince días para que inicie el 
cumplimiento de un pliego petitorio que formalizaron hace casi un mes, de lo contrario alrededor de 40 mil 
antorchistas emprenderán una serie de movilizaciones y presiones hasta que el gobierno que encabeza Rafael 
Moreno Valle cumpla con lo que pactó con esa organización.  ―El representante del gobierno no me dejará mentir; 

está firmado ya desde hace como unos 20 días, pero yo también quiero decirles que hasta la fecha no ha 
empezado ninguna acción, y nosotros somos pacientes‖, aseguró Juan Célis Aguirre. (Yonabad Cabrera s/foto 
04:55)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-yon-ac-lanza-ultim-tum-al-
morenovallismo.php  
 

 

CAMBIO 

 El miércoles viene Marcelo Ebrard 
El próximo miércoles Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, visitará territorio poblano, con la 
finalidad de suscribir un convenio de colaboración en materia de seguridad e infraestructura, informó el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al mismo tiempo de destacar el trabajo que se está realizando en 
coordinación con los estados vecinos. ―Realmente los estados vamos trabajando muy bien, hemos tenido 
reuniones con Morelos y este miércoles vendrá a la entidad Marcelo Ebrard a firmar un convenio en materia de 

seguridad pues, a pesar de no ser un estado vecino, tenemos problemas con personas que vienen a delinquir en 
la entidad desde el DF‖. (Elvia Garcfía s/foto 04:57)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-el-mi-rcoles-viene-marcelo-
ebrard.php  

 
 

 

CAMBIO 

 Los candidatos deben ser los mejores posicionados  
Los exalcaldes de Puebla y aspirantes al Senado de la República, Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero, 
pidieron a su partido político que los aspirantes a la senaduría sean los mejores posicionados, pues garantizarán 
el triunfo del Revolucionario Institucional.  El viernes pasado, los expresidentes municipales se reunieron en el 
hotel Camino Real para hablar sobre los trabajos en aras de fortalecer la unidad de su partido, pero sobre todo 

para hacer frente a los ataques de los panistas y sus opositores. (Yonabad Cabrera s/foto 04:56)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-yon-los-candidatos-deben-ser-los-
mejores-posicionados.php  
 

 

CAMBIO  

 Habrá reunión con Pemex para la entrega del Atlas de Riesgo 
En esta semana el gobierno del estado se reunirá con las autoridades de Petróleos Mexicanos (Pemex), para 
poner fecha definitiva de la entrega del Atlas de Riesgo por parte de la paraestatal, anunció Fernando Manzanilla 

Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno.  En entrevista, el funcionario dijo que en estos días sostendrá 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-osv-otra-piedrota-ahora-contra-la-contaminaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-osv-otra-piedrota-ahora-contra-la-contaminaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-yon-ac-lanza-ultim-tum-al-morenovallismo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-yon-ac-lanza-ultim-tum-al-morenovallismo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-el-mi-rcoles-viene-marcelo-ebrard.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-el-mi-rcoles-viene-marcelo-ebrard.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-yon-los-candidatos-deben-ser-los-mejores-posicionados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-yon-los-candidatos-deben-ser-los-mejores-posicionados.php
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un encuentro con las autoridades de Pemex para tratar diversos temas pendientes que a la fecha la paraestatal 
no ha hecho frente, como es el caso de la indemnización de los recursos a las personas por la explosión del 
pasado diciembre, así como la entrega de Atlas de Riesgo, la cual desde hace medio año fue pactada: ―La 
población está molesta y se alarma; es un asunto en el que nosotros vamos a estar presionando, es una 

responsabilidad de ellos y el incidente ocurrido la semana pasada fue una llamada de atención que prende focos a 
los que debemos estar atentos‖. (Elvia García s/foto 04:58)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-habr-reuni-n-con-pemex-para-la-
entrega-del-atlas-de-riesgo.php  
 

 

CAMBIO 

 Minimiza Cordero denuncia del PRI  

Ernesto Cordero Arroyo, secretario de Hacienda y Crédito Público, minimizó la denuncia que en pasados días el 
PRI presentó ante el Instituto Federal Electoral (IFE), por desvío de recursos públicos para promocionar su 
imagen para el próximo proceso electoral del 2012, pues aseguró que la dependencia que encabeza ha utilizado 
los montos siempre con apego a la legalidad.  En entrevista al término de su participación en la ponencia del 
CIRT, el funcionario federal apuntó que, en cuanto el IFE requiera más información de los recursos públicos de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, él estará en la mejor disposición para presentarla, ya que insistió que 
los recursos se manejan con apego a la ley: ―En cuando esta instancia lo requiera, presentaré la información de la 

dependencia que encabezo sin ningún problema‖. (Elvia García s/foto 04:58)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-minimiza-cordero-denuncia-del-
pri.php  
 

 

CAMBIO 

 ST y Sedeso apoyarán a mototaxistas: Manzanilla 

Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, informó que en conjunto con la 
dependencia de Transporte y la Secretaría de Desarrollo Social analizan diversas alternativas para ayudar a los 
dueños de mototaxis, quienes en días pasados fueron retirados de la entidad, por lo que destacó que se 
encuentra la posibilidad de que estos sean apoyados para que entre cuatro o cinco personas compren un autobús 
y puedan continuar trabajando, no obstante mencionó que esta acción no podría ofertarse para los 3 mil 500 

mototaxistas. En entrevista, el funcionario estatal detalló que se buscan diversas alternativas para las personas 
que vivían de los mototaxis, por lo que a través de la Secretaría de Transporte, encabezada por Bernardo Huerta 
Couttolenc y la dependencia de Desarrollo Social a cargo de Myriam Arabian Couttolenc, se determinarán trabajos 
temporales así como paquetes productivos para las más de 3 mil 500 personas que se quedaron sin un sustento 
económico. (Elvia García s/foto 04:59)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-st-y-sedeso-apoyar-n-a-
mototaxistas-manzanilla.php  
 
 

 

CAMBIO 

 Anuncia RMV más recursos para el campo 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que el próximo año habrá más recursos para el campo poblano, 
también destacó que en el 2011 se aplicó una inversión histórica a este sector. Añadió que, ante la problemática 
generada por la sequía que afecta a 18 municipios, su gobierno con el apoyo del Congreso local y la Federación 

diseñará un programa emergente de apoyo a los campesinos, que se presentará conjuntamente con el titular de 
la Sagarpa el 5 de julio.  En el marco de la entrega de semillas y maquinaria a productores afectados por las 
heladas del pasado primero y 2 de junio, el mandatario reiteró que su gobierno sólo ha privilegiado al productor y 
no a las organizaciones, por lo que no existen filtros que afecten la distribución de recursos: ―Tampoco se ha dado 
preferencias a colores, partidos políticos o ideologías, nuestro interés han sido los productores en estos momentos 
difíciles‖. (Redacción s/foto 05:00)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-staff-anuncia-rmv-m-s-recursos-para-
el-campo.php  
 

 

CAMBIO 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-habr-reuni-n-con-pemex-para-la-entrega-del-atlas-de-riesgo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-habr-reuni-n-con-pemex-para-la-entrega-del-atlas-de-riesgo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-minimiza-cordero-denuncia-del-pri.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-minimiza-cordero-denuncia-del-pri.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-st-y-sedeso-apoyar-n-a-mototaxistas-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-elv-st-y-sedeso-apoyar-n-a-mototaxistas-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-staff-anuncia-rmv-m-s-recursos-para-el-campo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-staff-anuncia-rmv-m-s-recursos-para-el-campo.php
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 Aréchiga revira acusación a coordinadores del PRI y PAN  
A pesar de que los líderes de las bancadas del PAN y PRI denunciaron que la Gran Comisión no ha sesionado en 
más de dos meses y medio, fueron ellos quienes solicitaron posponer la reunión que esta comisión había 
agendado para el viernes para asistir a la ceremonia de recepción de los restos del beato Juan de Palafox y 

Mendoza, informó el líder del Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría.  La semana pasada diputados del PAN y 
PRI criticaron a Aréchiga Santamaría por no haber convocado a sesión de la Gran Comisión desde que terminó el 
Primer Periodo Ordinario de Sesiones, incluso el priista Edgar Sánchez -quien entró como suplente de Ricardo 
Urzúa- acusó que no ha podido trabajar activamente en comisiones debido a que no ha sido aprobado por esta 
comisión. (Viridiana Lozano s/foto 05:08) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-vir-ar-chiga-revira-acusaci-n-a-

coordinadores-del-pri-y-pan.php 
 

 

CAMBIO 

 Blanca Alcalá asegura estar tranquila, pese a observaciones  
La exalcaldesa de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz pidió que las comparecencias que harán sus excolaboradores ante el 

Cabildo encabezado por Eduardo Rivera, así como el análisis que inició el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) 
sobre el dictamen de Entrega- Recepción, sean apegados a la ley, e insistió que está tranquila, pues confió que 
serán solventadas todas las observaciones.  Entrevistada al culminar el 35 aniversario de la Fundación de 
Antorcha Campesina en el Complejo Cultural Universitario, la exmunícipe se dijo tranquila porque siempre actuó 
apegada a la ley. (Yonabad Cabrera s/foto 05:09)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-yon-blanca-alcal-asegura-estar-
tranquila-pese-a-observaciones.php  
 
 

CAMBIO 

 “Seguimos preparando las modificaciones al OFS” 

A pesar de que el titular de la Auditoría Superior de la Federación, Juan Manuel Portal Martínez, advirtió que sería 
un retroceso para Puebla reducir el periodo de gestión del titular del Órgano de Fiscalización Superior y destituir al 

actual auditor general de su cargo, el líder del Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría, insistió en que 
continúan con la revisión de la ley para hacer las ―actualizaciones‖ necesarias.  La semana pasada, el titular de la 
ASF declaró que es imposible destituir al titular del OFS y criticó el intento del Poder Legislativo de modificar la 
Ley de Fiscalización para reducir el periodo de gestión del auditor general, pues ―el aumento del periodo de los 
auditores a siete años fue un gran avance que se logró a nivel federal‖. (Viridiana Lozano s/foto 05:10)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-vir-seguimos-preparando-las-
modificaciones-al-ofs.php  
 

 

 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Apoyan 21 líderes sindicales del Colegio  de Bachilleres en el país a Refugio Rivas 
Integrantes de la Federación Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior y Superior, integrada por las 
representaciones sindicales en 21 Colegios de Bachilleres del país, solicitaron al gobierno de Puebla poner fin al 
acoso de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje en Puebla contra el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio 
de Bachilleres (Sutcobp), con la intención de otorgar la Toma de Nota correspondiente a la voluntad libre de la 

base trabajadora En una misiva, enviada al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, exigieron cesar las 
represalias y amenazas contra la dirigencia sindical, encabezada por Refugio Rivas Corona, y garantizar su 
seguridad personal, debido a los recientes ataques en su contra. (Arturo Alfaro s/foto 05:11)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/puebla.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sedesol se hace cargo de La Margarita sin los opositores a Wal Mart 

Este fin de semana se dio un paso más hacia la instalación de una tienda Wal Mart en la unidad habitacional La 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-vir-ar-chiga-revira-acusaci-n-a-coordinadores-del-pri-y-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-vir-ar-chiga-revira-acusaci-n-a-coordinadores-del-pri-y-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-yon-blanca-alcal-asegura-estar-tranquila-pese-a-observaciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-yon-blanca-alcal-asegura-estar-tranquila-pese-a-observaciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-vir-seguimos-preparando-las-modificaciones-al-ofs.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-270611-vir-seguimos-preparando-las-modificaciones-al-ofs.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/puebla.php
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Margarita: el proyecto ciudadano que era la alternativa para evitar la llegada de la trasnacional fue absorbido por 
el gobierno del estado y por el ayuntamiento, al mismo tiempo que se hizo a un lado a los líderes que se oponen 
a esa cadena.  Ahora es la Secretaría de Desarrollo Social del estado y su titular, Myriam Arabian Couttolenc 
quien desde hace tiempo mantiene un especial interés en esta demarcación y apoya la instalación de la tienda, la 

que se hará cargo de la recuperación de espacios en este lugar, pero sobre la apertura de la tienda Wal Mart evita 
cualquier comentario, pues a su opinión si se abre o no es sólo una decisión que compete a los vecinos.  (Javier 
Puga c/foto 05:12)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/mun103.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Municipios incumplen reglamentación y fomento a instituciones: PT 

A cuatro meses del cambio de gobierno en los municipios, los ayuntamientos del interior del estado se desisten a 

generar instrumentos legales para la reglamentación de la Comuna y omiten el fomento a las instituciones, 
denunció el coordinador de la bancada del PT, Zeferino Martínez Rodríguez.  Como ejemplo, señaló la 
obsolescencia del Bando de Policía y Gobierno, el cual no ha sido actualizado en los últimos trienios, provocando 
con ello que la normatividad sea arbitraria y hasta atentatoria de los preceptos constitucionales y de los derechos 
humanos.   (Mónica Camacho s/foto 05:13)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/pol205.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Analizan diputados quitar al gobierno la regulación de la tarifa del transporte 
Debido a que en las últimas dos décadas la tarifa del transporte público en Puebla se ha incrementado en 770 por 
ciento por decisión del gobierno del estado, el Congreso local considera la posibilidad de modificar la ley para que 
sean los diputados quienes definan el costo del servicio con el fin de evitar que la decisión se tome con base en 

criterios políticos.  El presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Poder Legislativo, el 
perredista Jorge Garcilazo Alcántara, calificó de factible la propuesta que presentó el coordinador de la bancada 

de Convergencia, José Juan Espinosa Torres. (Mónica Camacho s/foto 05:14)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/pol306.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Tomarán modelo de Florida para la Academia Ignacio Zaragoza en Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle dio a conocer ayer que funcionarios de su gabinete están tomando como 
modelo una academia de policía ubicada en Jaksonville, en Florida, como modelo para la futura Academia 
Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla Ignacio Zaragoza. En una entrevista que le hicieron varios 
medios de comunicación ayer, el mandatario habló sobre los resultados de la entrevista que el jueves pasado tuvo 

con Bryan Nichols, subsecretario de la Oficina Institucional de Narcóticos y Aplicación de la Ley del Departamento 
de Estado Estados Unidos, Susan Snyder y Keith W. Nines, directora general y director de Iniciativa Mérida, 
respectivamente. (Martín Hernández s/foto 05:15)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/pol507.php  

 
 

MILENIO  

 Analiza la ST entrega de concesiones a transporte 
De los mil vehículos que prestan el servicio de transporte público en este municipio, por lo menos 200 carecen de 
placas de circulación, los cuales serán retirados o regularizados una vez que termine el estudio que aplica la 

Secretaría de Comunicaciones y Transportes del estado, dijo el representante de transportistas afiliados a la CNOP 
Pedro López Almaraz.  En la Secretaría de Finanzas del estado existen 79 mil 900 vehículos registrados en el 
municipio de Tehuacán, de los cuales mil pertenecen al servicio público, entre los cuales hay unidades que 
carecen de placas de circulación y que prestan el servicio en colonias que no tienen más de tres años de haberse 
creado. (Apolonia Amayo c/foto 05:21)  
http://impreso.milenio.com/node/8982266 
 

MILENIO  

 Espina pugna por no politizar la redistritación 

El presidente de la Comisión de Gobernación en el Congreso, Juan Carlos Espina von Roerich, pugnó porque sean 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/mun103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/pol306.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/pol507.php
http://impreso.milenio.com/node/8982266


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 27 de Junio de 2011 
 

 

 

 15 

los organismos electorales los que definan la propuesta de redistritación que se integrará a la reforma electoral, 
subrayando que sólo así se garantiza que no se politice el tema. El diputado indicó que de acuerdo a lo que hoy 
establece la ley, es facultad del Congreso delimitar los territorios de los distritos. No obstante, ―se busca que sea 
un procedimiento técnico y que esté en manos de los técnicos de la autoridad electoral del Instituto Electoral, no 

en manos del Congreso del estado, que siempre le meteríamos criterios políticos‖, comentó Espina von Roerich. 
(Erick Almazán s/foto 05:22)  
http://impreso.milenio.com/node/8982356 
 

MILENIO  

 Aranda confía que su partido tendrá a una mujer en la fórmula por el Senado. 
La consejera panista Ana Teresa Aranda confió en que el partido apoye que una mujer integre la fórmula por el 

senado, independientemente de que sea ella o no la elegida; subrayó que en caso de no obtener la candidatura, 

no se le cerrará el mundo en la política.  ―Qué bueno que se hable de mujeres en el partido y que se puedan abrir 
espacios, me encantaría que una mujer llegara al Sy fuera la representante de Puebla, yo les he dicho que no 
niego esa posibilidad pero tampoco es algo que tenga yo en mi agenda como lo único que pueda yo hacer en la 
vida; soy una gente de convicciones, no de ambiciones,‖ indicó. (Erick Almazán s/foto 05:23)  
http://impreso.milenio.com/node/8982358  
 

MILENIO  

 Lastiri garantiza un proceso equitativo 
En la víspera de la definición del método de elección para la renovación de los comités municipales del PRI, el 

dirigente estatal del partido, Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguró por enésima ocasión que nadie ―lleva mano‖ y 
que está garantizado que el proceso sea equitativo. El líder del partido indicó nuevamente que este ejercicio de 
renovación de los comités será observado con inclusión, transparencia y equidad, subrayando: ―nadie lleva mano, 
se estará privilegiando el perfil de cada aspirante para los comités el comité directivo estatal estará funcionando 
como un árbitro que genere equidad y transparencia‖. (Erick Almazán s/foto 05:24)  

http://impreso.milenio.com/node/8982361  
 

MILENIO  

 No pretendemos quitar cargo al actual líder del PAN: Díaz Caneja 

El senador Ángel Alonso Díaz Caneja aseguró que ahora que su grupo es mayoría en el partido no se pretende 
quitar del cargo al actual dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón. El señalado asentó que aquellos que 
quieran su cabeza, tendrán que esperar sentados. En primera instancia, el integrante de la Cámara Alta habló de 
la posibilidad de que el actual presidente del comité estatal dejara el cargo, subrayando: ―no es necesaria una 
cuestión tan radical; él fue electo por tres años y los tiempos en el partido se deben de cumplir, a excepción de 
que él quisiera buscar una candidatura a diputado el próximo año entonces sí tendría que renunciar, pero ésa es 
decisión de él‖. (Erick Almazán s/foto 05:25)  

http://impreso.milenio.com/node/8982359  
 

 
 
OPINION 

 Aseguran que Pérez Maceda no es militante panista  
Pablo Pérez Maceda, ex candidato del PAN a la presidencia municipal de Tlacotepec de Benito Juárez, no es 
militante del albiazul, sino pertenece a las filas del PRD, declaró el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) 
del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana. Así lo dijo después de que el fin de semana se registrara una balacera 
entre panistas y priístas, en la que estuvo involucrado el ex candidato a presidente municipal por la coalición 
Compromiso por Puebla, Pablo Pérez Maceda. (Jesús Lemus s/foto 05:28)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46223  
 
OPINION 

 Sin incorporarse Edgar Sánchez a alguna comisión del Congreso  
A tres meses de haber entrado en funciones como diputado local del PRI, Edgar Sánchez Gómez, reconoció que 
aún no se incorpora a ninguna comisión, pues el líder de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, no ha 

sesionado para concentrarlo a algún órgano legislativo. Es importante mencionar que el presidente de la Gran 

http://impreso.milenio.com/node/8982356
http://impreso.milenio.com/node/8982358
http://impreso.milenio.com/node/8982361
http://impreso.milenio.com/node/8982359
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46223%20
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Comisión y diputado local de Nueva Alianza, ha sido criticado por no sesionar en varias semanas al frente de 
máximo órgano de gobierno en el Poder Legislativo, pues al parecer Aréchiga Santamaría está más enfocado en el 
2012 que en los trabajos legislativos. (Jesús Lemus s/foto 05:29)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46221  

 

 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Antorcha pide a Gobierno del Estado cumplir compromisos en 15 días 
Aquiles Córdova Morán dirigente nacional de Antorcha Revolucionaria al conmemorar el 37 aniversario de esta 
agrupación, criticó al gobierno federal y a sus funcionarios por ser sordos y tener ―autismo político‖, al no querer 

escuchar a los 80 millones de ―Bartolas‖ (pobres) que tiene el país y al no entender que México necesita dos 
reformas urgentes: Cambio de ―modelo Económico‖ y un cambio en la política del gasto público. (Olivia López 
c/foto 06:02) 

http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS 

 Hugo Alejo califica de ratas a funcionarios del sexenio pasado 
El diputado Víctor Hugo Alejo, alabó el buen gobierno de Rafael Moreno Valle, además mencionó que hay ―rata del 
sexenio pasado‖ en la nueva administración pero es cuestión de tiempo para que estos salgan. En gira de trabajo 
por el municipio de Chignahuapan, el mandatario hizo la entrega de toneladas de cebada y 303 toneladas de 
avena, en beneficio de dos mil 780 productores, quienes van a resembrar 7 mil 569 hectáreas en 52 comunidades 
de la Sierra Norte con una inversión de siete millones de pesos. (Redacción s/foto 06:03)  

http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Reprueba 1 de cada 2 maestros de Puebla sus exámenes de actualización 
En los últimos 12 años, el 53 por ciento de los maestros de educación básica en Puebla que se han inscrito a 

programas de formación, actualización y superación profesional han reprobado sus cursos y sólo 6 de cada 10 
logran concluir su preparación. De los 84 mil 153 docentes que sustentaron su ingreso al Programa Estatal de 
Formación Continua y Superación de Maestros de Educación Básica en Servicio del 1997 al 2009, sólo 39 mil 567 
lograron aprobar, mientras que 44 mil 586 permanecen en el rango de no acreditados al reprobar las pruebas. 
(Gerardo Rojas s/foto 05:33)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11631:reprueba-1-de-cada-2-

maestros-de-puebla-sus-exámenes-de-actualización&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Puebla será piloto para las escuelas de tiempo completo: Zebadúa 
Ante la necesidad de extender la jornada escolar a fin de elevar los estándares educativos, Puebla será la entidad 
piloto en el programa de escuelas de tiempo completo, anunció el presidente de la Fundación SNTE, Emilio 
Zebadúa González. En entrevista con e-consulta, el ideólogo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) señaló que con cuatro horas diarias de clases no se lograrán los avances requeridos. (Gerardo 
Rojas s/foto 05:34)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11628:puebla-será-piloto-para-las-
escuelas-de-tiempo-completo-zebadúa&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Impiden aplicación de exámenes finales en Colegio de Bachilleres 
El líder de la Unión Nacional de Trabajadores de Educación Media Superior y Organismos Públicos 
Descentralizados (UNTEMS), José Fredy Rodríguez Guzmán, reveló que empleados afines a Refugio Rivas Corona 
impidieron durante la semana pasada que más de 100 docentes aplicarán exámenes finales en distintos planteles 
de la institución. Los problemas intersindicales afectan a 15 mil alumnos de ese sistema y en particular a 5 mil 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46221%20
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
http://www.pueblasinfronteras.com/paginas/diario.pdf
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11631:reprueba-1-de-cada-2-maestros-de-puebla-sus-exámenes-de-actualización&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11631:reprueba-1-de-cada-2-maestros-de-puebla-sus-exámenes-de-actualización&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11628:puebla-será-piloto-para-las-escuelas-de-tiempo-completo-zebadúa&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11628:puebla-será-piloto-para-las-escuelas-de-tiempo-completo-zebadúa&Itemid=332%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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jóvenes próximos a culminar el ciclo escolar, ya que los directores, subdirectores y jefes de materia impiden a sus 
profesores cumplir con sus funciones académicas desde el jueves pasado, acusó Rodríguez Guzmán. (Gerardo 
Rojas c/foto 05:35)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11608:impiden-aplicación-de-

exámenes-finales-en-colegio-de-bachilleres&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En su 37 aniversario en Puebla, Antorcha Campesina exige hospitales y casas al Gobierno 

Antorcha Campesina entregó un pliego petitorio al Gobierno del estado de Puebla, para exigir la construcción de 

dos hospitales y la construcción de dos mil casas en beneficio de militantes del movimiento que carecen de 
recursos, de no hacerlo, procederán a realizar marchas y plantones. Lo anterior lo señaló Víctor Manuel Celis 
Aguirre, líder estatal de Antorcha Campesina, durante el festejo de los 37 años del movimiento en Puebla, que se 
llevó a cabo este domingo en el Complejo Cultural Universitario. (Ozair Viveros c/foto 05:37)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134665:en-su-37-aniversario-
en-puebla-antorcha-campesina-exige-hospitales-y-casas-al-gobierno&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Fernando Manzanilla se reunirá esta semana con personal de Pemex; Atlas de Riesgo, el tema 
Será esta semana cuando el secretario general de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, sostenga una 
reunión de trabajo con personal de Petróleos Mexicanos (PEMEX) para acordar la entrega del Atlas de Riesgo a las 
autoridades estatales. ―La población está molesta y se alarma, es un asunto en el que nosotros vamos a estar 
presionando, es una responsabilidad de ellos y el incidente ocurrido la semana pasada fue una llamada de 
atención que prende focos a los que debemos estar atentos‖, apuntó el funcionario estatal. (Raúl Ramírez c/foto 
05:38) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134658:fernando-manzanilla-se-
reunirá-esta-semana-con-personal-de-pemex-atlas-de-riesgo-el-tema&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Declara la SCJN infundado el recurso por López Brun; no regresará al TEEP 
Duro revés por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sufrió el magistrado Germán López 

Brun, quien se quedó esperando su ratificación como integrante del Tribunal Electoral del Estado de Puebla 
(TEEP). La Segunda Sala de la SCJN declaró infundado el recurso de queja presentado por López Brun y con ello 
queda firme la resolución emitida por el Congreso del Estado de Puebla, que desecha su ratificación como 
magistrado, informó el director jurídico de la Legislatura local, Rafael Guzmán. (Leonardo Torixa c/foto 05:41)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134640:declara-la-scjn-
infundado-el-recurso-por-lópez-brun-no-regresará-al-teep&Itemid=535  

 

 
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Conveniente la reestructuración de deuda poblana  
La reestructuración de la deuda con el Banco Mundial implicaría un pago de interés casi siete veces menor al 
actual. Más aún, el pago de intereses sería por primera vez en la historia de Puebla inferior al pago anual. El 
reporte de la Deuda Pública de la Secretaría de Hacienda indica que el pago de interés a marzo de este año era de 
6.9 %. Comparado con la oferta de 1 % de interés que ofrece el Banco de México, la reestructuración de la deuda 
se convierte en una opción más que conveniente. (Miguel Cordero c/foto 05:42)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=107178&articulo=Conveniente la reestructuración de deuda 

poblana</B>  
 
 
IMAGEN POBLANA  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11608:impiden-aplicación-de-exámenes-finales-en-colegio-de-bachilleres&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11608:impiden-aplicación-de-exámenes-finales-en-colegio-de-bachilleres&Itemid=332%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134665:en-su-37-aniversario-en-puebla-antorcha-campesina-exige-hospitales-y-casas-al-gobierno&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134665:en-su-37-aniversario-en-puebla-antorcha-campesina-exige-hospitales-y-casas-al-gobierno&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134658:fernando-manzanilla-se-reunirá-esta-semana-con-personal-de-pemex-atlas-de-riesgo-el-tema&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134658:fernando-manzanilla-se-reunirá-esta-semana-con-personal-de-pemex-atlas-de-riesgo-el-tema&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134640:declara-la-scjn-infundado-el-recurso-por-lópez-brun-no-regresará-al-teep&Itemid=535%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134640:declara-la-scjn-infundado-el-recurso-por-lópez-brun-no-regresará-al-teep&Itemid=535%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=107178&articulo=Conveniente%20la%20reestructuración%20de%20deuda%20poblana%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=107178&articulo=Conveniente%20la%20reestructuración%20de%20deuda%20poblana%3c/B%3e%20


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 27 de Junio de 2011 
 

 

 

 18 

 Pugnas sindicales dejan en el olvido a alumnos Cobaep  
Las pugnas entre sindicatos que quieren legitimarse en el Colegio de Bachilleres no permiten ver que al menos el 
41 % de sus alumnos evaluados por la SEP en ENLACE tiene insuficientes logros en habilidad matemática. Los 
planteles 19 de Acatzingo, 10 de Huauchinango, 12 de Izúcar de Matamoros, 14 de Puebla,  26 de Amozoc, 27 de 

Zaragoza, 28 de Atlixco, 33 de Pahuatlán y el 37 de Atempan tienen a más del 50 % de su alumnado con 
insuficiencia de habilidades matemáticas. (Verónica de la Luz s/foto 05:43)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=107179&articulo=Pugnas sindicales dejan en el olvido a 
alumnos Cobaep</B>  
 
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle y Ebrard sellarán pacto este miércoles en Puebla  
Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del Distrito Federal, visitará Puebla el próximo miércoles 29 de junio para firmar 
un convenio de colaboración en materia de infraestructura y seguridad, anunció el gobernador Rafael Moreno 
Valle durante su gira de trabajo por la Sierra Norte. El mandatario dijo que el convenio permitirá el intercambio 

de información en el tema de seguridad debido al número de delincuentes radicados en Puebla que son 
provenientes del DF, además de la cooperación entre ambas entidades en la construcción de carreteras. (Alina 
Silva s/foto 05:47)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14440:moreno-valle-y-ebrard-
sellarán-pacto-este-miércoles-en-puebla&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 Antorcha Campesina reta al gobernador Moreno Valle   
Juan Manuel Celis Aguirre, líder de Antorcha Campesina en Puebla, informó que ya signaron un convenio de obras 
con el nuevo gobierno estatal, pero que si en 15 o 20 días no arrancan harán marchas y plantones. Esto, durante 
su discurso en el acto del 37 aniversario de la organización realizado en el Complejo Cultural Universitario de la 
BUAP. (Redacción s/foto 05:48)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14445:antorcha-campesina-reta-al-
gobernador-moreno-valle&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Los conflictos del Cobach únicamente afectan a los alumnos 
Para el presidente de la Comisión de Educación, Hugo Alejo Domínguez, los únicos afectados por el conflicto que 
existe en el Colegio de Bachilleres de Puebla, son los alumnos de esta institución.  ―En un conflicto intergremial 

los que menos deben pagar los platos rotos son los alumnos, son los jóvenes, lamento que esto esté sucediendo, 
en estos momentos en el colegio de bachilleres‖. Cabe mencionar que la junta local de conciliación y arbitraje no 
otorgó la toma de nota al sindicato único de trabajadores del colegio de bachilleres del estado de Puebla 

(Sutcobp), y de su dirigente Refugio Rivas Corona.  (Agustín Hernández c/foto 05:49)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-conflictos-del-Cobach-unicamente-
afectan-a-los-alumnos&id=20572  
 
RETO DIARIO 

 Por culpa de Aréchiga no estoy en ninguna comisión: Edgar Sánchez  
Continúan las quejas de los diputados contra el presidente de la gran comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, 
en esta ocasión el diputado priista Edgar Sánchez Gómez, criticó que al no sesionar la gran comisión, no puede 
incorporarse a ninguna comisión del poder legislativo.  Cabe mencionar que Sánchez Gómez, se incorporó a la 
actual legislatura al ser el suplente de Ricardo Urzúa Rivera, quien a su vez fungía como suplente del diputado 

federa con licencia Ardelio Vargas Fosado, quien tuvo que dejar la diputación al asumir la secretaría de seguridad 
del actual gobierno estatal.  (Agustín Hernández s/foto 05:50)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=107179&articulo=Pugnas%20sindicales%20dejan%20en%20el%20olvido%20a%20alumnos%20Cobaep%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=107179&articulo=Pugnas%20sindicales%20dejan%20en%20el%20olvido%20a%20alumnos%20Cobaep%3c/B%3e%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14440:moreno-valle-y-ebrard-sellarán-pacto-este-miércoles-en-puebla&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14440:moreno-valle-y-ebrard-sellarán-pacto-este-miércoles-en-puebla&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14445:antorcha-campesina-reta-al-gobernador-moreno-valle&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14445:antorcha-campesina-reta-al-gobernador-moreno-valle&Itemid=126%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-conflictos-del-Cobach-unicamente-afectan-a-los-alumnos&id=20572%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-conflictos-del-Cobach-unicamente-afectan-a-los-alumnos&id=20572%20
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Por-culpa-de-Arechiga-no-estoy-en-ninguna-
comision:-Edgar-Sanchez&id=20566  
 

 
 

CINCO RADIO 

 Tiene Puebla “Alta Calidad Crediticia”: Fith Raiting 
La ―Alta Calidad Crediticia‖ del Gobierno de Rafael Moreno Valle, permitirán a la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP), así como al Banco Mundial, solucionar de manera satisfactoria la deuda en el Estado de Puebla, 
destacó el secretario Ernesto Cordero, quien avaló el manejo responsable de la política financiera del Gobernador 
Rafael Moreno Valle. (Redacción s/foto 05:53)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/tiene-puebla-%e2%80%9calta-calidad-crediticia%e2%80%9d-fith-raiting/  

 
CINCO RADIO 

 Llama Martha Érica Alonso de Moreno Valle a Denunciar Violencia 
A no callar la violencia intrafamiliar, a denunciarla y buscar apoyo de profesionales, llamó Martha Erika Alonso de 

Moreno Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, quien inauguró Clínica de Prevención y Atención al 
Maltrato (CLIPAM) del municipio de Cuetzalan del Progreso. Durante gira de trabajo por la sierra nororiental, 
resaltó que a través de esta clínica se brindará atención integral en las áreas médica, psicológica, jurídica y social 
a personas que han sido víctimas de maltrato físico, psicológico, abuso sexual, abandono, negligencia, además de 
impulsar por programas de prevención al maltrato. (Redacción s/foto 05:54)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/llama-martha-erica-alonso-de-moreno-valle-a-denunciar-violencia/  
  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Crecen a la par narcodelitos y adicciones 
Las averiguaciones previas por delitos contra la salud se incrementaron 163% en la última década, y el número 
de mexicanos que ha probado drogas alguna vez en la vida pasó de 2.5 millones a 4.2 millones. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Suburbano, tren en busca de pasajeros 
A tres años de inaugurado, el ferrocarril que corre de Buenavista a Cuautitlán está lejos de las expectativas. La 
dificultad para acceder a las estaciones y la inseguridad que priva por el abandono limitan la prestación de 
servicios en el corredor. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 
EL UNIVERSAL  

 Discute el IFE fiscalización a partidos  
El instituto tiene previsto disminuir de cinco a dos días el plazo que tendrán los concesionarios de radio y 
televisión para transmitir los mensajes políticos en los comicios de 2012. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 
EL UNIVERSAL  

 Se movilizan en Alabama contra Ley Antimigrante 
Destacan que la legislación criminaliza ayudar al prójimo. Grupos religiosos convocaron a una protesta en rechazo 
a la ley que entrará en vigor el 1 de septiembre. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Por-culpa-de-Arechiga-no-estoy-en-ninguna-comision:-Edgar-Sanchez&id=20566%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Por-culpa-de-Arechiga-no-estoy-en-ninguna-comision:-Edgar-Sanchez&id=20566%20
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/tiene-puebla-%e2%80%9calta-calidad-crediticia%e2%80%9d-fith-raiting/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/llama-martha-erica-alonso-de-moreno-valle-a-denunciar-violencia/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/37161.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Arropan a candidatos en sus cierres 
En las últimas horas que restan a las campañas electorales en el Estado de México se intensificó el apoyo de 
figuras partidistas a los tres aspirantes a la gubernatura. Cuauhtémoc Cárdenas faltó a la cita; no pudo repetirse 
la foto histórica. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html 
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El nuevo estilo de gobernar 

Cuando los excesos del poder se convierten en el estilo dominante de un gobernante, su desgaste se acelera —
de manera inexorable— a pasos alarmantes. 
En ese sentido, el gobierno morenovallista parece no encontrar la fórmula para hacer sentir su poder, sin caer 
en prácticas represoras. 
Lo que sucedió ayer en el mercado La Fayuca no es un hecho aislado. Si hacemos un breve recuento de los 
macro operativos realizados en menos de 150 días, nos demuestra que el nuevo gobierno tiene serios 

problemas para ejercer el poder de manera inteligente y tolerante. 
Cómo olvidar el impresionante operativo con más de mil efectivos en Palmarito Tochapa, donde buscaban 
detener a los hermanos Aquino, logrando una sola aprehensión por delitos menores y alarmando a toda la 
población. 
O el macro operativo de la 46 poniente, donde detuvieron a 54 personas, teniendo que liberarlas ese mismo día 

por falta de elementos, en uno de los más grandes ridículos policíacos de los últimos años. 
Y ayer, en el colmo de la imprudencia, las secretarías de Seguridad Pública, Finanzas y Gobierno, en conjunto 

pusieron en peligro a decenas de civiles, que se encontraban tranquilamente en ese mercado. 
Y saltan las preguntas. 
¿Cuál era la prisa para realizar el operativo en domingo? 
¿Qué pensaban encontrar? 
¿Mil discos o películas piratas? 
¿Eso justifica poner en riesgo a familias enteras? 
Póngale el calificativo que guste: represión, imprudencia, cobardía, prepotencia, impericia o el que usted 

quiera. Cualquiera de los anteriores aplica. 
Son muy pocos días de gobierno para tantas acciones y tantos excesos. 
Y eso, les guste o no, desgasta, y de ¡qué manera! 
El Poder Judicial bajo la lupa 
Un nuevo correo electrónico, nos revela el descontento por la forma en la que es manejado el poder judicial. 
Esta es la denuncia. 

"Con relación al mail publicado en Intolerancia el viernes pasado, quiero comentarle que todo el personal que 
labora en el Poder Judicial está de acuerdo con esa nota, es la verdad. Pero ahora el problema principal, es la 
determinación que habrá de tomar el Congreso del Estado, para la designación de los nuevos Magistrados. En 
sus manos está, el designar verdaderos profesionales del derecho, con carrera judicial, que realmente protejan 
y salvaguarden los derechos de la sociedad. 
Una correcta administración de justicia, no se puede dejar en gente improvisada, sin experiencia y sin carrera 
judicial. Es necesario que los próximos magistrados emanen de los jueces que se han destacado por su trabajo, 

en el quehacer cotidiano de la administración de justicia, que mejor que ellos pueden realizar un adecuado 
papel; ojalá y los señores diputados, tomen en cuenta que la libertad de las personas, su patrimonio, sus 
bienes, posesiones y derechos de todos los poblanos, están en grave riesgo, si pretenden poner a gente que no 
tenga experiencia profesional y no tenga carrera judicial. Los buenos o malos servidores públicos que se elijan, 
depende de la decisión que tome el Congreso en su designación. 
Consideramos que los diputados, por ninguna circunstancia deben permitir, el retorno de exservidores que se 
enriquecieron en gobiernos anteriores, al amparo de sus protectores y que ahora pretenden volver por sus 

fueros, me refiero a los dos Carlos, Carlos Arredondo y Carlos Alberto Julián y Nacer. 

¡Carajo!. Entonces, ¿para qué sirve la carrera judicial, acaso no es para tener mejores profesionales en la 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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administración de justicia, entonces por qué no nombrar a alguien con carrera judicial? Es el nuevo semillero 
que se ha formado con esfuerzo, con trabajo, en el día a día, con oficio, con responsabilidad, con dignidad. 
Ojalá, los nuevos Magistrados, no sean producto del pago de facturas, del pago de compromisos de campaña, 
de compadrazgos, como se hacía en antaño, de intereses de grupo. Es utópico, pero esperamos que realmente 

responda a un interés superior, que es una mejor prestación pública de administración de justicia. 
Tampoco queremos gente de fuera, consideramos que en el propio Poder Judicial, hay profesionales valiosos, 
con carrera judicial, que pueden cumplir cabalmente su función. Ya basta de funcionarios que vengan de otros 
estados, no que se rompían las vestiduras al enarbolar en que PUEBLA PARA LOS POBLANOS. 
Espero, que este mail, se publique, porque es un sentimiento generalizado de todos los servidores públicos del 
Poder Judicial. Sabiendo de antemano, que eres un profesional del periodismo y un digno representante de los 

medios de comunicación. Sabrás comprender, el coraje, la frustración, la impotencia, de decenas de servidores 
públicos, que se esfuerzan en trabajar, con honestidad, con imparcialidad, con profesionalismo y pasan los 

años y jamás son tomados en cuenta." 
Hasta aquí esta reveladora denuncia. Pueden estar seguros que en Intolerancia estaremos muy pendientes. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=207 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
En busca de un perfil 
La Universidad Autónoma de Puebla, por necesidad entró a un nuevo esquema en la vida universitaria. La 
política pasó a un segundo término, la prioridad ahora será la academia. 
Por eso el primer plano dentro de la máxima casa de estudios será responder a los nuevos tiempos, los cuales 
marcan que la vida académica debe de regir el ritmo de la UAP. 

Todo lo anterior viene a colación porque los tiempos en la Universidad Autónoma de Puebla, se han acortado, la 
sucesión está a la vuelta de la esquina, quizá más cerca de los que muchos imaginaron. 
¿Cuál es el perfil del nuevo rector? Se preguntan muchos que ya están interesados en el la sucesión rectoral y 
que se muerden las uñas a la espera de que se de el relevo en la máxima casa de estudios. 

El perfil es de un hombre, que esté interesado en el desarrollo académico y no en el político. En el trabajo al 
interior de la UAP y no afuera. ¿Quién encuadra en este tipo? Usted saque sus propias conclusiones. 
Lo único que les puedo decir, es que dentro de este esquema puede usted anotar no más de tres o cuatro 

nombres. 
El primero y no porque sea en ese orden, es el del director de Obras Públicas, Manuel Sandoval Delgado, el 
cual es reconocido por los resultados que ha dado al frente de las responsabilidades más importante de la UAP. 
Otro de los que puede usted anotar dentro de la lista de posibles sucesores, es el del vicerrector Jaime 
Vázquez, uno de los más movidos. 
El que tiene la etiqueta de favorito dentro de la sucesión rectoral, es el tesorero Alfonso Esparza, muchos dicen 

que es el bueno para ocupar el lugar que dejará vacante el rector Agüera Ibáñez. Hay quienes lo ven como el 
―delfín‖ del hombre fuerte del Carolino 
Un último aspirante, al cual no se le puede perder de vista es el director de Comunicación Social de la UAP, 
Jorge David Cortés, el último director de seis años dentro de la máxima casa de estudios en el estado. 
Menospreciado por muchos, hasta minimizado en ocasiones, Jorge David Cortés, cuenta con el grado de doctor 

y es uno de los más destacados elementos de la escuela de administración de la UAP, la misma de donde 
egreso en su momento, el hoy rector de la máxima casa de estudios. 

Algo que no se debe de perder de vista, es que Jorge David Cortés, es el único director de Comunicación Social 
de la UAP; que ha durado más de seis años en el cargo, lo que habla de su eficiencia. 
Un dato más, recientemente acompañó al rector en su viaje a Washigton y a Nueva York. Tómelo en cuenta 
como un apunte. 
Esta es la baraja política que se maneja en la máxima casa de estudios, nadie sabe a ciencia cierta si el rector 
se va en el 2012 o se queda, lo único cierto es que Enrique Agüera, al igual que en el 2010, es un elemento 
condicionado por más de un partido político. 

Algo falla en materia laboral 
Una señal de alerta se encendió en el gobierno del Estado, algo les falla en materia laboral en el estado. 
No es casual el conflicto que hoy se vive en el colegio de bachilleres en el estado. 
Tampoco lo es la inminente huelga que se avecina en la armadora alemana Volkswagen de México, la cual 
incluso reconoció el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón. 
Ya se que dirán que el tema de Volkswagen es del ámbito federal y así, pero en anteriores administraciones, 

siempre la revisión salarial se comenzaba a trabajar con las autoridades de Puebla y ya ―planchada‖ la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=207
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negociación, se iban a la ciudad de México para firmar el acuerdo laboral. 
Hoy es evidente que en materia laboral, algo anda mal en la administración morenovallista. 
Un mail 
―¿Qué es lo que quiere el nuevo gobierno? ¿Por qué manipula a los grupos de trabajadores para desestabilizar 

a las instituciones?, será que quiere seguir la línea calderonista de terminar con los sindicatos y dejar en 
orfandad a miles de trabajadores? 
Me ago éstas y otra cuestiones, derivado de los eventos que se desarrollan en varias áreas sensibles del 
gobierno respecto al trato discriminatorio y deshumanizado que las nuevas autoridades administrativas y 
patronales le otorgan a la base trabajadora al servicio de los poderes del estado. 
Si bien en algunos lugares han exacerbado el uso de su nuevo poder, despidiendo a diestra y siniestra a miles 

de trabajadores (madres y padres de familia) que como cualquier otro trabajadores tiene derecho a un trabajo 
digno pero por su ideología, filiación o simple simpatía política, han resultado no gratos para esta 

administración autonombrada del cambio, del bien común. 
¿Por qué muchos despidos? ¿Por qué contratan personas que nunca en su vida han estado en el servicio 
público? Y ¿Por qué tratar a los que quedan, hostigándolos en horarios de 10:00 o hasta 12:00 horas diarias, 
como sucede en muchos organismos; será ¿porque la gente nueva, no sabe que hacer? O realmente les cuesta 
dar resultados en cien días.‖ 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=204 
 

(Animal Politico/Leticia Torres) 
 
Garcilazo, el „Vítor‟ del Congreso 
NLa actitud de algunos legisladores respecto a la eliminación de los mototaxis en Puebla es francamente 

sospechosa. Tanto para quien se empeñó en sacarlas de circulación como quien se aferra a mantenerlas en 
servicio. De buenas a primeras resultó que estas unidades representan un peligro para la integridad física de 
los usuarios quienes, por cierto, hasta este momento no han sido parte de la discusión. 
Gerardo Garcilazo, presidente de la Comisión de Transporte del Congreso del Estado, encabezó la propuesta. 

Para nadie es un secreto que el diputado forma parte de la larga lista de políticos concesionarios que fueron 
beneficiados por administraciones pasadas, sin contar a sus hermanos, primos y compadres. 
Al legislador le entró prisa por desaparecer a los que se han convertido en su mayor competencia. Aunque en 

sus absurdas declaraciones negó rotundamente tener intereses personales en el tema, la realidad es que la 
eliminación de las mototaxis va más allá del cuidado físico de los usuarios. 
¡Por favor! 
Hasta se abstendrá de votar en el pleno para evitar enfrentamientos. Pobrecito, nadie lo entiende. 
Con la desaparición de estas pequeñas unidades la promesa a los concesionarios es ampliarles sus rutas y por 
tanto incrementar sus ingresos. No suena mal. Pero qué pasará cuando los usuarios exijan el ingreso de las 

combis en zonas en las que solamente entran actualmente unidades como las mototaxis, por el mal diseño de 
calles. 
Según Garcilazo, el estudio que presentó la SCT indica que la figura del mototaxi no está contemplada, además 
el transporte público deben ser vehículos con cuatro ruedas y cinturones de seguridad. 
La pregunta es si el Congreso del estado sacará de la circulación, con la misma rapidez y eficacia a todas 

aquellas unidades que no cumplan con el requisito que establece la ley. A ver si no les sale el tiro por la culata. 
Por lo pronto, son más de 3 mil 500 familias que se quedan sin ingresos. 

El mismo presidente de la Comisión del Transporte debería proponer que se les devuelva a los perjudicados, la 
inversión que hicieron para obtener los permisos de circulación, placas y demás que las mismas autoridades 
cobraron. 
¿O en eso no habrá responsables? 
Ojalá los legisladores, ya que están tan preocupados por la integridad física de los usuarios, metan orden en los 
microbuses y camiones, pues los cafres que van al volante no sólo ponen en riesgo la vida de los pasajeros, 
sino de cualquiera que circule cerca de estos choferes. 

¿O eso no es urgente? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=206 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=204
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=206
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La purga del Tribunal Superior de Justicia (las hadas vengadoras)  
Previo al desastre del 4 de julio de 2010, un grupo de magistrados se reunió con Javier López Zavala 
para comprometer en su favor el voto de la estructura del Poder Judicial para ayudarlo a ganar la gubernatura. 

Cófrades, defendían que el estatus de abogado del candidato priista lo ayudaría a entender mejor los restos 
del Tribunal Superior de Justicia. En la comilona maridada con los mejores vinos, Zavala les soltó una 
propuesta que no podían rechazar. Tras elogiar su encomiable trabajo y su compromiso con la entidad, les 
planteó la posibilidad de retirarse, sin importar su edad y sin importar los años de trabajo, con sueldo y 
prestaciones completas. Además, quienes voluntariamente completaran su proceso de jubilación, se harían 
acreedores a un bono especial para reconocer sus años de trabajo. Cinco millones de pesos para cada 

uno. Jubilación dorada con bono de marcha. Mejor, imposible. Doce magistrados aceptaron el pacto con el 
Diablo e iniciaron sus trámites de jubilación ante el ISSSTEP y la Secretaría de Finanzas y 

Administración. Se frotaban las manos pensando en el excelente futuro que les esperaba con Javier López 
Zavala como gobernador, quien tenía visto a su fiel guardaespaldas Hugo Isaac Arzola como el próximo 
Presidente del Tribunal Superior de Justicia. Un mundo feliz. 
Y entonces, el barco se desfondó la noche del 4 de julio, y entre los muchos sueños que se derrumbaron 
estaban las jubilaciones doradas de esos doce magistrados. Adiós al bono de los 5 millones de pesos y las 

prestaciones completas pese a no cumplir con los años de servicio. Todo se derrumbó. Los líderes del 
movimiento, y naturalmente los más inteligentes del grupo, Alfredo Mendoza y Alfredo Villar Borja, convocaron 
a un cónclave de los magistrados que integran la mafia del nepotismo en el TSJ. Las conclusiones parecen 
evidentes: buscar un acercamiento a toda costa con el gobernador electo Rafael Moreno Valle en 
defensa de sus prebendas. La coyuntura de la venta de dos terrenos en la Reserva Atlixcáyotl les dio la 
oportunidad de mostrar su obediencia al nuevo gobernador a costa de traicionar al anterior. Incluso pudieron 
negociar la designación de David López Muñoz al frente del Poder Judicial y ganar tiempo. Un año les dieron de 

plazo para mejorar los indicadores de la terrible justicia en Puebla. Y si no, en el inicio del segundo año, un 
magistrado afín al nuevo gobierno llegaría a tomar las riendas. 

Y en esas estábamos cuando el miércoles pasado, sin previo aviso de por medio, la Secretaría de 
Administración reportó que cuatro expedientes de los doce magistrados que habían iniciado los 
trámites de jubilación estaban autorizados. ¿Por qué sólo en cuatro de los doce casos se dispuso del 
dinero suficiente para la liquidación? ¿Por qué solamente a Gerardo Villar Borja, Elba Rojas Bruschetta, 

Leonardo Tecuapetla y Fernando García Rosas? ¿Por qué esos cuatro, y no los otro ocho que también 
pactaron con Javier López Zavala? ¿Por qué la mezcla de ira y estupefacción después del Pleno del jueves 
pasado, cuando a los cuatro les notificaron que sus servicios ya no era requeridos? ¿Por qué las palabras de ira 
de Villar Borja mientras recolectaba sus efectos personales en una caja de huevo tras tantos años de 
beneficiarse del Poder Judicial poblano? ¿Qué tienen en común estos cuatro magistrados, además de su 
zavalismo? 
Muy sencillo: Alfredo Villar Borja, Elba Rojas Bruschetta, Leonardo Tecuapetla y Fernando García Rosas se 

encuentran identificados como el principal foco de resistencia a la creación del Consejo de la Judicatura 
junto con el magistrado Alfredo Mendoza, el gran titiritero del Poder Judicial. La resistencia no proviene a 
la iniciativa presentada por el gobernador Moreno Valle en los primeros días del sexenio, y que hasta el 
momento no ha podido ser aprobado. Su negativa proviene desde el gobierno de Manuel Bartlett Díaz, cuando 

en 1997 se iniciaron sendas negociaciones conducidas en por el secretario de Gobernación de la época, Carlos 
Meza Viveros, y este grupo de magistrados. El entonces presidente del TSJ, Fernando García Rosas, jugó un 
papel doble: por un lado defendía al gobernador que presionaba para la creación del Consejo, pero 

por el otro era un miembro más de la mafia. 
El maestro Pacheco Pulido evitó pelearse con la mafia, y en lugar de presionar por la creación del Consejo de la 
Judicatura, se contentaron con un Comité de Administración que precisamente manejaba el magistrado 
Alfredo Mendoza. Y el León Perezoso ni en sueños tenía la fuerza para presionar. Pero desde el primer día de 
su sexenio, el gobernador Moreno Valle se jugó su resto: para cambiar al Tribunal Superior de Justicia hay que 
crear el Consejo de la Judicatura.  

Pero las resistencias están ahí. De todas las iniciativas presentadas en el arranque del sexenio, la única que 
yace en el fondo del baúl es la creación del Consejo de la Judicatura. Y cómo no, si Gerardo Villar Borja tiene 
metida a su parentela: hijos, nueras, sobrinos. Y cómo no, si Elba Rojas Bruschetta manejaba la 
fantasmal carrera judicial y decidía, ella solita, a los nuevos jueces. Y cómo no, si aunque Fernando 
García Rosas es prácticamente un discapacitado desde hace varios años, sigue supuestamente fallando 
tocas de segunda instancia. 

Al Poder Judicial le urgía una purga que comenzó el jueves pasado. Ahora sí, lo mejor está por venir para el 
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Tribunal Superior de Justicia. Y si debemos creer en la carta aclaratoria que envía el Titular de 
Comunicación Social del Gobierno Estatal, todo ello sucede sin intervención del gobernador Moreno Valle. ¡Qué 
vivan las hadas vengadoras! 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-270611.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¡Por mi madre!..., bohemios 
El enorme desafío de democratizar verdaderamente al PRI, ante la ausencia de un primer priista del estado le 
quedó grande a su líder Juan Carlos Lastiri. Viéndolo por el lado positivo, la militancia aceptó con 

resignación perder la gubernatura, pero a cambio se conformó con haber ganado independencia y democracia 
interna, ajá, como si la enfermedad del dedazo se curara con la penicilina de los buenos deseos. 

Se entiende pues que democratizar al PRI local no era tarea fácil ni para Lastiri ni para ningún otro ocupante 
del cargo, si se toma en cuenta el humor y modo autoritario que imprimió Mario Marín en su sexenio, sin 
embargo algo debía avanzarse en la consecución de esa autonomía de partido. No olvidemos que durante El 
marinato, igual que con Luis Echeverría y José López Portillo, una hoja del árbol priista no se movía sin la 

voluntad del Señor gobernador. Y para allá va el PAN, aunque eso lo analizaremos en otra ocasión. 
Ironías de la vida, Marín ya se fue o, al menos, eso parece y el dedazo priista sigue tan saludable 
como en sus mejores días, el antibiótico de su ausencia física no le hizo daño. Pongamos ejemplos. La 
semana pasada Lastiri cometió el error garrafal de dialogar en corto con Juan de Dios Bravo Jiménez e Iván 
Galindo para conminarlos a negociar y establecer acuerdos que permitieran a uno de los dos ascender a la 
presidencia municipal del PRI. 
¿Cómo explicar a los otros nueve aspirantes la generosidad de un proceso interno donde el 

dirigente estatal ya determinó quién y quién son los finalistas? Si la regla del juego era esa, entonces 
para qué incentivar el ánimo competitivo de la tropa. No se vale. No se vale jugar con la buena fe de una 
militancia que vacilante lucha por ponerse de pie para rehacerse de su holocausto. 
Siendo objetivos, habría qué ponderar las razones que forzaron a Lastiri a negociar únicamente con 

Juan de Dios e Iván Galindo el liderazgo de su partido, ignorando al resto. Y si la ponderación no es errónea, 
entonces se llegaría irremediablemente a la conclusión de que los trece restantes son puro jarabe de pico, es 
decir, que carecen del músculo político para revitalizar o poner en predicamentos al partido. En otras 

palabras, son ceros a la izquierda. Ni juntos suman. ¿Será que no valgan nada? 
Aterricemos la premisa en la realidad, ¿qué pensará Pablo Fernández del Campo, Blanca Jiménez, Jorge 
Morales Alducin, Carlos Talavera, Miguel Ángel Ceballos, Francisco Ramos Montaño, Ambrosio Cantú, Claudia 
Hernández y Gonzalo Amador Juárez Uribe de un Lastiri que hace arreglos en lo oscuro con dos de los 11 
bohemios que están en torno de una mesa de cantina? 
Creo, yo, que el PRI como el PAN, como cualquier otro partido político no está en condiciones de desairar 

ni menospreciar a sus cuadros valiosos ni a su tropa ante la proximidad de un 2012 que inició desde 
2011 y que siendo inteligente, cualquiera de ellos, llegaría a la conclusión de que la militancia, aunque sea uno, 
suma o resta, según el caso para fines electorales. La aritmética en los partidos políticos es una variable 
simple que induce a los extremos de la victoria y la derrota, conocimiento elemental y obligado de un 
dirigente de partido. Hete en la derrota de 2010 el menosprecio del que hablamos. 

Ya para concluir, ¿Juan de Dios o Iván?, es un dilema tonto que suena a ¿Zavala o Doger? Pregunto: 
¿Si la cosa va por ahí, como parece, quiere decir que el PRI sigue secuestrado por El marinato, en la figura de 

Lastiri? Vuelvo a preguntar: ¿Qué pasará con las candidaturas a diputados y senadores? ¿Pensará El 
marinato, vía Lastiri, en negociar directamente con unos pocos desconociendo a los unos muchos? 
Es lo que parece, si posamos la vista en esos acuerdos de minorías.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-270611.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Para lograr la unidad en el PRI 
Desde hace tiempo hemos venido diciendo en este espacio que el Partido Revolucionario 
Institucional, tendía a “perredizarse” en Puebla, es decir, a dividirse en pequeños grupos o tribus, 
verdaderas burbujas cerradas que iban a pelear entre sí y que el PRI corría el peligro de volverse 
como el PRD, un montón de grupitos en lucha interna permanente por posiciones de poder. 
Los hechos nos están dando la razón. El Partido de la Revolución Democrática, tiene en Puebla a 12 tribus 

peleando internamente por posiciones dentro de la dirigencia y por candidaturas, sobre todo de representación 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-270611.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-270611.php
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proporcional. 
El PRI, ya tiene ocho grupos, burbujas o tribus, en pleito permanente. ¿Cuál es la diferencia? Que los 
perredistas son escandalosos, que les gusta que sus pleitos trasciendan a la opinión pública a través de los 
medios de difusión y que los priistas, con más colmillo, pretenden que esas divisiones sólo se conozcan en 

privado y que no trasciendan al gran público. 
Pero el golpeteo interno de unos y otros está a la orden del día. 
Nada menos ayer hubo una fuerte división en las filas de la CNC municipal durante el cambio del dirigente 
Carlos Gil, por Silvia Alarcón López, pues los delegados a la asamblea municipal, reunidos en San Baltazar 
Campeche, no sólo protestaron por la imposición, de doña Silvia,sino que vinieron a las oficinas de la Liga de 
Comunidades Agrarias a exigir la renuncia del presidente de la organización, a nivel estatal, Juan Mauro 

Balderas. 
Según los campesinos que protestaron la elección fue ganada en las juntas auxiliares del municipio de 

Puebla por José Luis Figueroa, de San Sebastián de Aparicio. 
Pero se les tenía preparado un albazo, organizado según ellos por el dirigente estatal de la Liga, Juan 
Balderas y con maniobras realizadas en Canoa se hizo triunfar a doña Silvia, provocando en la asamblea de 
San Baltazar, una airada protesta que a punto estuvo de llevar a la violencia física. 
Aproximadamente cien campesinos protestaron y la mayor parte de ellos se trasladaron al centro de la capital, 

a la 2 Sur, entre 11 y 13 Oriente, oficinas de la Liga, para exigir la renuncia del presidente de esa organización 
campesina, Juan Balderas. 
Sin embargo, la oficina de prensa de la Liga envió un boletín informando del cambio, pero sin que una sola 
línea hablara del descontento provocado por la designación de la nueva dirigente y menos que se pidiera la 
destitución del presidente estatal cenecista. Por el contrario, se hacía un llamado a la unidad. 
Por otra parte, el PRI informaba que su dirigente estatal, diputado federal Carlos Lastiri Quirós, andaba de 
gira por el distrito de Ajalpan anunciando la transformación del PRI y demandando la participación de los 

militantes en el proceso de cambio de estructuras, desde comités seccionales, hasta municipales y distritales. 
Insistía mucho en los llamados a la unidad. La CNC, a la que pertenece la Liga de Comunidades Agrarias, es 

una de las organizaciones que ha sido pilar del Partido Revolucionario Institucional. 
Los antorchistas celebraron sus 37 años 
La organización Antorcha Campesina, realizó ayer en la explanada del Centro Cultural Universitario 
una concentración nacional de 40 mil antorchistas, según los organizadores, en la que estuvo 

presente la dirigencia nacional encabezada por Aquiles Córdova Morán y por la dirigencia estatal 
que preside Juan Celis, así como por dirigentes de otras entidades del país. 
El motivo fue la celebración del XXXVII aniversario de su fundación. En representación del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, estuvo el secretario de Seguridad del estado, Ardelio Vargas y con la representación 
del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, asistió Raúl Ramírez, secretario particular. 
Hubo también otros priistas distinguidos, entre diputados federales y locales y la ex presidenta municipal, 
Blanca Alcalá, quien cosechó elogios de los oradores y fuertes aplausos de la multitud. 

Los principales oradores fueron Juan Celis y Aquiles Córdova y ambos protestaron por que se les ha 
señalado como una organización violenta, que busca sólo su beneficio. Aclararon que ellos apoyarán siempre a 
las autoridades cuando éstas trabajen para resolver los problemas comunitarios, para mejorar las condiciones 
de la gente, para elevar el nivel de vida de quienes menos tienen, pero que ni son acaparadores de mototaxis, 

ni exigen cosas para su beneficio personal. Exigen la terminación de obras públicas necesarias en diversas 
comunidades, el cumplimiento, por parte de las autoridades, de los compromisos adquiridos, etcétera. 
Dijeron estar dispuestos a colaborar con las autoridades del estado para todo lo que tienda a mejorar la 

economía y la educación y salud de la gente.  
Juan Celis dijo, en plan de broma, que en el acto de ayer se sentía más seguro, pues lo estaba cuidando nada 
menos que el secretario de Seguridad del estado, en persona. 
Notas breves: Fabiola Ábrego Flores es la nueva dirigente de los comerciantes de ropa de La Piedad. Ayer 
asumió la dirigencia de la Asociación Civil Centro Comercial la Piedad, con casi 300 miembros que controlan 
400 locales comerciales, afirmando que procederían a realizar las gestiones para la regularización de los 

predios que ocupan cerca del panteón de La Piedad y que se comprometían a trabajar con unidad y sin entrar 
en el negocio de la venta de piratería…….Este fin de semana, tuvo lugar en la ciudad de México, la 
asamblea nacional del partido Convergencia para determinar su transformación a Partido Movimiento 
Ciudadano, y fundirse con el Movimiento de Restauración Nacional, Morena, de Andrés Manuel López 
Obrador. El problema es que la unión del partido con el movimiento de Andrés Manuel trae aparejado el 
cambio de estructuras, es decir, el cambio de comités municipales y del estatal, y los de Convergencia son 

poquitos y seguramente que serán arrasados por los militantes de Morenaen los puestos de dirigencia. Eso es 
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lo que no gusta a los de Convergencia, que también serán barridos en la lucha por las candidaturas a 
senadores y diputados federales. Es decir, la revolución no les hace justicia.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-270611.php 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
¿Se va o no se va? 
Y si Enrique Agüera se va, ¿quién llega? 

Los estatutos de la BUAP son claros. 

En el caso de ocurrir una ausencia de rector considerada como definitiva durante los primeros dos años del 
periodo en vigencia, el Consejo Universitario tendrá que nombrar a un interino e inmediatamente después 
convocar a un proceso de elecciones para definir al rector que concluirá el periodo. 
Por otra parte, en caso de que la ausencia se registre durante los dos últimos años del mismo periodo, el 
Consejo Universitario se verá obligado a nombrar un rector sustituto que terminará ese lapso, sin elecciones de 

por medio. 
Pensando que, en efecto, el rector Enrique Agüera Ibáñez llegara a un acuerdo político para contender por un 
escaño en el Senado de la República el año que entra, no tendría que dejar el cargo que ostenta en la máxima 
casa de estudios del estado sino hasta principios del 2012, lo que llevaría a definir un sustituto por la vía del 
Consejo Universitario. 
Esto significa que quienes se encuentren en posibilidades de tomar una decisión de ese tamaño, la más 
trascendente para la BUAP en esos momentos, estarían en condiciones de elegir al nuevo rector en medio de 

un proceso terso, sin confrontaciones ni disputas. 
Sólo bastaría que se pusieran de acuerdo, ya sabe usted, el supuesto rector saliente, Agüera Ibáñez, y el 
gobernador Rafael Moreno Valle. 

Una vez logrado el hipotético consenso entre estos dos personajes, lo demás, operar políticamente para mover 
la decisión del Consejo Universitario a favor de equis o ye candidato, sería lo de menos. 
Eso sucederá si Agüera se va. 
Pero, ¿y si no? 

Concluir su gestión, ha dicho, es su prioridad. 
Aun con el rumor encima, con todo y los trascendidos que hablan de una eventual salida y de que estos han 
crecido como bola de nieve, provocando que los suspirantes y los grupos que los apoyan aceleren el paso hacia 
la sucesión, el rector se resiste a practicar el futurismo político en público. 
Retomar las respuestas que dio al reportero en una entrevista del pasado 30 de mayo ayudará a comprender 
mejor su postura. 

"¿Se manejará el nombre de Enrique Agüera para ser candidato al Senado?", se le preguntó entonces. 
"Pues mira, eso no me lo deberías de preguntar a mí", contestó. 
"Si voy a aparecer o no en las listas, como siempre aparecí antes, porque es cierto que aparecí", agregó, "no 
fue porque yo las hiciera sino porque hay intereses distintos que expresan la posibilidad de que suceda eso, y 
yo siempre lo he agradecido, y siempre contesté lo mismo y hoy digo exactamente lo mismo que dije antes: yo 

tengo un compromiso con mi universidad." 
"¿Concluirá los dos años con cuatro meses que le quedan de rectorado?", se insistió. 

"Yo tengo un profundo compromiso con mi responsabilidad y en lo único que pienso es en terminar bien, en 
hacer las cosas bien para la universidad, y desde aquí seguirle sirviendo durante el tiempo que me queda como 
rector a Puebla." 
El "compromiso con mi universidad" y "durante el tiempo que me queda como rector" parecieran mandar el 
mensaje de que Agüera pretende quedarse donde está hasta octubre de 2013, es decir, hasta el final de su 
rectorado. 
Habrá quienes quieran creerle y habrá quienes no. 

Habrá quienes opten por la disciplina, guarden las armas y esperen al sonido de los tambores de guerra, 
sinónimo del inicio de la carrera por la sucesión, y habrá quienes ya desde ahora decidan mostrar los recursos 
disponibles para pelear la corona. 
De todo hay y de todo sucederá desde ahora y hasta la definición de candidaturas federales en febrero o marzo 
del próximo año. 
Sólo hay que recordar a los interesados que si Agüera se va, lo haría después de los dos primeros años de su 

segundo y último periodo de rector, lo que significa que habrá un sustituto producto de las negociaciones y los 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-270611.php
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acuerdos, no de votaciones en las urnas. 
*** 
Ni 10 ni 12. 
Serán 13 los magistrados del Tribunal Superior de Justicia que al final de año, poco antes de la Noche Buena, 

ya podrán mirarse al espejo como ex integrantes del Poder Judicial de uno de los estados más rezagados del 
país en materia, precisamente, de impartición de justicia. 
A los nombres de Carlos Enrique Hernández Ramírez, Gerardo Villar Borja, Elba Rojas Bruschetta, Leonardo 
Tecua Petla y Fernando García Rosas, que se fueron a las filas de los jubilados en este año, el primero de la era 
morenovallista, se sumarán otros ocho. 
Anote: 

María de los Ángeles Juárez Hernández, Blanca Louvier Díaz, Álvaro López Rubí, Alfredo Mendoza García, Saúl 
Acosta Hernández, Francisco David Motolinía, Juan José Barrientos Granda, y León Dumit Espinal (el ex 

presidente). 
Todos ellos saben que arrancarán el año 2012 como ex magistrados, lo que desconocen es la fecha en que se 
les anunciará el fin. 
Una cosa sí es segura, después de lo que ocurrió el jueves, cuando de manera sorpresiva se concretó la 
primera tanda de magistrados "enviados a descansar", los ocho restantes deben estar preparados para recibir 

la noticia en el momento menos esperado. 
Por lo pronto habrá que ver si el Poder Ejecutivo y sus aliados del Legislativo "aprovechan" el periodo de 
verano para elegir a los cinco nuevos magistrados. 
Realizar el proceso cuando casi todo mundo tiene metida la cabeza en actividades de esparcimiento ayudaría a 
reducir el ruido y l atención mediática. 
Seguro que eso ya lo previeron donde lo tienen que prever. 
*** 

La Unión Nacional de Trabajadores de Educación Media Superior y Organismos Públicos Descentralizados, el 
tercer sindicato en discordia dentro del Colegio de Bachilleres, tiene en su poder una lista con los nombres de 

los profesores y directores de planteles que la semana pasada sirvieron a las acciones de resistencia 
emprendidas por Refugio Rivas Corona. 
Todos ellos son quienes han impedido el acceso a los planteles y provocado la suspensión de clases en algunos 
de ellos. 

Le comparto la lista: 
Por el plantel 5 (San Martín Texmelucan) están Abraham Sierra López, director; Elena García Díaz y Maribel 
Hernández Hernández, subdirectoras. 
Por el 2 (San Bernardino Tlaxcalancingo), la directora Araceli Nophal. 
Por el 3 (San Jerónimo Caleras), Francisco Javier Rangel Martínez, Rogelio Méndez Pérez y Patricia Artigas 
Ledezma. 
Por el 11 (Xicotepec de Juárez), la directora Gloria Cabrera. 

Por el 18 (Santa Ana Xalmimilulco), María del Rosario Ortiz Cervantes y Leonor Méndez Aguilar. 
Por el 19 (Acatzingo), el director Moisés Juárez Castro. 
Por el 26 (Chachapa), el director Jorge Luis Juárez Espinoza y la subdirectora Raquel Barrera Islas. 
Por el 32 (Coltzingo), Josefina Ramírez Hernández y Jorge Luis Rodríguez Peña. 

Por las Oficinas Centrales y Dirección General, Georgina Rivera, Imelda Lembrino, Yolanda Mena, Guillermo 
Rojas, Mario Luna, Martha Dávila, Gloria Arisleida Gómez Meza, Osvaldo Sandoval Alcázar, Delfino Juárez 
Moreno, María del Pilar Cruz Jerónimo, Alejandra de Leonor, Elizabeth Martínez, Magdalena Rodríguez, 

Guillermo Magnamara, todos jefes de materia y departamento. 
Si usted trabaja en el Colegio de Bachilleres y se encuentra por ahí con el nuevo director general, José Antonio 
Gómez Mandujano, regálele una copia del listado. 
De algo le servirá. 
*** 
Vayan desde este espacio mis más sinceras condolencias y un fuerte abrazo para el periodista Carlos Martín 

Huerta Macías por el fallecimiento de su señora madre, doña Guadalupe Macías Galaviz. 
Hasta la próxima. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

La contemporización medios-gobierno a cargo de Manzanilla 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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ENVIADA AL PURGATORIO, desde el 6 de julio de 2010, donde fue arrojada, permaneció abandonada, sometida 
a un proceso de expiación de culpas y de catarsis, la relación Gobierno-Medios de Comunicación, empieza a 
emerger de entre las lenguas sofocantes del fuego, disipa el olor a epidermis chamuscada y dolorida. 
COMIENZA A VENTILARSE, se oxigena, busca rehacerse (in interiore hominis) dentro del hombre, más allá de 

resentimientos y sentimientos vindicativos; se reconstruye (in exteriore hominis) fuera del hombre, empujada 
por el pragmatismo conciliador, por el máximo deber del Gobierno de buscar la vía conciliatoria, la cohesión, la 
unidad y la armonía democrática; de no caer en la tentación de la confrontación, del choque y de los 
extremismos autoritarios en torno a la libertad de expresión. 
SE DIERON, LA SEMANA pasada, pasos hacia una nueva etapa de contemporización necesaria e inevitable 
entre la prensa, la radio y el gobierno de la alternancia (contra las televisoras no hay fueros políticos) en el 

sano interés y propósito de tener oportuna y bien informada a la sociedad poblana acerca de las tareas públicas 
que despliega la iniciada administración estatal. 

FERNANDO MANZANILLA PRIETO empezó a armar los andamios de lo que puede ser una coexistencia 
respetuosa, estable y duradera; una relación bilateral diferente a la que se practicó en las administraciones 
priistas. 
RELACIÓN INSTITUCIONAL QUE a algunos observadores se les antoja nada prometedora ni idílica, con tal de 
que se practique sin dogmas, sin filias ni fobias, sin polarizaciones ideológicas, sin exclusivismos excluyentes, 

sino bajo el signo del pluralismo democratico que alentó a la Coalición Compromisos por Puebla, del liberalismo 
moderno (no del neoliberalismo económico) que campea en la comunicación social de nuestro tiempo. 
LIBERTAD DE EXPRESIÓN sin cortapisas, afincada en la verdad de los hechos y de los dichos, de la objetividad 
informativa y la ética formativa, buscadora de la verdad y los valores que conjuga. 
LA REDEFINICIÓN DE la relación Gobierno-Medios de Comunicación inició el 7 de junio, Día de la Libertad de 
Expresión. El Gobernador Rafael Moreno Valle eligió esa fecha emblemática para su reeencuentro con los 
periodistas, paras saludar de mano e intercambiar cordiales impresiones con columnistas, conductores de 

medios, directores y empresarios, a quienes tiene años de tratar, desde su llegada a Puebla hace 12 años. 
EN ESA REUNIÓN apuntaló su regla maestra de la comunicación social: "mi respeto total a la libertad de 

expresión, pero que esté fundada en la verdad". Mensaje que, a querer a no, tuvo como destinatarios a quienes 
desde sus espacios informativos, en la contienda electoral de 2010, falsearon hechos; por consigna lo 
denostaron, lo difamaron, sin ningún recato ético. 
EL PROPÓSITO DE crear nuevos puentes con la prensa escrita y radiofónica locales (con las televisoras media 

una magnífica negociación) ya estaba diseñado por el Ejecutivo Estatal, como corresponde al lógico imperativo 
de las relaciones sectoriales estratégicas del gobierno. 
SU DECISIÓN FUE delegar en Fernando Manzanilla la reconfiguración, el manejo y la conducción de la política 
de comunicación social con los medios locales, como le ha encargado la coordinación del gabinete estatal, para 
dedicarse él a la parte superior de la estructura gubernamental en su relación con la alta política, el gobierno 
Federal, y construcción de sus aspiraciones futuras. 
ESA MAÑANA DEL 7 de junio se difundió que habría un nuevo encuentro, ahora con Fernando Manzanilla, que 

el lunes 20 de junio se encargó de darle seguimiento, de iniciar la reedificación de la plataforma sobre la que 
rodará la relación medios de comunicación-gobierno estos 6 años. 
MANZANILLA PRIETO DEBE su fama pública a que es un político de palabra y de poder para cumplirla. Tiene la 
experiencia y la versatilidad administrativa, técnica, financiera, económica y política para tomar decisiones; 

desatorar y resolver los problemas y los asuntos de la gobernanza y la gobernabilidad. 
ES DESTACADO HARVARIANO que practica la negociación directa, pragmática, pronta, de vía corta. No deja 
que los temas, los asuntos se sobrecalienten, se prolonguen, ni se acumulen si su naturaleza es de solución 

inmediata. Es tolerante, directo, llano, sencillo en el diálogo, de respuestas, soluciones y decisiones tersas y 
firmes.  
CON ESTAS CARACTERISTICAS y siendo el segundo hombre a bordo del barco de poder gubernamental, el 
lunes 20 de junio, Fernando Manzanilla convocó a una comida en Casa Aguayo a medio centenar de 
conductores de medios, directores y empresarios de diarios, radio y televisión, con los cuales abrió, propició, 
sostuvo, y prometió continuará, un diálogo de puertas abiertas, para que ahí externaran sus ideas y 

sugerencias. El coloquio duró más de dos horas. 
LA TAREA ES diseñar y establecer conjuntamente una política de comunicación social fincada en el respeto, en 
el apoyo recíproco, con el objetivo primordial de informar de manera transparente y oportuna, veraz y amplia a 
la opinión pública, acerca de las actividades, acciones y proyectos del gobierno. 
FERNANDO MANZANILLA PRESENTO ahí al nuevo Director de Comunicación Social, Sergio Ramirez, a quien de 
manera desusada le instruyó "a dialogar, de manera individualizada", con cada uno de los periodistas para 

reconstruir los nuevos puentes de la relación bilateral con los medios locales. 
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CON LOS NACIONALES la intermediación continúa a cargo de Norberto Tapia; y, con estos, hasta este 
momento, no hay discordancias que subsanar, excepto con la puntiaguda pluma de reforma que no deja ni a 
sol ni a sombra al representante del gobierno en el Distrito Federal. Por algo será. 
PESE A LO VISTO, analistas y asistentes a ese encuentro creen se trata de una APERTURA APARENTE, "de 

distracción", desconfían que Sergio Ramírez hay sido dotado de las facultades y medios idóneos para la 
restauración de la relación empresas de comunicación. Gobierno. En días se disiparán incógnitas y conjeturas. 
Continuamos el lunes venidero Correorz.lopez@hotmail.com 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo /Iván Tirzo) 
 
Por ver el partido de México, no cerraron válvulas de Pemex 

Que por irse a ver el partido de México contra República del Congo del Mundial Sub17 2011, que se juega en 

nuestro país, personal de Pemex no cerró las válvulas de la estación de bombeo número 7, en San Martín 
Texmelucan, el pasado 21 de junio, lo que provocó el derrame de petróleo crudo. 
Trabajadores de Petróleos Mexicanos comentaron a este reportero la versión que se difunde entre sus 
compañeros que ese día laboraban en la planta, la cual coincide con los tiempos en que se presentó la 
contingencia, y que de ser así, fue más un acto de negligencia que un error humano, que bien debería ser 
investigado. 

Como ya lo mencionó Pemex en un comunicado el pasado 22 de junio, "el derrame se originó luego del cambio 
de válvulas en el tren de medición, ya que al realizarse el vaciado del oleoducto de 30 pulgadas Nuevo Teapa-
Tula-Salamanca, el hidrocarburo se desbordó de la fosa de recuperación que contenía agua de las lluvias que 
se presentaron en la zona". 
Ese procedimiento, según me explican, consiste en vaciar petróleo crudo en una fosa del tamaño de una 
alberca olímpica, que contiene agua, para ir limpiando el hidrocarburo. 
Los trabajadores pensaron que si se ausentaban un par de horas para ir a ver la transmisión televisiva del 

partido, que comenzaba a las 18:00 horas, en un botanero cercano a San Baltasar Temaxcalac, junta auxiliar 
de Texmelucan, nada iba a pasar. 
Pero mientras ellos eran testigos del triunfo de México, 2 a 1 sobre Congo, afuera llovía, lo que causó que la 
fosa de recuperación se llenara de agua pluvial y el petróleo empezara a desparramarse hacia el drenaje que 
está conectado al río Atoyac. 
Cuando regresaron, cerca de las 21:00 horas, el olor era intenso, la gente de Temaxcalac y de dos 
comunidades de Tlaxcala abandonaban sus viviendas por temor a que el hidrocarburo fuera a explotar. Fue 

hasta ese momento que cerraron las válvulas. 
Por fortuna la contingencia no acabó en una tragedia como la del 19 de diciembre de 2010, también en 
Texmelucan, con la explosión que dejó varios muertos y casas destruidas. 
****ACOSO Y CORRUPCIÓN EN LA PGJ 
La ciudadana Laura Beatriz Fernández Herrera denunció a través de este espacio la corrupción y el acoso 
dentro de la Procuraduría General de Justicia, en donde a mes y medio de trámites no le han entregado su 

auto, que fue recuperado por ministeriales luego de que le fuera robado, hecho documentado en la 
averiguación previa 961/2011/RVPUE. 

Aquí parte de una carta que le envió al Jefe del Ejecutivo para darle a conocer su caso. 
"C. Rafael Moreno Valle 
Gobernador constitucional del Estado de Puebla 
Estimado Señor Gobernador, en mayo he sido y continuo siendo víctima de la delincuencia, me robaron el 
automóvil el lunes 09 de mayo, levantar el acta fue muy tortuosos, me llevé todo el día para hacerlo, el 

automóvil apareció tres días después, el día 12 de mayo fui a reconocerlo, le habían quitado las llantas y todo 
cuanto pudieron.  
Fui al corralón y pedí que me lo entregaran, y me encontré con un cuadro terrible de corrupción y delincuencia 
en el entorno oficial, me dijeron que el carro debe durar más de tres meses en el corralón, no sé por qué, pero 
vi que es un entramado de corrupción, burocratismo e ineficiencia; ahí me dijeron los judiciales que ya estaban 
de acuerdo con el Ministerio Público y que si les daba $3000 me ahorraba todo el tiempo y los trámites y me 
entregaban el auto inmediatamente. 

No sólo eso, me insinuaron descaradamente que si accedía a ir a tomar un café y a otras cosas me salía más 
barato; no accedí a sus pretensiones y no me entregaron el coche (...) al casi perder mi empleo contraté a un 
abogado, al cual lo han llevado de un lado al otro, diciéndole una y otra excusa para no darle el papel de salida 

del corralón". 

mailto:Correorz.lopez@hotmail.com
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 
(En punto) 
Bien hace Eric Lara Martínez en avalar la propuesta que pretende introducir la enseñanza de un segundo idioma 
en la educación pública, en este caso el inglés. 
El secretario general del SNTE sección 23 comunica la disposición de los docentes para entrarle al tema, que 

por supuesto, que sí, pero siempre y cuando exista el presupuesto necesario para pagar la capacitación de los 
profesores que existen en la actualidad. 
Lo que quizá no ha visto el líder sindical, pero que tendrá que ser tema de discusión y debate en los meses por 
venir, es que meter el inglés en el sistema educativo estatal, en el público, obligará a emprender grandes 
transformaciones en los actuales esquemas de enseñanza. 
No bastará con capacitar a los profesores para que todo resulte según lo planeado. 

No. 

Seguramente tendrán que extenderse los horarios de clases, desde el preescolar hasta la preparatoria, 
modificarse los ingresos de los maestros y, muy a pesar de muchos de ellos y de la representación sindical 
personificada por Lara Martínez, sustituir a quienes sea necesario por elementos con el nuevo perfil. 
Esto implicará resistencias que tocará dirimir al SNTE.  
A ver si para entonces, como por ahora lo sostiene el líder de la sección 23, se mantienen todos con el mismo 
ánimo de colaboración. 

*** 
No es que la actual arquidiócesis de Víctor Sánchez Espinosa no lo esté haciendo, no, pero no está de más 
hacerle saber al arzobispo, y a todos los jerarcas de la iglesia católica, las palabras pronunciadas ayer por 
David Fernández Dávalos, padre jesuita y rector de la Universidad Iberoamericana. 
Después de recordar que los jesuitas y los católicos tuvieron puntos de vista opuestos en torno a la 
beatificación de Juan de Palafox y Mendoza hace muchos años, y de que esas diferencias han quedado 
superadas, el académico lanzó un importante exhorto a Sánchez Espinosa. 

"Ahora para nosotros (los jesuitas, el ala más crítica de la iglesia) es el momento de construir una iglesia 
fuerte, una iglesia cercana a los procesos sociales, a los pobres y a las necesidades de la gente, y me parece 
que en ese sentido Palafox puede ser un buen signo también", expuso. 
Y, como ya se dijo, no es que la jerarquía católica poblana se hubiera olvidado de los procesos sociales, de los 
pobres y de las necesidades de la gente, no, para nada (¿o sí?), sino que siempre es bueno volver a reflexionar 
las causas de una religión tan relevante como la que encabeza el arzobispo en la entidad. 
*** 

Como siempre, los señores concesionarios del transporte público se niegan a compartir un poco, aunque sea, 
del enorme pastel que les representa el lucrativo negocio de la transportación de pasajeros. 
Una vez que las autoridades estatales, en voz del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, dieron 
a conocer la intención de sustituir dos o tres mototaxis por una concesión de microbús, principalmente para no 
dejar en la indefensión económica a las familias que dependen de los primeros, los transportistas han 
comenzado a protestar. 

Sergio Loyola González, uno de los caciques del transporte que se ha valido de las influencias de su hermano 
Arturo para expandir el negocio, pone de pretexto que con la inclusión de nuevas unidades, ya sea en la capital 

del estado o en el resto de los municipios, se generaría más competencia, caos y conflictos por invasiones de 
rutas. 
El representante de la Coordinadora del Transporte Público y Mercantil pide al gobierno que ni lo intente, que 
no proceda a esta permuta de un tipo de servicio (las mototaxis) por el otro( los microbuses), pues según él lo 
único que se logrará será tapar un problema para abrir otro. 

Juan Manuel García, líder de la Organización del Transporte, salió con el cuento de siempre: "con más unidades 
los ingresos para los transportistas serán menores". 
Seriedad, señores. 
El negocio no es ni debe ser patrimonio de unos cuántos. 
Dejen que la autoridad haga el planteamiento concreto y después quéjense. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Subsecretario de la SEP solapa transa en Cenhch  
A grupo Vanity S.A de C.V pertenece la cuenta CIE 637-1 BBVA Bancomer, con número de Referencia 166107, 
donde más de 400 maestros del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec depositan obligatoriamente mil 

856 pesos por el nuevo uniforme de gala, impuesto por el director Francisco López Centeno. 
Lo que llama la atención es la recurrente negativa del directivo, e incluso del subsecretario de Educación Básica 
de la SEP, Andrés García Coca, quien prometió comunicarse con López Centeno para saber qué pasaba. Sí le 
llamó por teléfono, pero para burlarse del secretario Luis Maldonado y su equipo, además de pitorrearse de los 
medios de comunicación que han abordado el caso. 
Docentes de la institución se mostraron sorprendidos por las declaraciones del director del CENHCH y el 

subsecretario de la SEP, porque fueron obligados a comprar el nuevo uniforme de gala con el proveedor Vanity. 
A mediados de enero del 2011, los maestros fueron informados por el director de cada nivel de enseñanza que 

era obligatorio comprar el nuevo uniforme de gala.  Supuestamente se nombró una comisión para escoger la 
calidad de la vestimenta, pero siempre se orientó por el proveedor Vanity. 
El costo del uniforme para cada maestra fue de mil 856 pesos, a los docentes se les vendieron los tres metros 
de tela para que se mandaran a confeccionar el traje. 
En todo momento, los directores de cada nivel dijeron que se trataba de una orden de la dirección general y se 

dejó en claro que los comités de padres de familia estaban ajenos al caso. 
En abril, López Centeno convocó a una reunión en el auditorio del CENHCH, donde regañó a los maestros por 
negarse a adquirir el uniforme. Muchos maestros presentes argumentaron que el pantalón era de la misma tela 
y color que el anterior, otros que la calidad del poliéster afectaba su piel. 
Los docentes se preguntan quién firmó el contrato con Vanity y por qué todos los días se advierte que el 
director general enviará extrañamientos como inicial, ante la negativa. 
Para nadie es un secreto que López Centeno es protegido por el subsecretario Andrés García Coca. 

En sus conversaciones, ambos se burlan del grupo de ―chilanguitos‖, como se refieren a Luis Maldonado y 
equipo. Ellos aseguran que la salida del Secretario de Educación Pública es inminente y que todo está acordado 

con Gobernación para que García Coca sea la cabeza del sector, porque él sí trabaja, no como el actual titular, 
quien cree que Xicotepec de Juárez está junto a Cholula. 
Sobre los medios, ambos personajes afirman que les valen un cacahuate, porque todos quienes los critican, 
como Status, están vetados por el gobernador y, por ende, todo lo que publiquen es mentira para Rafael 

Moreno Valle. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6590&Itemid=70  

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Nuevo revés legal para El Heraldo  
El pasado viernes, el gobierno del estado se anotó otro triunfo jurídico en el proceso legal derivado de la 
recuperación del inmueble que por más de una década ocupó El Heraldo de México en Puebla. 
La juez primero de distrito con sede en San Andrés Cholula, Rosaura Rivera Saucedo, misma juez que 

determinó que la actual Secretaria de Desarrollo Social del gobierno poblano, Miriam Arabián, era inocente de 
la acusación de delitos electorales en su contra, declaró improcedente la demanda presentada por Grupo 

Rihemez, propiedad de Ricardo HenaineMezher, por supuesto abuso de autoridad y amenazas, en el operativo 
de desalojo del edificio propiedad del gobierno estatal,  entregado en comodato en 1992 a la entonces dirección 
del periódico. 
El punto central de la demanda de El Heraldo, tiene que ver con una supuesta violación de una suspensión del 
procedimiento, a través de la resolución del juicio de amparo 423/2011, concedida por el juez quinto de distrito 

Martín Ubaldo Mariscal Rojas, el pasado 26 de marzo, apenasun mes antes del operativo de recuperación del 
edificio. 
Según Mariscal Rojas, no existían argumentos legales suficientes para proceder a la interrupción anticipada de 
la duración del contrato de comodato, vigente hasta por siete años más. 
Además, en la querella de grupo Rihemez se asegura que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, junto 
con con el procurador, Víctor Carrancá y el Secretario de Seguridad, ArdelioVargas, así como la Dirección de 
Bienes Muebles e Inmuebles de la Secretaría de Administración, violaron la ley al recuperar ―por la fuerza‖ el 

inmueble referido.. 
Sin embargo, la resolución de la juez, contenida en el expediente 580, no sólo es completamente distinta a la 
arriba mencionada, sino que establece claramente que no encontró elementos legales para considerar 

procedente el recurso presentado por Henaine, ya que no existen indicios de que las instancias jurídicas y 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6590&Itemid=70
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operativas utilizadas por el gobierno poblano en la recuperación física del inmueble, hubieran excedido en su 
actuar los límites legales propios de su competencia. 
Y es que, los abogados de Henaine, en la integración de su querella, no entendieron nunca que la autoridad 
que ordenóla medida cautelar de ocupación administrativa legal del inmueble fue el juez duodécimo en materia 

civil, Ismael de Gante y no las instancias del poder ejecutivo señaladas en la demanda de Henaine 
Si bien lo anterior no significa que se ha dicho la última palabra en el caso de El Heraldo, que tendrá 
nuevamente el derecho de presentar una nueva apelación a esta resolución, se trata de una victoria jurídica 
importante, pocos días antes del 29 de junio, fecha en la que se llevará a cabo la audiencia constitucional sobre 
este tema. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6597&Itemid=71  

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 

Estado de México: cierres y ausencias  
El proceso comicial del Estado de México que culminará con la elección de Gobernador el próximo domingo 3 de 
julio, ha terminado prácticamente. Ya han comenzado los cierres de campaña y ya tampoco se pueden publicar 
encuestas ni mediciones de preferencia partidista. 
¿Cómo ha quedado la situación en cada uno de los partidos (o coaliciones) contendientes? 
EL GANADOR. 

El prácticamente seguro ganador será el candidato del PRI, Eruviel Ávila. No fue la gran revelación ni tampoco 
el gran orador en los debates. Sin embargo, la ventaja con la que empezó sobre sus contrincantes la supo 
mantener, sin hacer demasiados aspavientos. Creo que ese era su objetivo: No hacer una campaña polémica, 
sino de contención. 
Es sumamente difícil que Alejandro Encinas o Luis Felipe Bravo lo alcancen. Y aunque hubiera una declinación 
de última hora (demasiado poco probable) del candidato panista, ni sumando los votos (realmente pocos 
puntos porcentuales de preferencia) de ambos candidatos lograrían vencer al abanderado tricolor. 

La victoria priísta será bálsamo puro para las heridas sufridas el año pasado por ese partido en Puebla, Oaxaca 
y Sinaloa. Y aunque no pocos panistas ahora ya minimicen la derrota por venir y digan que eso no afectaría las 
preferencias federales para 2012 (no les queda de otra), la verdad es que para el PRI y su casi seguro 
candidato presidencial Enrique Peña Nieto, sí será anotada como una gran victoria. Hay que reconocer que 
Peña Nieto supo cambiar a tiempo y lanzar al mejor de sus precandidatos. Él será el gran ganadorde la 
elección. No hay vuelta de hoja. 
EL FAJADOR USADO. 

Por su parte el candidato del PRD nunca pudo levantar lo suficiente. Desde luego, su papel era ser polémico, 
atacante y crítico de los gobiernos del PRI en Edomex. Pero tampoco logró que la mayoría de la gente le 
creyera y simpatizara con él. Hizo buenos papeles en los debates, pero hasta ahí. Es realmente difícil que 
pueda revertir las tendencias que todas las encuestas serias muestran sobre las elecciones en el Estado de 
México (que no solamente es el tracking que publicó Milenio y Gabinete de Comunicación Estratégica, sino 
también las de los periódicos Reforma, El Universal, las de Consulta Mitofsky, las de GEA-ISA, Parametría y 

Demotecnia). 
Pero la derrota de Alejandro Encinas también traerá consecuencias para los precandidatos presidenciales de la 

izquierda. Por supuesto, el golpe es fuerte para el PRD en general… pero no tanto para Andrés Manuel López 
Obrador, quien nunca creyó que Encinas pudiera ganar. El tabasqueño lo que quería era reventar la alianza con 
el PAN –lo que logró- y que Encinas ganara todas las simpatías que pudiera para su movimiento (de AMLO, 
claro). 
Pero además, Encinas ya declaró que habrá fraude, que habrá ―elección de Estado‖ y prácticamente que no 

reconocerán la victoria de Eruviel. Entonces habrá muchas semanas más para que López Obrador aproveche 
foro y reflectores y pelee a nivel nacional el asqueroso fraude de Edomex. Creo que ese era su verdadero y 
tradicional objetivo: Tirarse al piso y hacer campaña a su favor. 
Marcelo Ebrard tampoco pierde del todo: Demostrará que la alianza con el PAN era la única forma de tener 
probabilidades de ganarle al PRI. Y con ello fortalecerá su posición para la contienda presidencial: Una gran 
alianza antiPRI encabezada por un candidato de izquierda moderado, moderno, preparado, negociador, 
inteligente… o sea él. 

En otras palabras, el conejillo de Indias para ser sacrificado se llamó Alejandro Encinas. Y creo que siempre 
estuvo consciente. 
EL PERDEDOR SOLITARIO 

Finalmente, el gran perdedor de la elección se llama Luis Felipe Bravo Mena. Y desde luego la derrota deja muy 
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mal parado a su partido para la elección presidencial. Sobre todo porque en Coahuila también perderá el PAN y 
en Nayarit las tendencias pueden favorecer también al candidato tricolor. 
Es ya imposible que Bravo Mena alcance siquiera un segundo lugar. Todas las mediciones lo colocan al menos a 
cuarenta puntos de desventaja con Eruviel y a más de diez de Encinas. Nunca pudo hacer conexión con la 

gente: Se le vio como un candidato avejentado, sin carisma, ofensivo pero sin argumentos. 
Tan mal candidato fue que ni los panistas creyeron nunca que pudiera ganar la elección: Fox sigue declarando 
que el ganador será Eruviel y en contadas ocasiones Bravo Mena tuvo el apoyo de panistas de peso nacional. 
En su cierre de campaña de ayer en Toluca hubo un último intento de que llegaran los líderes nacionales. Y 
efectivamente, llegaron Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel. También 
los Gobernadores de Jalisco, Emilio González y de Sonora, Guillermo Padrés. Pero ya es tarde. 

Sin embargo, llama la atención de que ayer no fuera un Gobernador carismático y que en muchas ocasiones ha 
declarado con orgullo su panismo, como el poblano Rafael Moreno Valle (o Malova, por ejemplo). Por algo 

sería. Incluso se sabe que no pocos operadores morenovallistaspoblanos se sumaron desde el principio a la 
campaña de Eruviel-Peña Nieto-Panal. 
Creo que lo anterior es lógico: Moreno Valle no quiere que lo identifiquen con la derrota en Edomex. Punto. 
Igualito que Enrique Peña Nieto, que no fue ya al cierre de campaña de Manuel Añorve en Guerrero. Ambos ya 
conocían el resultado final correspondiente y de tarugos se mezclaban con un perdedor. 

Finalmente, Felipe Calderón saldrá raspado pero… recordemos que Bravo Mena nunca fue su candidato 
realmente (era el del Yunque, de Gustavo Madero y panistas ortodoxos). No, el Presidente quería una alianza 
con el PRD y como ésta no se dio, entonces prácticamente dejó solo al candidato blanquiazul. Entonces, 
Calderón también fortalecerá su postura e idea de que para 2012 la única forma de no regresar Los Pinos al 
PRI es con una gran alianza contra el PRI. 
En resumen: 
Ganadores indiscutibles: Eruviel, Peña Nieto y PRI. 

Ganan (poco) perdiendo: Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard y hasta Felipe Calderón, cada uno con 
su estrategia. 

Perdedores indiscutibles: Alejandro Encinas y Luis Felipe Bravo Mena que fueron usados por sus partidos. 
Dañado colateralmente: PAN hacia el 2012. 
Panistas de acuerdo a la circunstancia: Rafael Moreno Valle y Malova (porque Gabino Cué nunca se ha afiliado 
ni se afiliará al PAN).  Fin. 

LA NOTA AL PIE… 
Mañana le comento la utilización de una institución pública, de una dependencia gubernamental, con recursos 
públicos… pero que es usada para fines partidistas abiertamente y sin tapujos. Sí, aquí en Puebla. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6598&Itemid=72  

 

 
 

(La Corte  de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Encubren legisladores entrantes transas de sus antecesores en cuentas públicas 
* La LVII Legislatura aprobó cuenta de Alfredo Arango pese a faltantes por 682 mdp 

* En el Periódico Oficial del estado constan las anomalías del secretario de Salud 
* Adeuda el IEE un millón de pesos en rentas y otro en liquidaciones de su personal 
Si usted fuera el presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, el presidente de la Comisión 

Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior o simplemente un diputado, ¿qué haría si le dijeran que 
tiene que aprobar un dictamen que documenta irregularidades por un monto de 682 millones 792 mil 
683 pesos por gastos no comprobados ni justificados? 
¿Lo aprobaría? 
Pero que además estas irregularidades no corresponden a cualquier funcionario de la pasada 
administración estatal, sino al secretario de Salud del estado, José Alfredo Arango García… 
Que la cantidad de 682 millones de pesos —cuantificada por el Órgano de Fiscalización Superior— no es 

resultado de un acumulado de pliegos de observaciones y cargos de seis años, sino sólo de un semestre 
comprendido entre el 17 de julio y el 31 de diciembre de 2009… 
Que las irregularidades se fincan sobre fondos federales recibidos por la Secretaría de Salud 
destinados a la compra de equipos médicos y hospitalarios; la adquisición de medicinas, material de 
curación y sustancias químicas; y la contratación de servicios de fumigación para clínicas y hospitales del sector 
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salud… 
Que entre los gastos no comprobados hay diferencias entre lo que se pagó a proveedores y el 
importe de las facturas remitidas; facturas que tienen fecha de 2008 pero que se registraron en el gasto de 
2009; fallos de licitaciones y adjudicaciones directas que no se firmaron; diferencias en los saldos de caja, 

bancos, inversiones, valores y cuentas por cobrar y pagar; y depósitos no registrados en cuentas 
bancarias… 
Que tampoco existen dictámenes técnicos que amparen la baja de medicamentos y material de 
curación supuestamente caducos por un importe 1.8 millones de pesos; ni actas circunstanciadas de 
baja de medicamentos por jurisdicción, ni un contrato con la empresa que supuestamente recolectó, transportó 
y destruyó los residuos peligrosos, así como las medicinas y el material de curación caducos… 

Vuelvo a preguntarle: ¿aprobaría usted este dictamen?  
Pues déjeme decirle que eso que usted seguramente no aprobaría, fue lo que hicieron un día antes de 

concluir su gestión los diputados de la pasada legislatura del Congreso del estado. 
Sí, me refiero a los diputados de la LVII Legislatura local que hasta el día de hoy no han sido 
llamados a comparecer para que expliquen por qué aprobaron 33 cuentas públicas que los auditores 
del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) habían rechazado debido a que los sujetos auditados no 
podían solventar varios cientos de millones de pesos. 

Para corroborarlo, los diputados de la actual legislatura sólo tendrían que solicitar el Periódico Oficial 
del Estado de Puebla del viernes 18 de febrero de 2011, en donde consta que aún cuando Alfredo 
Arango no pudo comprobar recursos públicos por 682 millones de pesos ejercidos entre el 17 de julio y 
el 31 de diciembre de 2009, su cuenta pública fue aprobada. 
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Ahí, en la página 16 de la segunda sección, podrían checar que el decreto en el cual se aprobó la 
irregular cuenta pública del secretario de Salud marinista fue firmado por el diputado priísta Juan 
Antonio González Hernández y su homólogo del Panal Gabriel Gustavo Espinosa Vázquez, que no sólo 

fungían como presidente y vicepresidente de la mesa directiva, sino que además eran integrantes de la 
Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior. 
¿Por qué los diputados salientes aprobaron en su última sesión cuentas públicas, como la del 
secretario de Salud Alfredo Arango y de otros ex presidentes municipales del PRI y el PAN con dictamen 

negativo del OFS? 
¿Por qué en vez de iniciar procesos administrativos y penales en contra de aquellos, los diputados de la 
anterior legislatura se hicieron de la vista gorda y cómplices de esas transas? 
¿Por qué los diputados actuales no quieren saber nada del tema, y en lugar de llamar a cuentas a sus 
antecesores quieren que el auditor general del OFS, Víctor Manuel Hernández Quintana, pague los 
platos rotos de las filtraciones y el cada vez más evidente pacto de impunidad entre las autoridades 

salientes y entrantes? 
Ahora sí como dice el clásico: ¡Qué asquerosidad! 
EN CORTO  
A los adeudos laborales por alrededor de un millón de pesos que tiene el Instituto Electoral del Estado 
(IEE) habrá que sumar otro millón de pesos que el propietario de la anterior sede del organismo 

reclama por arrendamiento y mantenimiento de ese inmueble ubicado en la colonia Belisario Domínguez. 

http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/06/02/110627-corte-diarioS.jpg
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Resulta que la juez tercero de lo Civil, María Alicia Ortiz Márquez, condenó al IEE a pagar al 
propietario del edificio de la 15 Poniente 3515 siete meses de renta, más una penalización del 25% y 
los costos del juicio promovido por el dueño del inmueble Isaac Pinhas Disner. 
La sentencia, de abril de 2011, ya fue impugnada por el titular de la Unidad Jurídica del Instituto, 

Rubén Gutiérrez Rojas, quien en marzo del año pasado acudió al Juzgado Octavo de lo Civil a entregar las 
llaves del edificio y a depositar la que sería la última renta. 
En su apelación Rubén Gutiérrez sostiene que el fallo de la juez María Alicia Ortiz debe revocarse, toda 
vez que el Instituto fue condenado a cubrir conceptos que le fueron probados en el juicio. 
Respecto a los adeudos laborales por liquidaciones o indemnizaciones pendientes de pago por casi 
un millón de pesos, trascendió que estos corresponden a una decena de ex funcionarios del IEE, entre los que 

destacan: 
El ex asistente del consejero Juan Carlos De la Hera, Alejandro González Alderete; la ex encargada de la 

Dirección Administrativa, Verónica Paola Cruz Castillo; el ex titular de la Unidad del Servicio Electoral 
Profesional, Sergio Ayala Jasso; la ex analista Alma Berenice Medrano Zaragoza; la ex coordinadora de 
Comunicación Social, Diana Patricia Balbuena Espinosa. 
A la lista hay que agregar los nombres de Erika López Sánchez, ex analista del Instituto; Hugo Campos 
Cabrera, ex subdirector de Fiscalización; y Beatriz García Lagunes, ex jefa de Recursos Financieros. 

*** 
Simón dice: 
―Cada uno tiene el máximo de memoria para lo que le interesa y el mínimo para lo que no le interesa.‖ 
Arthur Schopenhauer (1788-1860) Filósofo alemán 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
El periodista Ramova 

No cabe duda que si el actual gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, (Ramova), fuera periodista, ya hace 
mucho tiempo que lo hubieran corrido de cualquier redacción de medios, ya sea impresos o electrónicos. 
Vea usted algunos ejemplos: 
1. En la revista Sufragio de Seffh Ramírez, de fecha mayo de 2011,  Ramova, en su faceta de gobernador-
periodista, pidió a los reporteros que en vez de publicar denuncias de corrupción se acerquen a la Contraloría 
Estatal, presenten ahí su denuncia y esperen dos o tres días, pues de esta manera el Gobierno del Estado tiene 
posibilidades de combatir la corrupción y se le dará la exclusiva a quien la presente. Imagine al jefe de 

redacción exigiendo la nota principal del día y la respuesta del gobernador-periodista: la nota la traigo en dos o 
tres días.  
2. En el día de la Libertad de Expresión, se limitó a saludar a todos los comunicadores invitados y en su 
discurso pidió a los medios señalar los errores pero al mismo tiempo difundir las ventajas competitivas de 
Puebla. Imagine al jefe de redacción con una nota señalando un error y al mismo tiempo magnificando las 
oportunidades y expectativas de Puebla. 

3.-Un par de veces, en tono molesto, pidió ―no sacar de contexto‖ algunos hechos noticiosos porque afectan a 
Puebla, como la balacera frente a Casa Aguayo donde asesinaron a un excomandante de la Judicial mezclado 

en cuestiones de drogas. 
4. Y el colmo, el gobernador-periodista no asistió a la reunión convocada por su Secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto -- señal de que no lo interesa esa relación-- a la que acudió una notable 
mayoría de dueños , directores, columnistas y colaboradores de los medios poblanos, donde fue presentado el 
nuevo Director de Comunicación Social, Sergio Ramírez Robles. 

Así las cosas, habrá que recordarle al gobernador-periodista la frase, hecha por los estadounidenses –- a los 
que tanto admira--, cuando las grandes cadenas noticiosas televisivas luego de sesudos estudios descubrieron 
que un gran porcentaje de noticias eran ―malas noticias‖, surgiendo el dicho ―Good news  are no news‖ 
(―Buenas noticias no son noticias‖).  
O lo que es lo mismo, zapatero a tus zapatos: El gobernador a gobernar y los periodistas a hacer lo suyo. 
UN DIALOGO IMAGINARIO 
Hablando de periodistas y gobernantes, en un buen número de estados y municipios donde han ganado los 

panistas, éstos han determinado que los medios de difusión no son importantes pues al parecer no conocen la 
labor de los periodistas y medios, como un enlace con la ciudadanía para divulgar la labor de las autoridades. 
Un diálogo imaginario: 

Un gobernador de cualquier estado panista, le dice a su Secretario de Gobernación: 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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-Me voy a Estados Unidos. A Nueva York, mi casa. Tengo cosas importantes que tratar. Te encargo el estado. 
Cualquier cosa me avisas por blackberry. 
-Si mi góber‘, pero tenemos pendiente los medios, una reunión y la presentación del nuevo jefe de prensa. 
-Oh que lata. Ya te he dicho que a mí me interesa solamente la televisión nacional. Encárgate tú de eso. 

Reúnete con esos hijos… desobedientes y les presentas al nuevo encargado. 
-Pero van a pedir muchas cosas. 
El góber, enfadado, le avienta su celular. El secre lo esquiva, pues ya es muy ducho en ese arte. 
-Caramba, te nombré para resolver todo. Con ellos y sin ellos es lo mismo. 
Fin de la historia. 
En fin, como escribió  el gran periodista don Antonio García Quevedo, el famoso ― Tigre‖, quien fue muchos 

años director de El Sol de Puebla: 
Quien se mete a periodista 

Dios le valga, Dios le asista 
pues ha de ser director, 
redactor y corrector, 
gerente, editor, cajista*, 
ha de suplir al prensista 

y a veces hasta el lector. 
raultorress@hotmail.com 
direccion@elpopular.mx 
*Hace 60 años, oficial de imprenta que, juntando y ordenando las letras, compone lo que se ha de imprimir. 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Marinistas controlan el Colegio de Bachilleres  
¿Qué hay detrás de las manifestaciones, plantones y protestas del Sindicato Único del Colegio de 

Bachilleres de la semana pasada? 
¿Cuál es el móvil del anterior líder sindical, Refugio Vivas? 
¿Por qué renunció el nuevo director, José Manuel del Río Virgen? 
La historia es larga, pero la primera respuesta es muy concreta: porque el Colegio de Bachilleres se convirtió 
en una eficaz herramienta política con una estructura electoral poderosa y, por si fuera poco, siempre ha sido 
una tentadora fuente de recursos económicos, con posibilidades de ser, en este último sexenio, el último 
reducto de los marinistas que se quedaron sin chamba. 

El Colegio de Bachilleres, por tanto, es un suculento platillo que todos se quieren comer. 
Y no dejar ni una migajita, sobre todo, en estos tiempos en donde los huesos andan escasos. 
Pero la parte más álgida de esta historia comienza con una traición: Alberto Guerrero fue el primer líder del 
Sindicato Único del Colegio de Bachilleres, y a partir de ése momento su nombre empieza a salir en los 
titulares: digamos que fue el primero en politizar a la institución cuando públicamente se jugó hasta la 
camiseta para apoyar la campaña electoral de Mario Marín a la gubernatura. 

Marín gana, y Alberto Guerrero pide su recompensa: una candidatura a una diputación federal por un distrito 
de Puebla, de preferencia el 12. Sin embargo, la factura se pagó a medias: Alberto Guerrero fue enviado como 

candidato al distrito de Teziutlán. Obviamente el líder sindical pierde y su derrota se la atribuye al gobernador. 
Finalmente Alberto Guerrero intenta regresar al sindicato pero se encuentra con una sorpresa: su compadre y 
cómplice, Refugio Vivas, a quien le encomendó el sindicato mientras él andaba en campaña, se niega a 
regresarle el liderazgo. 
Es más, se lo impide, con el apoyo del director general del Colegio, Omar Álvarez Arronte, recién nombrado por 

Mario Marín, así como del coordinador administrativo, que no fue otro que el propio hermano del gobernador: 
René Marín Torres, quien desde el inicio del sexenio se convirtió en el verdadero poder tras el trono: control 
total de la estructura académica, política, electoral y económica del Colegio. 
Un total acto de nepotismo de la pasada administración. 
En este escenario, se agregó como brazo ejecutor a disposición de la estructura marinista Refugio Vivas, en su 
nuevo papel de líder sindical. 
René Marín Torres, Omar Álvarez Arronte y Guadalupe Arronte se encargaron de nulificar a los seguidores de 

Alberto Guerrero, hasta prácticamente desaparecer su corriente al interior de la institución. 
Los episodios de excesos son tan largos y escabrosos que fue imposible borrar las huellas de desfalcos y 
corrupción, mismos que ahora ya están siendo investigados por la Contraloría de la actual administración, pero 

ése será tema para otra columna. 

mailto:raultorress@hotmail.com
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Pero continuemos con nuestra historia: fue así como Refugio Vivas se convierte en uno de los principales 
operadores electorales del marinismo, y sobre todo, del entonces candidato a la gubernatura por el PRI, Javier 
López Zavala: se recordará que Vivas era el artífice del simulacro de masificaciones en los actos políticos de 
Zavala, cuando se dedicaba a llenar camiones de estudiantes de 15 a 17 años que ni credencial de elector 

tenían, pero que resultaban ideales para rellenar los eventos: los sacaban de clases, los llevaban en camiones 
al evento, les pedían que dejaran sus mochilas en los camiones y les ponían a todos las clásicas camisetas 
rojas de campaña: se suponía que eran todos los jóvenes que apoyaban a Zavala. 
En sus francachelas, ebrio de poder, como les pasó a muchos marinistas, Refugio Vivas presumía que el 
candidato le había prometido la subsecretaría de Educación Pública. 
Fue en ese momento cuando Alberto Guerrero vuelve a tomar poder al hacer público su apoyo al candidato del 

PAN a la gubernatura, Rafael Moreno Valle, esto sin renunciar al PRI. 
Dentro de ese enfrentamiento constante entre Refugio Vivas y Alberto Guerrero surge Ricardo Ordaz Pérez, la 

única corriente crítica que no apoyaba ni al PRI ni al PAN, quien aprovecha la confusión de la derrota de Zavala 
y el triunfo de Moreno Valle para sumar adeptos: se enfocó a sumar a todos los inconformes, y pronto tuvo una 
respuesta positiva, al grado de no costarle ningún trabajo reunir el número de adeptos para solicitar ante la 
Junta de Conciliación y Arbitraje su toma de nota, procedimiento legal que, ya sea por descuido, exceso de 
confianza o ignorancia, no hizo Refugio Vivas. 

Fue casi inmediato cuando la Junta reconoció como legítima al Sindicato de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres, y por tanto, quedó al margen de la ley el otro sindicato representado por Vivas, quien montó el 
cólera al enterarse que habían arruinado sus planes próximos: al igual que lo hizo el líder sindical del 
ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco, Vivas tenía la intención de coronarse líder vitalicio del sindicato del 
Colegio. 
Vivas pidió consejo a René Marín y Omar Álvarez: fueron ellos quienes le aconsejaron que armara el plantón de 
la semana pasada para presionar al nuevo director del colegio, José María Virgen del Río para que restituyeran 

los derechos de su sindicato y exhibirse como otra víctima priísta perseguida del morenovallismo. 
Aunque como ya narramos en este espacio, la realidad es otra. 

Los padres de familia se inconformaron ante el Colegio y algunos llegaron hasta la Contraloría al acusar a los 
maestros y directores de los colegios, todos con simpatías marinistas, de sacar a sus hijos de sus clases para 
apoyar una manifestación de tintes netamente políticos, como la que ocurrió la semana pasada frente a las 
instalaciones del Colegio. 

El director, José María del Río, tecnócrata al fin, opta por renunciar a su puesto ‗por motivos personales‘: y es 
que el nuevo director tenía al enemigo en casa. Le faltó visión y el valor para renovar una estructura 
anquilosada, heredada del marinismo y que hoy en día sigue operando en su beneficio, ya que los maestros y 
directores siguen siendo fieles a Refugio Vivas, sobre todo cuando se abrió la plaza de maestros para contratar 
a todos los marinistas desempleados. 
Quedó como encargado de despacho Adrían Briones Zapata, pero Refugio no se va a quedar con las manos 
cruzadas: sabe que teniendo el apoyo del magisterio, tiene el control de los alumnos, y por tanto, del Colegio 

de Bachilleres en sí. 
En síntesis, en el Colegio de Bachilleres no se atenta contra el sindicalismo y hoy sigue siendo el último reducto 
del marinismo, que controla política y económicamente a la institución. 
Refugio Vivas se está saliendo con la suya: ahuyentó al nuevo director, le sigue poniendo piedras en el camino 

al nuevo líder sindical y sigue atrayendo los reflectores de los medios de comunicación con la perorata de que 
se atenta contra el sindicalismo. 
Además, Vivas sigue tocando la puerta de priístas prestigiados para que lo apoyen en su lucha contra una 

administración que, según él reprime a los priístas. 
Sólo que a Vivas se le olvida algo: hoy el marinismo ya no es el PRI. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11640:marinistas-controlan-el-
colegio-de-bachilleres&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

La pachanga del PRI: ¿Tío Cosa estás ahí?  
La competencia por dirigir el PRI –o lo queda del PRI- en la ciudad de Puebla se ha convertido en una 
verdadera pachanga. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11640:marinistas-controlan-el-colegio-de-bachilleres&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11640:marinistas-controlan-el-colegio-de-bachilleres&Itemid=333
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Y es que cada día que pasa aparecen más y más aspirantes a suceder al abogado y notario Carlos Meza. 
Hasta el momento suman 11, entre caras conocidas, emisarios del pasado, destacados porros, 
consumados corruptos y otros personajes que poco o nada han figurado en la patética escena política 
poblana. 

Veamos: 
Iván Galindo Castillejos. 
Juan de Dios Bravo Jiménez. 
Pablo Fernández del Campo. 
Blanca Jiménez. 
Jorge Morales Alducin. 

Carlos Talavera. 
Miguel Ángel Ceballos. 

Francisco Ramos Montaño. 
Ambrosio Cantú. 
Claudia Hernández Medina. 
Gonzalo Amador Juárez Uribe. 
(Más los que se hayan acumulado antes de que termine de leer esta columna). 

Lo más grave de todo es que el Comité Directivo Estatal del PRI, encabezado por Juan Carlos Lastiri 
Quirós, está dejando suelto el proceso. 
Como es su costumbre desde que Mario Marín lo impuso como presidente del CDE, está ejerciendo un 
“liderazgo” que no se ve y menos se siente (o sí, pero sólo para ponerse de tapete a Rafael Moreno Valle, 
su nuevo tatiaska). 
Y cuando sea necesario negociar para, como es tradición entre los priístas, proponer a un candidato “único 
y de unidad”, se le hará engrudo el atole, porque serán muchos los intereses a conciliar. 

Lo cierto es que más allá de filias o fobias, sólo dos personajes tienen verdaderas posibilidades de 
aparecer en la etapa final: 

Uno es “La Memela”, también conocido como Juan de Dios Bravo Jiménez, patrocinado por el zavalismo-
marinismo y quien tiene a un fuerte sector del partido en su contra. 
Y el otro, Iván Galindo Castillejos, quien también se hace llamar Manuel Cuadras, quien atrás (y delante y 
a los lados) tiene al dogerismo, así como a algunos grupos más con los que ha pactado para respaldar su 

aspiración. 
Más allá de eso, urge, verdaderamente urge que Juan Carlos Lastiri se despierte de su letargo (¿Tío Cosa 
estás ahí?) y tome las riendas de la renovación del PRI en la capital poblana. 
Porque de no hacerlo, cuando se expida la respectiva convocatoria serán más los aspirantes que los 
integrantes del padrón de militantes. 
Padrón que, dicho sea de paso, es de apenas 6 mil priístas en toda la entidad (menos los que empiecen a 
huir la siguiente semana a otros partidos ante la severa crisis política, económica y hasta moral del otrora 

poderoso partidazo). 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Los pajaritos de Enrique Agüera 
Quien no conoce la esencia de la BUAP, está condenado a mariposear creándose escenarios falsos, surrealistas. 

Hablo del lamentable desconocimiento que suele presentarse en los jóvenes ajenos a la historia, así como en 
algunos de los fuereños cuya cultura está constreñida al mundo Blackberry. Por eso tantas especulaciones sobre 
el rector Enrique Agüera Ibáñez y el supuesto interés que hacia él y la Universidad ha demostrado el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas.  
―Es que va a ser senador‖, dicen unos. ―Dejará rectoría porque se va de diputado federal‖, arguyen otros. Y 
todos están equivocados porque, según lo ha dicho hasta el hartazgo el propio Agüera, él concluirá su gestión y 

ya después otros pajaritos cantarán.  
De lo que no habla el rector de la BUAP es de los porqués de su decisión, razones que sin duda llevan adosadas 
los enervantes aromas del poder. ¿Poder? ¿Cuál?, se preguntará el lector. Pues nada más y nada menos el que 
propicia la Institución que por ley, digamos que natural, debe ser crítica, autónoma, popular y democrática, 
influencia que en este caso tiene el sustento de la historia universitaria, además del apoyo de sus 60 mil 
alumnos, la mayoría de ellos –hay que subrayarlo– incompatibles con aquello que huele a gobierno.  

Creo pues que no ha nacido el tipo que de un plumazo o decisión política logre que la Universidad Autónoma de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Puebla gire hacia la derecha o se convierta en un ente sin alma ni espíritu, tal y como lo han sugerido los 
enemigos del rector. Quien así lo suponga tendrá que repasar la historia de la educación superior para, quizá, 
animarse a desechar esa peregrina idea. Y si acaso no se convence, entonces necesitaría analizar los 
antecedentes y enterarse de que la universidad pública poblana fue la que acabó con las verdades absolutas que 

han pretendido implantar, por cierto sin éxito, los avatares del liberalismo dieciochesco.  
No. Todo indica que no habrá recule. Vea usted algunas de las razones de lo que pareciera ser una atrevida 
afirmación del columnista:  
La Universidad que nació en 1578, seguirá siendo algo así como el antídoto contra los retrocesos ideológicos y 
políticos. No existe posibilidad de que ocurra una leve inclinación o coqueteo con lo que representa el poder 
político, circunstancia que equivaldría a la negación de sus principios. A los digamos que agoreros del desastre, 

habría que recordarles que ya ocurrió lo que fue la única y definitiva escisión, precisamente cuando se creó la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla.   

Vuelvo a Enrique Agüera y concluyo: si dejara la Universidad antes de que termine su periodo, aceptaría ser, 
literal, un cero a la izquierda dado que otro universitario (el que sea) concluiría su gestión llevándose los lauros 
que hasta hoy le corresponden a él, el rector en funciones. Por eso extraña que algunos lo vean como miembro 
del Senado, espacio donde aparecería como uno más de los ―venerables legisladores‖. Y peor aun si tomamos 
como seria la apreciación de otros, los que lo ubican en la Cámara de Diputados, ambiente en el que Agüera 

sería considerado parte de los 500 números que aparecen en el pizarrón electrónico. Además de este lamentable 
cambio de ubicación y sector, para su nuevo amigo, o sea el gobernador, ya como ex rector y senador o 
diputado, Enrique representaría uno más de sus leales subordinados, personajes siempre expuestos a ser 
recipiendarios de alguna lamentable descarga jerárquica. 
Insisto: Agüera Ibáñez seguirá siendo rector hasta que concluya su gestión. Y en ese tiempo (casi dos años) se 
consolidará la idea de que él es el impulsor del cambio en la BUAP, evolución que le ha ganado prestigio y 
presencia en el medio académico nacional.  

¿Recuerda usted a Enrique Doger Guerrero, el rector que renunció para ingresar a la política, decisión que (él lo 
ha dicho) lamentó debido a que perdió lo más por lo menos? Pues eso mismo le pasaría a Enrique Agüera 

Ibáñez quien, igual que ocurrió con su tocayo, al dejar la Universidad se quedaría sin la fuerza que concede una 
de las instituciones académicas más importantes de Latinoamérica. Y lo peor: así como Mario Marín menospreció 
a Doger, Agüera sería desdeñado por Moreno Valle Rosas.  
Parafraseo a Zorrilla y a Ruiz de Alarcón y a Corneille para decir que, en el caso de Agüera, éste goza de buena 

salud porque políticamente aún está vivo y seguirá en la BUAP hasta que concluya el rectorado para el que fue 
electo. ¿Y después? Después otros pajaritos cantarán. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14429:los-pajaritos-de-enrique-
agüera&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 

Aguas con el síndrome Calderón  
La presentación del informe de logros de Cabalán  Macari , al frente de la Secretaría de Administración, me 
recordó los mensajes de Felipe Calderón. Todo está muy bien, soy muy chingón, la tecnología de avanzada que 
hemos aplicado y nuestra gran capacidad ha hecho que logremos mucho más de lo que nuestros antecesores en 

el mismo tiempo.  
El escenario y los actores estaban de primera, tanto el Secretario de Administración como el Gobernador lucían 
impecables: sus trajes de cortes perfectos, así como sus accesorios los hacían verse guapos, elegantes y 

seguros. Su forma de dirigirse al auditorio, formado en su casi totalidad por sus colaboradores, les hacía 
proyectar la impresión de una gran seguridad y satisfacción consigo mismos.  
Nos impactaron los datos que se daban a conocer utilizando todos los instrumentos que proporciona la 
tecnología. Cómo se logró, en tan sólo cuatro meses, componer todo el desastre que dejó la administración de 
Mario Marín. Por ejemplo, se pudo pagar a los nuevos trabajadores casi inmediatamente de que se contrataron. 
Los seguros de los vehículos se regularizaron logrando un gran ahorro para el gobierno. Se hicieron hasta tres 

licitaciones por obra, para conseguir los mejores precios, etcétera, etcétera, etcétera.  
Se consiguió el reconocimiento ISO 9008, en tan solo 4 meses, cuando, dijo Rafael Moreno Valle, a él como 
secretario de Finanzas priista, le costó un año, por lo que hizo un gran reconocimiento a su colaborador.  
Todo estuvo muy bonito, sin embargo, lo importante es saber si los datos corresponden a la realidad y qué hay 
de las dudas que la sociedad tiene. Qué pasó con los cobros inflados de los eventos realizados por la empresa 
Escénika. Qué hay de la empresa española que realizará las obras que se les quitaron a los municipios por parte 

del gobierno estatal, en contra del artículo 115 constitucional, misma que supuestamente se encargará de hacer 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14429:los-pajaritos-de-enrique-agüera&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14429:los-pajaritos-de-enrique-agüera&Itemid=137
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el Centro de Administración y Servicios Públicos, de dónde viene y quién la recomienda. Y en el caso de la 
Escuela de Policía, cuál fue el convenio que se celebró con los Estados Unidos, para tener la asesoría de sus 
cuerpos de inteligencia. Dejó muchas dudas el hecho de no dejar entrar a la prensa a la reunión con el 
representante del gobierno americano. Esto porque la historia de México nos enseña que Estados Unidos nunca 

nos ha proporcionado algo gratuitamente y, si se les permite, intervienen en nuestra política interna, 
únicamente para su beneficio. La cercanía ideológica de nuestros jóvenes funcionarios, con los norteamericanos 
exige una pronta aclaración.  
Esta política de autoelogio no le ha funcionado a Felipe Calderón y lo ha llevado hasta enfrentarse a la sociedad 
civil, a los familiares de las víctimas colaterales de su fallida lucha contra el narcotráfico. Le dijeron de frente 
todo lo que pensaban de su gobierno. Por ello hay que reconocerle el valor o el cinismo de haber aceptado ese 

dialogo donde su esposa Margarita parecía la más compungida.  
El Presidente se mostró contestatario y necio en que había hecho lo correcto y no se arrepentía mas que de no 

haberlo efectuado antes. Sin embargo, aceptó que el cáncer de la corrupción había invadido a nuestro país y 
que él sabía que las policías estaban en las nóminas del narcotráfico, incluso que conocía cuánto ganaban y el 
que muchos jueces recibían dinero para soltar a los delincuentes, pero que desgraciadamente no podía hacer 
nada. Esto es el reconocimiento de su fracaso e ineptitud.  
Por otro lado sus risas ante las palabras altisonantes, el hablarle de tú a Javier Sicilia, el chistecito de permitirle 

fumar y el recibir un escapulario y un rosario, quitaron seriedad al encuentro y se sintieron como una burla a los 
familiares de las víctimas de su guerra, que le decían que sus autoridades, Genaro Luna entre ellos, que eran 
cómplices de las muertes de sus seres queridos, porque teniendo pruebas de quienes eran los culpables no 
investigaban.  
No sé si esta reunión le suba algún punto en su estrepitosa caída en la aceptación de la sociedad, pero aún así 
no tiene ninguna posibilidad de lograr que un candidato apoyado por él pueda llegar a la Presidencia en el 2012. 
Por ello se habla de que impulsará al PANAL, de Elba Esther Gordillo, para que tenga a un candidato con 

oportunidad de ganar. Unos dicen que puede ser Moreno Valle, pero tiene muy poco tiempo para posicionarse a 
nivel nacional, aún con el apoyo de Televisa, por lo que Marcelo Ebrard resulta más viable. Así al final de la 

campaña puede el PAN adherirse a esa candidatura y tener alguna posibilidad de ganarle a Peña Nieto.  
Resulta creíble esta versión ya que Felipe o el PAN nunca de aliarían con López Obrador, pero si con su amiga 
Elba Esther. Y con tal de no entregar el poder a su odiado adversario (ya dijo que desde pequeño su padre le 
inculcó esta aversión) sería capaz de todo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14432:aguas-con-el-síndrome-
calderón&Itemid=137 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Negra Noche del Zavalismo 

La debacle de Javier López Zavala empezó a olerse la noche del debate con Rafael Moreno Valle. 
En esa ocasión los pronósticos en contra se multiplicaron. 

Por esos días, el candidato de Compromiso por Puebla, junto con su esposa Martha Éricka Alonso, organizó una 
cena en el Club de Empresarios a la que acudió Marcelo Ebrard. 
Los demás invitados fuimos los padres de Moreno Valle y ocho directores de medios de comuicación poblanos. 
El hoy gobernador estaba tan tranquilo y confiado que ni siquiera tomó la palabra para hablar de su campaña. 
Al contrario: dejó que los ahí presemtes pelotearamos con el Jefe de Gobierno del Distrito Federal. 

Al final del encuentro, Moreno Valle bromeó con sus invitados y dijo que tenía todo para ganar la elección del 4 
de julio. 
Dos hechos que lo tenían confiado eran los cierres de campaña de él y del candidato de Puebla Avanza: el suyo, 
con un lleno espectacular; el de Javier, con el estadio con huecos y con éxodo futbolero. 
Justo al día siguiente del cierre de López Zavala la columnista Erika Rivero publicó datos reveladores que hacían 
pronosticar la debacle del marinismo. 

A un año exacto de esos hechos vale la pena releerlos de nuevo: 
Erika tituló su columna ―La peor noche zavalista‖. 
Vea el lector: 
―Llega la brigada priísta al estadio Cuauhtémoc para preparar el escenario para el cierre de campaña del 

candidato a la gubernatura, Javier López Zavala. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14432:aguas-con-el-síndrome-calderón&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14432:aguas-con-el-síndrome-calderón&Itemid=137
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―Pero la sorpresa fue mayúscula: el estadio estaba tapizado de propaganda de Rafael Moreno Valle: lonas y 
mantas del magisterio, de Convergencia, del PRD, del PAN cubrían toda la inmensidad del edificio, y como si eso 
no fuera suficiente, confeti, listones, propaganda, botellas de agua, de fruta, cualquier tipo de comestible ya de 
difícil identificación pero de olor espantoso cubrían desde la cancha hasta el rincón más alto de los palcos. 

―La pregunta era ¿quién iba a limpiar semejante porquería? 
―Los abogados, militantes de cepa, ayudantes, estrategas, todos respondieron a la orden del secretario de 
Organización, Pérez Marín: tomaron las escobas y se pusieron a limpiar. Bolsas y bolsas y bolsas negras se 
anudaban en una fila interminable. 
―10.PM  
―Se le informa al candidato que el estadio está hecho un desastre, y que después de una hora de trabajo 

desesperado, ni el 10% del inmueble está limpio: hacen falta manos, además, se está retrasando la labor 
principal: vestir el estadio para el evento, la colocación de la propaganda del PRI, la instalación del equipo de 

sonido, de sillas, del templete, y definir la logística del cierre de campaña en general. 
―La labor es titánica y se presume imposible tener todo listo para el domingo a las 11 de la mañana. ―Ése es el 
informe que se le pasa a López Zavala. 
―11.PM 
―El candidato a la gubernatura por Alianza Puebla Avanza empieza a supervisar la logística y empieza a dudar de 

su efectividad tras recibir un sinnúmero de llamadas de líderes del interior del estado de líderes priístas 
quejándose de que o no recibieron la invitación, o no fueron requeridos para el evento, o de plano, se enteraron 
por los medios de comunicación de que el cierre de campaña sería el domingo. 
―López Zavala decide citar a su bunker a una junta de emergencia en el Cuauhtémoc. 
―12.PM 
―Llegan al estadio López Zavala, Alejandro Armenta, José Luis Márquez, Jesús Morales Flores y comitiva: 
comprueban con sus propios ojos que el lugar es un muladar y ninguna lona, manta, ni templete, ni equipo 

había sido todavía montado.  
―A Zavala se le descompone el rostro. La avanzada se da cuenta de su llegada y corean porras: ¡Zavala 

gobernador!, ¡Ya ganamos!, pero el candidato no les presta atención: está molesto y preocupado. 
―Uno de sus asistentes prende su laptop y le muestra el video del cierre de campaña de su adversario, sucedido 
hace unas cuantas horas en el mismo lugar: "llegaron más de 100 mil gentes, pero no se preocupe candidato, lo 
llenó con puro chamaquito de la secu, y acá con puro acarreado, de este lado están los del magisterio que 

vienen de Hidalgo, Tlaxcala y Morelos". 
―Zavala miró con incredulidad a su informante, salió del área de cancha para buscar privacidad en uno de los 
túneles, junto con sus colaboradores: fue ahí donde puso sobre la mesa la duda que ya cercenaba el ambiente 
tricolor: reclamó la desinformación entre la militancia priísta sobre el acto más importante de campaña: el 
cierre, y si no superaban al del adversario quedarían evidenciados: preferible cancelar antes del ridículo, y 
encima reciben un estadio convertido en pocilga… mejor cancelar. 
―Alejandro Armenta intentó calmarlo: respecto a la logística todo estaba calculado: todos fueron notificados y 

confirmados en tiempo y forma. 
―Pero Armenta salió inmediatamente del túnel para ir en busca de Pérez Marín: y mientras lo encontraban, 
empezó a preguntar a sus subalternos: ¿ya le avisaron a Cuevas, a Pérez, a Toño…? El desfile de nombres, la 
mayoría, tuvo una negativa… nadie les había avisado. 

―Zavala tenía razón. 
―Y Armenta cometió el error de dar por hecho una acción tan básica como llamar y organizar la movilización del 
cierre con los líderes principales del interior del estado. 

―Por fin noticias de Pérez Marín: estaba junto con el equipo de estrategas y abogados barriendo el estadio. 
―Y Armenta grita ¡&%$, Pérez Marín no esta aquí para barrer el estadio, a la otra lo nombramos mejor como 
encargado de la comisión de Limpia! 
―Pero la respuesta enviada por Pérez Marín terminó por reventar las buenas formas y la poca paciencia 
guardada: 'pues dice Pérez Marín que entonces venga el lic. Armenta a barrer, porque no hay nadie que lo 
haga'. 

―¿Y los jóvenes del PRI? 
―¿Y los del ayuntamiento? 
―¿Y los universitarios? 
―¿Y el organismo de mujeres? 
―Quién sabe. 
―La brigada de logística, los defensores del voto, el contencioso electoral, los movilizadores y estrategas 

electorales, sucios y cansados ya, se enteraron del llamado de Armenta para dar preferencia a la movilización: 
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'tienen razón el presidente, no somos naranjitas'. 
―Pero el efecto espejo ya era imparable: Zavala regaña a Armenta, Armenta regaña a Pérez Marín, Pérez Marín a 
sus subordinados… el nervio, la tensión y el desconcierto estaban desatados. 
―Domingo 27 de junio 

―1:00 AM 
―Zavala, Armenta, Pérez Marín toman finalmente la decisión: posponer el cierre de campaña para el próximo 
martes. El resto del equipo apoya la moción sin objeción alguna. Era lo mejor. Más valía no correr riesgos 
innecesarios y preparar un acto impecable, que asegurara un éxito superior al de Moreno Valle. 
―2.00 AM 
―Los celulares empezaron a repicar: el cierre se posponía. Se cancela la logística de autobuses, renta del 

equipamiento y en sí la movilización de miles de priístas de todos rincones del estado. Unos se fueron a bañar, a 
descansar y a dormir. Otros, a seguir la fiesta a un bar. Otros, a ahogar el desaliento y el mal augurio en un 

café del Oxxo. 
―3.00 AM  
―El gobernador se entera de la decisión de cancelar el evento. El diálogo exacto sólo lo saben dos personas, pero 
podemos imaginar su contenido a través de la orden: ¡el cierre de campaña, sea como sea, se hace! 
―La contraorden del gobernador sacó a todos de sus camas, de la fiesta, de la inmovilidad y del derrotismo. 

―Mario Marín llego a poner orden. 
―Finalmente, el resto de la historia aparece hoy en todos los medios: el PRI estuvo lejos de cumplir con la 
promesa de llenar dos veces el estadio Cuauhtémoc, el discurso de Beatriz Paredes se mantuvo lejos de sus 
alcances y el resto de la militancia cayó en una especie de letargo en un cierre de campaña descafeinado. 
―Por supuesto que el PRI pudo haber saturado el Cuauhtémoc. 
―Es el exceso de confianza y las fallas en el primer círculo de confianza del candidato (que a estas alturas son 
imperdonables) las que provocaron que los zavalistas sufrieran la peor de sus noches. 

―Hasta este momento‖. 
Sobran los comentarios. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1959 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que a la oficina del presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, ya llegó la 
primera lista ―depurada‖ de los priistas poblanos que aspiran a cada una de las 16 diputaciones federales de 

mayoría relativa y a las fórmula al Senado de la República. 
Se trata una lista preliminar de un promedio de tres a cuatro aspirantes por cada distrito electoral, con los 
respectivos suplentes, enviados por el delegado del CEN del PRI, Ranulfo Márquez, misma que será evaluada por 
la dirigencia nacional y sometida a nuevas encuestas.  
Que intempestivamente el presidente municipal de Ciudad Serdán, Raúl Zárate Mata, suspendió la sesión de 
cabildo donde los regidores del PAN y PRI presentarían el punto de acuerdo para la remoción de Pedro Jofre 
Morales, director de Obras. 

Jofre Morales es primo del diputado federal del PRI Fernando Morales Martínez, hijo del exgobernador Melquiades 
Morales Flores, familia que ha tenido el control político del ayuntamiento y ejerce una fuerte influencia en la 
región. Será finalmente el martes cuando se reúna el cabildo. 
Que Éric Lara Martínez, dirigente de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
apuesta todo su capital político a la candidatura de Emilio Zebadúa como presidente nacional del Partido Nueva 
Alianza. 
Será el jueves 30 de junio cuando la convención nacional del partido se reúna nuevamente –después de un 

receso– para definir cambios a estatutos, colores y lema, así como determinar la elección del nuevo dirigente. 
La decisión en el Panal se antoja difícil, porque la decisión de Elba Esther Gordillo Morales es determinante; más 
aún cuando aparecen en la terna para la dirigencia nacional su hija Mónica Arriola, y su exsecretario particular, 
Luis Castro Obregón. 
Que en el operativo contra la piratería realizado en el Mercado Jorge Murad, mejor conocido como "La Fayuca", 
arribaron al lugar policías vestidos de civil en dos autobuses urbanos y la emprendieron contra comerciantes y 

clientes. 
Por lo menos 25 cartuchos de gas lacrimógeno recogieron los comerciantes para demostrar los excesos de la 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1959
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Secretaría de Seguridad Pública, y en respuesta bloquearon por varias horas el Bulevar Norte. 
http://impreso.milenio.com/node/8982366 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Cobaep, la pifia gubernamental 
A RefugioRivas Corona y René Marín Torres siempre se les atribuyó el control absoluto del sistema del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Puebla. 
Se trataba del principal centro de operación política y electoral del Partido Revolucionario Institucional. 
Todos los directores de los planteles eran militantes y figuraban como candidatos a presidentes municipales o a 

las diputaciones locales. Era la base social más sólida en la operación electoral en tiempos de elecciones. 

Para la familia Marín, el sistema del Colegio de Bachilleres era la ―caja chica‖.  
En cada ciclo escolar se modificaban los programas de estudio, para obligar a los padres de familias a comprar, 
con los directivos del Cobaep, la nueva bibliografía que proveía la editora de Marín. 
Se documentaron casos muy precisos de ―terrorismo laboral‖ contra maestros y trabajadores administrativos 
―disidentes‖. 

El 4 de noviembre de 2008, un maestro se encadenó a la puerta principal de acceso de uno de los planteles, para 
hacer público el clima de persecución laboral y la corrupción. 
Las demandas laborales individuales en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, en el gobierno marinista nunca 
prosperaron, porque protegían a Rivas Corona y a los directivos del Cobaep. 
Pese al historial negro de directivos y dirigencia sindical del Cobaep, Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP y 
hombre cercano al gobernador Rafael Moreno Valle, entregó una millonaria liquidación a los directivos, para de 
inmediato recontratarlos. 

Rivas Corona modificó el estatuto sindical para reelegirse por un periodo más, lo notificó al tribunal laboral pero 
nunca obtuvo respuesta positiva, y en esas condiciones realizó la simulación de ―comicios‖ controlados por él. 
En el gobierno estatal, alguien le enmendó la plana a Maldonado y revirtieron la negociación con los priistas en el 

Cobaep, ordenando desconocer al líder sindical, y con un albazo promovieron el registro y "toma de nota" de un 
sindicato, violando la ley. 
Hoy aparece en medios nacionales un desplegado firmado por la Federación Nacional de Sindicatos de Educación 
Media Superior y Superior, en apoyo de Refugio Rivas Corona. 

Alguien en el gobierno del estado metió a una ratonera al mandatario estatal, en un conflicto sindical que se no 
reduce al uso de la fuerza pública o a una persecución judicial contra el desprestigiado líder sindical, a quien sólo 
van a victimizar.  
http://impreso.milenio.com/node/8982364 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 
 
La guerra con el círculo rojo 
Rafael Moreno Valle Rosas le ha declarado la guerra al círculo rojo. Ha ignorado grupos, ha menospreciado 
empresarios, ha desdeñado a los panistas, ha mandado mensajes de que sólo le interesan los medios electrónicos 
y no los escritos. Se apuesta más por la masa que por los círculos de poder o de toma de decisiones. 

Han despedido a más de 5 mil trabajadores de la administración estatal por tener ligas con Marín o Javier López 

Zavala. 
Ah, pero eso sí, los funcionarios del marinismo viajan por todo el mundo, pues saben que nada ocurrirá y que sus 
cabezas están negociadas. 
El padre de la gerencia política Joseph Napolitan decía: ―en campaña, lo que menos importa son los medios de 
comunicación. En el ejercicio del gobierno, lo que más importa son los medios de comunicación‖. 
Y es que déjeme contarle que el gobernador sostuvo un nuevo enfrentamiento con el alcalde de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, y con el presidente municipal de Coronango, entre otros tantos, que no se dejaron imponer las 

normativas del morenovallismo. 
Se intentaba firmar un acuerdo estatal de Obra Pública en el que el gobierno del estado sería el encargado de 
licitar todas las obras a las empresas que ellos determinaran convenientes. 
Obvio es que tanto el edil de Puebla como el de Coronango se opusieron. 
Ello provocó la ira gubernamental y que el gobernador se desquitara con ambos. Al alcalde capitalino, por 
ejemplo, no le avisa cuándo habrá inauguraciones de obras en la ciudad, tarda en la entrega de recursos y lo 

ignora. 

Al de Coronango le surgió un problema de mototaxis que –misteriosamente– no pueden controlar desde la 

http://impreso.milenio.com/node/8982366
http://impreso.milenio.com/node/8982364
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Secretaría General de Gobierno. 
Al de Puebla le han mandado infiltrar hasta su cuerpo edilicio y a algunos panistas para que lo ataquen, y todo 
por su negativa. Como bien decía la abuela: lo que no suena lógico, suena a metálico. 
Y ésa es la razón de tanto enfrentamiento. Hasta dónde llegará, es la pregunta. 

*** 
Por cuestión de espacio sólo le adelanto cómo es que un exdogerista acusado de corrupción fue corrido de 
Oaxaca y pretende regresar a trabajar a Puebla. 
Dice que traerá Reporte Índigo versión Puebla. Sí, me refiero a Javier Casique Zárate, quien al llegar Gabino Cué 
a Oaxaca le dijeron: ―tienes 48 horas para largarte de aquí‖. 
Y es que Casique se enriqueció inexplicablemente en la policía municipal. Dicen que la cuota diaria era de una 

caja de huevo llena de dinero, y cuando le iba mal, sólo era una de zapatos.  
http://impreso.milenio.com/node/8982372 

 

 
 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 

Seis años más sin organizar el transporte público 
Atraídos por el lugar común, algunos noticiarios radiofónicos, televisivos y en notas de la prensa impresa, llaman 
placenteramente cafres del volante a los chóferes de combis, microbuses, autobuses y, posiblemente, en lo 
futuro a los mototaxis. En este calificativo coinciden: funcionarios del pasado que se enriquecieron, sin atisbo 
alguno de ser sancionados como prometió la propaganda panista, funcionarios nuevos ajenos a las realidad de 
Puebla, y los concesionarios de flotillas transportadoras de usuarios que día a día corren el riesgo de perder sus 
vidas. 

Toda esa cauda de beneficiados con el transporte concesionado, se niega a ver que esos ―cafres‖, son hombres y 
alguna que otra mujer, enajenados; son trabajadores exprimidos hasta el límite de la capacidad vital. 

Los usufructuarios del trabajo ajeno se niegan a ver que los trabajadores del volante son sólo una pieza del 
aparato que maneja, que con una mano conduce el volante y con la otra cobra y da sobrantes del dinero que 
recibe; que uno o dos minutos de retraso significa reducción de sus ingresos, mermados con el pago que en cada 
vuelta hacen a quien se encarga de registrar el tiempo de recorrido. 

El trabajador del volante preocupado por ―sacar la cuenta‖ para que el excedente, después de llenar el tanque de 
gasolina, diesel o gas, sea el ingreso real por su esfuerzo, debe ingerir con las manos sucias, la memela, torta y 
los llamados refrescos cuyos edulcorantes contribuyen a minar su salud. 
Con un ojo en el semáforo, en el mordelón que dejó el testador y que el testado tolera para sus ingresos 
personales, con el otro ojo en la pasajera que le mienta la madre o que exige parar en las bocacalles cuando el 
vehículo va repleto. Por si fuera poco, el acoso urbano, la diputa por el pasaje y las necesidades fisiológicas 
insatisfechas o postergadas, conducen a este trabajador a encontrar en el alto volumen de sus radios una salida a 

tanta presión. 
Parejamente a las calumnias e insultos de que son objeto estos trabajadores, las calificaciones se hacen 
extensivas a los taxistas que cubren desde el interior, los servicios de la Central Camionera de Puebla (Capu), a 
los cuales se les exige una cuota diaria por turno y por unidad que van de los 300 a 400 pesos; usted amable 

lector puede multiplicar la entrega por turno por el número de vehículos, algunas personas tienen hasta 18 
permisos de taxis amarillos. ¡Una verdadera fortuna! 
Los datos anteriores son una parte mínima de lo que sufren los trabajadores del volante y los usuarios que pagan 

altísima cuotas por el servicio de taxis, mientras se inicia el gasto millonario en rutas para incrementar el 
transporte individual. Así son las cosas: Acción Nacional, al llegar al poder estatal se transformó de un grupo de 
presión que obtenía ganancias electorales y políticas mientras el partido en el gobierno le hacia el trabajo sucio, 
en una entidad útil para trapecistas de la vida pública. 
En esa tesitura que afrontan miles de trabajadores poblanos, es una ilusión con bendiciones creer que Acción 
Nacional exija enérgicamente incorporar a los trabajadores del volante al Seguro Social e Infonavit, organizar 

sindicatos y pedir la aplicación del artículo 123 constitucional y de la Ley Federal del Trabajo. No hay voluntad 
política, los panistas municipales y estatales sufren amaurosis, enfermedad transitoria parecida a la ceguera. 
Colofón de Plaza 
La campaña electoral en el Estado de México ha dejado en claro que, tratándose de recursos económicos, no hay 
autoridad algunas que los controle. A la par que el régimen panista, cada día más encumbrado en el doble poder 

económico y político, declara su respeto a la voluntad popular, por otra parte, hace oídos sordos a las denuncias 
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sobre el gasto excesivo que en su campaña viene haciendo Eruviel Ávila Villegas. No hay voluntad, dijo el 
senador Pablo Gómez, de contribuir a transformar el régimen que dejó bien apuntalado el PRI.  
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4408/Seis-anos-mas-sin-
organizar-el-transporte 

  
(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Elecciones en el Edomex  
Ayer cerraron campaña los candidatos a gobernador del estado de México por el Partido Acción Nacional, y por las 
coaliciones ―Unidos por ti‖ y ―Unidos podemos más‖. 

Por ser el estado más cercano a Puebla es quizá la elección que más interesa a los poblanos, pero también habrá 

comicios el domingo 3 de julio en Coahuila, Nayarit e Hidalgo. 
Sin duda, es una de las elecciones más relevantes en el Edomex, dada la cercanía con el proceso de selección del 
candidato a presidente de la República para la elección del próximo año. 
Esto es: muchos han calculado que el éxito de la campaña de Eruviel Ávila sobre Luis Felipe Bravo Mena y 
Alejandro Encinas permitirá al gobernador Enrique Peña Nieto avanzar en sus aspiraciones para postularse a la 

presidencia de la República por el PRI. 
A juzgar por las encuestas publicadas a lo largo de la campaña, las preferencias electorales favorecen al priista 
Eruviel, quien en el debate de candidatos resultó fuertemente criticado por aparecer con las mejillas rojas, como 
si hubieran abusado del maquillaje. 
Pero además, Bravo Mena es su mejor aliado, pues cerró campaña señalando los ―82 años de corrupción… 
exhorto a votar por un cambio verdadero‖. Que alguien le diga que el ―cambio‖ lo impulsó Fox hace 11 años y su 
―cambio‖ lleva dos sexenios muy complicados para la economía y la seguridad en el país. 

Y para los priistas poblanos el triunfo de su partido en el Edomex es una oportunidad no sólo para reactivarse 
política y laboralmente sino para poder avanzar en el propósito de consumar la postulación de Peña Nieto. 
El Instituto Electoral del Estado de México organiza las votaciones para gobernador, de 75 diputados locales y 

para renovar a las 125 alcaldías. 
De hecho, el domingo 3 de julio 10 millones 555 mil 669 mexiquenses con credencial de elector y registrados en 
la Lista Nominal de Electores tienen posibilidades de acudir a sufragar. 
Se espera una participación de más del 60%. 

En Coahuila se renovará la gubernatura y 25 escaños del congreso local; los ediles se renuevan hasta 2013. 
En tanto que en Nayarit renovarán gobernador, 20 alcaldías y 30 escaños. 
Por su parte, los hidalguenses eligieron el año pasado al gobernador, con lo que José Francisco Olvera Ruiz llevó 
al PRI al triunfo, junto con la mayoría en el Congreso. 
De ahí que los electores de Hidalgo renovarán únicamente 86 alcaldías. 
En Hidalgo la situación podría beneficiar a Gloria Romero, quien busca hacerse de la comuna hidalguense y ofrece 

un discurso de género fuerte, gracias, entre otras razones, a la asesoría de la inteligente y aguerrida Xóchitl 
Gálvez. 
Por otro lado, llama la atención por supuesto la situación de inseguridad en la que se desarrollarán los comicios 
en esas entidades, dado que este fin de semana, tan sólo en el Edomex, se registraron siete ejecuciones, 
presuntamente adjudicados a la Familia Michoacana. 

En Puebla estaremos pendientes del desarrollo de esos comicios porque para la clase política, ante el cambio del 
mapa geopolítico-electoral, representa oxígeno puro. 

Desde los corrillos: 
1. Liliana Ortiz, presidenta del DIF municipal y el alcalde Eduardo Rivera cerraron los festejos por el Día del Padre 
con una singular celebración en la Laguna de San Baltazar. 
En aquel lugar tuvimos la oportunidad de ver auténticas actividades de recreación y convivencia familiar que de 
pronto no son ―nota‖ pero que resultan esfuerzos importantes por la unidad familiar. 
Lo interesante de esas acciones de activación física y convivencia, así como de desarrollo económico con los 
programas de capacitación para mujeres emprendedoras, es que llegan cada semana a colonias populares y 

juntas auxiliares con propósitos concretos: impulsar el desarrollo familiar y disminuir la delincuencia. 
Habrá que revisar las estadísticas meses adelante para saber si los índices, en efecto, se movieron. 
2. La CFE hará una inversión sin precedentes en el país (por 5 millones de pesos) en apoyo a la Comisión para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) que en Puebla y Tlaxcala dirige Yvón Gutiérrez. 
Este fin de semana ambas instancias firmaron un convenio para la construcción del Albergue Comunitario 
Indígena, ―Casa del estudiante‖ en beneficio de niños y jóvenes hablantes de lengua náhuatl, en 28 localidades 

de Ajalpan y Eloxochitlán. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4408/Seis-anos-mas-sin-organizar-el-transporte
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Gracias y nos leemos el miércoles. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4405/Elecciones-en-el-Edomex%3Cbr%3E 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Dos negociaciones para definir la nueva dirigencia del PRD  
Tentativamente el próximo 11 de junio sesionará el Consejo Estatal del PRD para emitir la convocatoria para 
elegir a finales de ese mes a la nueva dirigencia. De aquí a esa fecha, se desarrollarán dos negociaciones 
paralelas para determinar un solo resultado: que el nuevo presidente de este instituto político pertenezca a la 

corriente Nueva Izquierda (NI), que resulte afín al gobierno del estado y que sea un dique al proyecto político de 
Andrés Manuel López Obrador. 
Frente a las anteriores características, se debe sumar una más, que por segunda vez el presidente del Partido de 
la Revolución Democrática podría ser una mujer, toda vez que hay tres féminas buscando ser postuladas a ese 
cargo.   
Tales condiciones son resultado de que el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas para sostener la 

alianza electoral que tiene con el Partido de la Revolución Democrática, habría condicionado que solamente se 
mantendrá si Nueva Izquierda sigue controlando la presidencia y si el PRD se aleja del proyecto político de Andrés 
Manuel López Obrador y del Movimiento de Reconstrucción Nacional, mejor conocido como Morena. 
Dicho de otra manera, que el Partido de la Revolución Democrática siga siendo dócil con la administración estatal. 
Esas dos negociaciones que buscan en los próximos 15 días definir a la nueva dirigencia del PRD son las 
siguientes:  
Por un lado, el coordinador nacional de Nueva Izquierda, Luis Miguel Barbosa Huerta, habría iniciado platicas con 

la secretaria general del Partido de la Revolución Democrática, Dolores Padierna, quien además es líder de la 
corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) y que tiene como su referente en Puebla a Jorge Méndez Spínola, 

para que IDN se quede con la secretaría general de la dirección perredista de Puebla a cambio de permitir que la 
presidencia sea para NI. 
De esa manera se evitaría que IDN de nueva cuenta genere un conflicto en la disputa por la presidencia del PRD, 
tal como sucedió hace cuatro años y generó que el actual presidente del partido, Miguel Ángel de la Rosa, tardara 
casi 12 meses en tomar protesta del cargo por los litigios, dentro y fuera, que emprendió Izquierda Democrática 

Nacional para evitar su reconocimiento como dirigente. 
Dicha concertación parte de la idea de que Izquierda Democrática Nacional  es una corriente que en los últimos 
años ha perdido fuerza y presencia al interior del PRD, pero a pesar de su menguada capacidad, todavía puede 
generar conflictos en la elección interna del partido y además, es una expresión que se ubica cercana a Andrés 
Manuel López Obrador, por lo que es muy conveniente llegar a un acuerdo.  
La segunda negociación es la más compleja, y es la que se ha emprendido hacia el interior del Nueva Izquierda 

para elegir al candidato a la presidencia. 
Nueva Izquierda quedó fracturada en dos bloques: el del diputado local Eric Cotoñeto, quien controla a unos 60 
de los 130 integrantes del Consejo Estatal y el del actual presidente del partido, Miguel Ángel de la Rosa, quien 

tiene de su lado a unos 20 consejeros.  
Entre ambos, las diferencias surgieron fundamentalmente por el manejo de las finanzas internas del partido y 
todas las diferencias se han hecho irreconciliables.  
Incluso en el último proceso electoral surgió la acusación entre ambos bloques de que se habrían falsificado las 

firmas en unos cheques, para sacar dinero de las cuentas del partido, pero al final por intervención de los líderes 
de Nueva Izquierda se zanjó el conflicto y se evitó que saliera de las instancias internas del mismo. 
El grupo de Eric Cotoñeto hace unas semanas había intentado impulsar a los ex ediles perredistas de San Nicolás 
de los Ranchos, Piaxtla y Zautla para que algunos de ellos fuera el candidato  a la presidencia de NI. Sin 
embargo, los tres tienen el problema de que no tienen aprobadas todas sus cuentas públicas. 
Se dice que pese a que Cotoñete ha buscado negociar en el Congreso local que se apresure la aprobación de las 
cuentas de los tres ex alcaldes, al final se ha considerado que es un problema que, por ahora, los coloca en una 

situación inviable para que alguno de ellos aspire a dirigir el PRD. 
Por esa razón el legislador ha optado por impulsar a dos aspirantes: A Elba Cerezo, quien dirige un grupo 
pequeño, pero importante, de consejeros estatales del PRD, y a Socorro Quezada, quien es su asesora en el 
Congreso local y tiene el antecedente de que ya fue parte de la dirección del partido, pero salió de la misma 

cuando fue removido de la presidencia perredista Sixto González, a quien se le acusó de malversar las 
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prerrogativas que el Instituto Estatal Electoral le dio al sol azteca. 
En tanto, Miguel Ángel de la Rosa estaría buscando impulsar a Gabriela Viveros, quien es militante del PRD en 
Puebla y no tiene mucha experiencia, pero representaría una figura fresca al interior del partido. 
Quien tomará la última palabra será Luis Miguel Barbosa Huerta.  

En ese tenor, se dice que Luis Miguel Barbosa no ha visto con bueno ojos las propuestas de Eric Cotoñete debido 
a que no confía ni en Elba Cerezo ni en Socorro Quezada. El problema, es que el legislador es quien tiene el 
control de la mayoría de las grupos de Nueva Izquierda. 
Mientras que del lado de Miguel Ángel de la Rosa no ve con malos ojos la propuesta de Gabriela Viveros. Sin 
embargo, la dificultad es que el actual presidente del Partido de la Revolución Democrática ha perdido fuerza y no 
hay garantía de que se acepte su propuesta por el bloque de Eric Cotoñeto. 

En medio de esta disputa, Barbosa estaría proponiendo a un tercero en discordia, que es Ambrosio Linares, un 
perredista de Tehuacán, que no es ni del grupo de Cotoñeto ni De la Rosa.  

Y que sería alguien que estaría sometido únicamente a los lineamientos de Barbosa. 
Se espera que a más tardar el próximo fin de semana, por lo menos esté arreglada la negociación hacia el 
interior de NI. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Prioridad al diálogo, no a la violencia 

La tarde de ayer tuvo lugar una severa represión policiaca en el mercado Jorge Murad Macluf, conocido también 
como ―La Fayuca‖, en la capital del estado de Puebla. Más de 30 personas resultaron lesionadas –entre ellas 
cuatro uniformados estatales– con golpes de palos, piedras y macanas, como resultado de la violenta 
operación que inició la Policía Estatal para catear algunos locales en busca de mercancía ilegal. 
Por donde quiera que se examinen los hechos queda claro que lo sucedido este domingo es a todas luces un acto 
de violencia innecesaria. De entrada, no todas las personas que se encontraban en ese centro comercial son 
delincuentes: hay muchos comerciantes que en la informalidad encuentran la única forma para sobrevivir frente a 

las carencias que les provocan la falta de empleo y la pobreza. 
Había también en ―La Fayuca‖ consumidores que en ningún mercado legal podrían adquirir los productos que ahí 
se expenden, también por causa de las precarias condiciones económicas que hay en el país y seguramente hubo 
también un grupo de compradores con alto poder adquisitivo. 
Estamos frente a un nueva evidencia de que el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad Estatal, 
Ardelio Vargas Fosado, pretende dar una demostración de fuerza sin vacilar en el exceso de violencia, un 
mensaje de que todo aquel que ose oponerse o no se someta a las medidas unilaterales de la autoridad será 

tratado como ―rival político o enemigo‖. 
Sin embargo, está comprobado que la represión sólo engendra más violencia, y por eso el uso excesivo de la 
fuerza pública sólo está contribuyendo a enrarecer el clima social de la entidad. Es por eso preciso hacer un 
llamado al gobierno del estado para que cuanto antes ceje en este talante represor y use al diálogo y la 
negociación política como vías inagotables para solucionar problemas. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/editorial.php 

 

 
 

(Primera columna/Oscar López) 
 
• Por fin, Analco transitable • Sin embargo, hay quejas por vendedores de perros • Siguen los 
conflictos en el COBACH 
Desde la semana pasada el ayuntamiento de Puebla inició un programa de reordenamiento en la zona de Analco 
donde ya las ventas de todo tipo de objetos había invadido, otra vez, los camellones centrales y las calles 
aledañas a la única zona de venta autorizada y lo que provocaba un terrible suplicio para quienes queríamos 

llegar a esta parte de la ciudad los domingos por ahí de las 2 ó 3 de la tarde. 
Sin duda que el área de reordenamiento comercial está haciendo su trabajo, pues en los camellones y sobre la 3 
oriente, la venta ya era de zapatos, anteojos, ropa, perfumes y todo cuanto pudiera caber en esos espacios, 
cuando la idea original del Parque de Analco, fue dar lugar a poblanos para que vendieran sus productos, ya sea 
comida u otros objetos, pero elaborados por ellos mismos, es decir, artesanales. 
Todo ese desorden provocaba un gran caos en la circulación tanto vehicular como de los mismos peatones que 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/cuitlatlan.php
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/27/puebla/editorial.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 27 de Junio de 2011 
 

 

 

 49 

acuden los domingos a visitar dicha zona. 
Sin embargo, dicen que a río revuelto, ganancia de pescadores y en este reordenamiento, los que reaparecieron 
y se han querido hacer de un lugar en alguna de estas tan visitadas calles los fines de semana, son las personas 
dedicadas a la comercialización de animales, sobre todo perros, gatos y pájaros. 

De nueva cuenta, un grupo de al menos 10 de ellos, se apoderó de la entrada de una vecindad marcada con el 
número 1205 de la 3 oriente y sin más, desde hace 3 domingos, han vuelto a la venta de esos animales que por 
supuesto carecen de toda medida sanitaria. 
Mucho trabajo, dinero e impuestos les cuestan a las casas establecidas de mascotas llevar a cabo su actividad y 
donde los animales que tienen a la venta deben reunir un mínimo de requisitos sanitarios como vacunas, 
desparasitación y otros muchos más que este grupo de personas, por supuesto que no cumplen. 

Serán pues no solo las autoridades municipales, sino sanitarias, las que deban tomar cartas en el asunto, pues 
en el pasado ya han existido prácticas similares que solo dan como resultado una gran contaminación del 

ambiente por el nulo manejo higiénico de los animales que ahí se exhiben para su compra. 
CONFETI…donde los problemas no terminan es el Colegio de Bachilleres…ayer un grupo de profesores denunció 
a Refugio Rivas por presionar a un grupo de maestros que le apoyan, a no aplicar los exámenes finales… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3568 

 
 

 
 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper ) 

 
Peña Nieto a Los Pinos: nos conviene 
El próximo domingo habrá elecciones en diversos lugares. Primero en algunos municipios de Puebla 
que quedaron pendientes en los últimos comicios. También irán a las urnas los habitantes de tres estados 
de la Federación. El que más llama la atención, por diversas razones es el Estado de México, por ser el más 

habitado del país, por tener varias partes conurbadas con la capital y, sobre todo, porque se juega la sucesión 
de quien parece encabezar las encuestas para la Presidencia de la República el año próximo.  

Hasta ahora, todos los estudios demoscópicos (así se les dice) apuntan hacia una victoria amplia, clara y 
contundente de Eruviel Ávila, el candidato del partido revolucionario institucional. Esto, de entrada, era 
esperado por todos, aunque la insatisfacción mexiquense para con el PRI y sus gobiernos sea 
mayúscula. Entienda quien pueda, pero parece que dichos mexiquenses van a votar ampliamente por lo que 
más rechazan.  
A Eruviel, con más del 50% de las intenciones de voto, le sigue, bastante atrás (por ahí del 30%) 
Alejandro Encinas, por el PRD, Convergencia y el PT. Finalmente, de colero, con menos del 14% de 

sufragios posibles, se ubica Luis Felipe Bravo Mena que defiende los colores del PAN. Lo que es increíble, 
es que tanto la izquierda como la derecha han dejado morir solos a sus candidatos.  
Después de un lanzamiento con todas sus luminarias, Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López Obrador, 
Marcelo Ebrard y muchos más, Alejandro Encinas desarrolló todo el trabajo de proselitismo 
prácticamente sólo con su alma. Y eso que se trata de un hombre con arrolladora personalidad, enormes 
logros políticos (en particular como Jefe del gobierno del D.F.) y que, realmente, tenía todo para ganar.  

Del otro lado, el PAN se sacó de la chistera al pobrecito de Luis Felipe Bravo Mena que ya había 
perdido lamentablemente las mismas elecciones hace unos años. A él también lo dejaron totalmente 
abandonado. Es más, el presidente de su partido se apersonó en la campaña varias semanas después de haber 
comenzado. Dicen por ahí que le hubiera ido mejor al PAN si hubiera lanzado a la señora Vázquez Mota, 
pero con hubieras no se hace una elección y, además, la dama hizo su berrinche y dijo que solo competiría por 
la ―grande‖. En esas anda.  
Objetivamente, el PAN nunca tuvo grandes posibilidades, salvo, quizás, como integrante de una 

coalición, de una alianza, a la que se opuso terminantemente Andrés Manuel López Obrador que, ni siquiera 
con esa pifia, pierde algo del apoyo de sus incondicionales. Así, pase lo que pase (―haiga sido como haiga sido‖  
diría Calderón), AMLO será el abanderado del PRD en 2012. Aunque Marcelo Ebrard lo supere ampliamente 
en las encuestas que, según lo pactado, determinará al candidato de las izquierdas.  
Así, se prepara, con toda calma y tranquilidad, la elección arrolladora, de Enrique Peña Nieto como 
Presidente de los Estados Unidos Mexicanos por el periodo 2012 – 2018. Felipe Calderón hará su coraje 
y su berrinche, pero está  por vivir su peor pesadilla: devolverle Los Pinos al PRI. Tiene que irlo madurando y 

entendiendo.  Para Puebla, creo que son buenas noticias. Si todo lo anterior sucede como parece que sucederá y 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3568
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que Peña Nieto será el próximo jefe de las instituciones nacionales, Rafael Moreno Valle está, como diría mi 
abuelo, “en caballo de hacienda”. Siempre ha jugado por la carrera del también llamado ―indespeinable‖. Si 
le va bien a Enrique, todo indica que le irá bien a Rafael y, por ende, le irá bien a nuestro estado.  
Además, dice mi hermana, la ventaja de Peña Nieto es que es un tipo ―guapísimo‖. Y eso cuenta en política. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41606-pena-nieto-a-los-pinos-nos-conviene.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El PRI y su laberinto 

El Partido Revolucionario Institucional va por todo el próximo domingo –son tres elecciones de gobernadores: 
Estado de México, Coahuila y Nayarit- y con ello espera arrancar una carrera que culmine el próximo año en julio 
con su regreso a Los Pinos y de ahí a la construcción de un proyecto nacional que los regrese a la mayoría de los 

gobiernos estatales perdidos. 
Como pretensión suena bien, pero hay muchos detalles e hilos que están dejando sueltos los priistas, por 
ejemplo, los poblanos. 
En la pasada entrega, el reportero le contó como hay una estrategia nacional que encabeza Manlio Fabio 
Beltrones para presionar con todo a Enrique Peña Nieto, el priista mejor posicionado actualmente en la carrera 
presidencial, y que le otorgue posiciones y poder al grupo. En el caso de Puebla su principal operador es el 

senador Melquiades Morales y uno de los beneficiarios, su hijo Fernando, a quien quiere heredarle su escaño. 
En la renovación de las estructuras se está notando su mano más que la de otros ex gobernadores del PRI, 
especialmente Marín, que también pretende incidir en conseguir posiciones que le reditúen políticamente para el 
soñado regreso de un marinista a Casa Puebla. 
El discurso del dirigente estatal Juan Carlos Lastiri Quirós a su militancia para ―participar libremente y desde sus 
respectivas trincheras con el fervor y responsabilidad que caracteriza a la gran familia priista de Puebla, pero 

dicha participación debe ser con respeto y apego a lo establecido en los estatutos que rigen la vida institucional 

del PRI, porque conduciéndonos en marco de equidad e institucionalidad habremos de renovar las dirigencias de 
los 217 Consejos Políticos Municipales y 2 mil 850 Comités Seccionales y las representaciones de las distintas 
organizaciones que conforman nuestros partido‖, como el ofrecido ayer en Ajalpan suena a buenos deseos, 
porque las imposiciones siguen a la orden del día. 
La reciente designación de delegados especiales tiene dedicatoria y para muchos son simplemente un adelanto de 
los candidatos que pretenden imponerles en sus distritos para el 2012. Eso está quebrando aún más al PRI que 
lejos del poder estatal pierde todos los días su cohesión. 

La pretendida reagrupación y fortaleza con miras al próximo año está muy lejos de conseguirse, porque son 
muchos los priistas que se sienten no solo marginados de las decisiones sino excluidos de todo, solo favorece la 
dirigencia a los de siempre, y lo peor sin el consuelo de chambas en el gobierno, como antes. 
El discurso en contra del presidente Felipe Calderón y sus errores políticos por la guerra contra el narcotráfico no 
serán suficientes para sumar a los priistas que empiezan a pasar los estragos de la cruda que les generó la 
derrota del año pasado su oposición. 

Cada día son más los que están dispuestos por ―lo que sea‖ para sumarse a los proyectos de otros partidos y es 

que en verdad la cúpula del PRI está muy lejana de esa militancia que en realidad les cumplió y en el estado 
Puebla dio casi 900 mil votos a pesar de las imposiciones y los negativos de la mayoría de los candidatos, desde 
gobernador, diputados y presidentes municipales. 
Es por eso que los resultados del próximo domingo en el Estado de México, Coahuila y Nayarit son vitales para 
priistas como los poblanos porque desean a partir de ese momento unirse como uno solo y así por lo menos 
generar la esperanza que les permita mantener la cohesión de un partido que se les deshace en las manos. 

El PRI vive en el estado un conflicto de proporciones mayores aunque lo simulen y lo maquillen con el discurso de 
unidad. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
A días de que concluya el ciclo escolar, el conflicto en el Colegio de Bachilleres de Puebla –sistema en que la 
inversión federal es mayoritaria–  amenaza con escalar aún más y pasar a un conflicto mayor que afecte a sus 
estudiantes, en especial a los que esperan sus documentos para continuar con sus estudios universitarios. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41606-pena-nieto-a-los-pinos-nos-conviene.html
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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El exceso de confianza y los errores que cometió Refugio Rivas en su calidad de secretario general del Sindicato 
Único propiciaron que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje le negara la modificación de estatutos para 
ampliar su plazo y luego la toma de nota, lo que si hizo bien la representación de una nueva organización y de 
pronto apareció una tercera que llevo el tema a tribunales federales. 

@ 
Mientras eso sucede y al más viejo estilo, Rivas pretende politizar algo que esta en instancias judiciales donde 
el gobierno estatal no tiene injerencia y lo peor no han faltado que directores, subdirectores y jefes de materia 
empezaran a impedir desde el jueves a profesores, que no simpatizan con su sindicato, a cumplir con sus clases 
desde el jueves pasado. 
Ayer, en conferencia de prensa el tercer sindicato en pugna señaló que suman cien ―los profesores en esta 

condición que imparten materias como matemáticas, inglés y computación, entre otras asignaturas, quienes 
están presentando su queja (por bloqueos y amenazas) ante la oficina de SEDECAP‖, las autoridades de la SEP y 

el nuevo director han dicho que está garantizado que terminen el periodo bien y entreguen los documentos sin 
problemas. Ojala. 
@ 
Los diputados federales del PRI anunciaron en esta semana que van con todo porque el gobierno federal dé 
explicaciones sobre los excedentes petroleros y es que este año se han reducido las aportaciones a los estados 

aunque el precio del petróleo esté elevado. 
Aseguran que las entidades federativas deben recibir más recursos y eso no ha sucedido en lo que va del 2011. 
La posición es política y ante el inminente 2012, la sucesión presidencial lo calienta todo, hasta los recursos 
petroleros. 
@ 
Una mujer, Silvia Alarcón López preside desde ayer el comité municipal de la capital del sector campesino del 
PRI. Ahora que se están renovando todas las estructuras del tricolor en el estado, la Liga de Comunidades 

Agrarias y Sindicatos Campesinos sigue dominada por los Morales Flores, que han hecho de ese sector uno de sus 
reductos y con Fernando, otro Morales, en el popular, no será extraño que vayan por la mayoría de las 

candidaturas a diputados federales y senadores y después por el PRI, ¿lo duda? 
@ 
En esta semana que comienza, los jaloneos entre las fracciones parlamentarias serán severos porque a más 
tardar el jueves deberán votar por los futuros magistrados del Poder Judicial que sustituyan a los cuatro que 

quedarán separados  a partir del uno de julio porque decidieron jubilarse. No será fácil porque las propuestas del 
Ejecutivo deberán llegar y estar planchadas para conseguir el voto calificado y es que se pretende que haya 
unanimidad. No será fácil. 
@ 
En su última visita a Puebla, para platicar con los radiodifusores, el presidenciable y secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero, avaló ―el manejo responsable de la política financiera de Rafael Moreno Valle además de que 
adelantó que el gobierno federal y el Banco Mundial buscarán solucionar el problema de deuda que enfrenta 

actualmente del estado de Puebla que, aunque no es uno de los más graves, es uno de los objetivos del 
gobernador es reducirlo. 
Y no es tan grave porque Fitch Ratings otorgó al gobierno poblano una calificación A+ (MEX) equivalente a ―Alta 
Calidad Crediticia‖ con lo cual las finanzas poblanas se mantienen en calidad de estables.  

Destacó la calificadora que ―la administración pública estatal ha fortalecido su  posición de liquidez con una 
importante reducción en el monto de pasivos no bancarios‖ además de que en el primer trimestre del año 
consiguió un aumento en la recaudación local de impuestos.  

Buenas noticias en tiempos difíciles para las administraciones estatales por ello no dude que habrá noticias de 
mayor contención  en el gasto corriente. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 
 

 
 

 
 
(Carlos Gómez) 
 

Book Mart, el talón de Aquiles de Refugio Rivas 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Mario Marín Torres defiende con todo lo que tiene y puede su último bastión en activo: el Sindicato Único de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SUTCOB). 
No se trata de Refugio Rivas. 
Es un tema exclusivo de Mario Marín Torres. 

Por eso es que al actual secretario de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, le ha costado tanto 
trabajo arrebatarle el control. 
Vamos por partes para entender por qué Mario Marín no se ha dejado ganar o intimidar por Luis Maldonado. 
No hay que olvidar que cuando Mario Marín era subsecretario de Gobernación, en el gobierno de Manuel Bartlett 
Díaz, se creó el SUTCOB y fue tarea de Mario Marín designar a Alberto Gurrero como el líder y su aliado. 
En el sexenio de Melquiades Morales y luego en el de Mario Marín se permitió pasar a Alberto Guerrero de líder 

del SUTCOB a director general del Colegio de Bachilleres (COBACH). 
En los tiempos de luna de miel entre Mario Marín y Alberto Guerrero el pacto caminaba sin ningún contratiempo. 

Pero el poder y el dinero rompieron el acuerdo y Mario Marín desterró a Alberto Guerrero del COBACH y dejó en 
manos de Omar Álvarez Arronte y su hermano René Marín la operación del COBACH y dejó a Refugio Rivas al 
frente del sindicato. 
Ese era el equipo de Mario Marín: Omar Álvarez, René Marín y Refugio Rivas. 
Hábilmente, Alberto Guerrero llenó de ideas la cabeza de Luis Maldonado y le aseguró que tenía muchos 

seguidores y podía arrebatarle el control de la base a Refugio Rivas. 
Por eso es que Luis Maldonado conformó a su propio equipo para ganar la guerra: el titular de la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje, Horacio Garmendia, y al ex líder y ex director, Alberto Guerrero. 
Luis Maldonado parece que equivocó la estrategia. 
No es con la fuerza y artimañas legales como le pueden ganar a un colmilludo equipo de Mario Marín. 
Se equivoca Luis Maldonado si pretende golpear a golpeadores profesionales. 
Fuentes de primer nivel aseguran que no tardará en cambiar de manos la estrategia para desterrar a Refugio 

Rivas del COBAEP. 
Se trata de una investigación que se hará sobre el trabajo realizado por la empresa Book Mart S.A. de C.V., en 

la distribución de libros a todos los plantes del COBAEP. 
No olvide el nombre de la empresa. 
Quizá sea el arma secreta de Fernando Manzanilla. 
**      **      ** 

Un hecho que no debe perder de vista el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, es que en la 
semana que está a punto de comenzar habrá mucha actividad en el Juzgado Octavo de Distrito. 
El amparo obtenido por Fernando Ramos para no comparecer ante el Cabildo de Puebla no  es lo importante. 
Eduardo Rivera debe estar atento a las pruebas de grafoscopia solicitadas por los abogados de Blanca Alcalá. 
El tema no es menor. 
Debe estar muy al tanto de los regidores y funcionarios involucrados en el tema del dictamen original del 
proceso de Entrega – Recepción, porque ahí podrá encontrar al traidor que gobierna con él. 

Ese mismo que filtró el dictamen contra Blanca Alcalá a la fracción de regidores del PRI. 
Y el mismo que dio el pitazo a los priístas del número de hoja que sería alterada. 
**      **      ** 
Sergio Ramírez, director de Comunicación Social del gobierno estatal, llegó como cualquier reportero a una 

rueda de prensa en la que se quejaban del trabajo del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, por 
problemas en el municipio de Tlacotepec de Porfirio Diaz. 
Tomó uno de los boletines de prensa. Escuchó parte del reclamo por el trabajo de Fernando Manzanilla y se 

retiró, no sin antes dejar a una de las colaboradoras del secretario General de Gobierno en la rueda de prensa 
celebrada en uno de los portales para grabar todo. 
Los mal llamados ―orejas‖ del gobierno deben preocuparse, porque ahora tienen un competidor más. 
**      **      ** 
Un interesante correo sobre un juez que boicotea el trabajo del gobernador. 
Aquí la queja: 

―Juez de Tehuacán boicotea a Rafael Moreno Valle 
Presente. 
A través de este escrito le informamos que nuestros familiares son los ex policías acusados de golpear al 
exdiputado José Manuel Benigno Pérez Vega, mejor conocido como Pepe Momoxpan, y su proceso no ha 
concluido porque el juez penal de Tehuacán, Isauro Limón, simplemente quiere boicotear al gobernador, Rafael 
Moreno Valle, para tener en Puebla una expedición pronta y expedita de la justicia. 

La justicia federal ya determinó que la Averiguación Previa contra los policías de Tlacotepec  de Porfirio Díaz está 
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mal integrada y se desechó el delito de privación ilegal de la libertad y tortura, por lo que se pidió liberarlos de 
forma inmediata. 
Lo anterior generó que los policías siguieran libres pero con la orden de firmar cada 8 días en el Juzgado Penal 
de Tehuacán, pero de forma deliberada el juez Isauro Limón ha retrasado la conclusión del proceso penal en 

afectación de la economía de los ex policías porque el dinero ya no les alcanza para viajar de Tlacotepec de 
Porfirio Díaz a Tehuacán cada ocho días. 
Hace unas semanas se envió un escrito al juez para que se ampliara de 8 a 15 días el periodo de los ex policías 
para firmar en el Juzgado, pero no lo aceptó para presionar por sus caprichos a los ex policías. 
Por culpa y lentitud del juez Isauro Limón siguen sin cerrarse los procesos penales 214 / 2008 y 246 / 2008, 
pese a que se ordenó la liberación de los ex policías en la Segunda Sala Penal del Estado de Puebla bajo el 

número 875 / 2010. 
Por la deliberada lentitud y por frenar la promesa del gobernador, Rafael Moreno Valle, de tener una justicia 

pronta y expedita, la defensa legal de los ex policías promovieron un amparo para tratar de obligar al juez penal 
de Tehuacán a que resuelva el proceso. 
Aquí el acto reclamado: ―ACTO RECLAMADO.- De la autoridad señalada como responsable lo es la inactividad a 
proveer y requerir al juez de origen (Juez Primero Penal de Tehuacán, Puebla) para que informe el estado en el 
que se encuentran los autos dentro del Proceso 214/2008 y su acumulado 246/2008, respecto del último 

resolutivo dictado dentro de la sentencia de segunda instancia en donde se ordenan careos entre los inculpados 
y los que deponen en su contra. Amparo que recayó en el Juzgado Sexto de Distrito. El cual está pendiente por 
resolverse‖. 
Ojalá y lo pueda publicar porque en Tehuacán no ha llegado el cambio prometido por el gobernador. 
Gracias por su atención‖. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14431:book-mart-el-talón-de-
aquiles-de-refugio-rivas&Itemid=137 
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